
«Si se continúa con la deuda municipal, tendrán que 
pagarla no ya nuestros hijos, sino nuestros nietos»: 

Tomás Sánchez prepara un presupuesto 
municipal sensato, menor que el de 1992 
con diversas 
concentraciones 
y sin entrar a clase: -· 
Las alumnos 
de la Escuela 
Oficial de Idiomas 
reclaman el uso 
de su edificio 

Tras la indignada 
respuesta ciudadana: 

El ayuntamiento dice . 
que «nunca» cerrará 
el cementerio viejo 
-----~ 

una joven de 11 años, 
violada sobre un banco 
del Parque santander 
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Mayores Impuestos J 
presupuesto menor 

Para el lunes próximo, día 
9 de noviembre, está convo
cado el pleno municipal ex
traordinario que ha de tratar 
la revisión de los impuestos y 
tasas municipales. Y este ple
no se presenta, de momento, 
con nubarrones de tormenta. 

El grupo socialista quiere 
subir estos capítulos con arre
glo a la inflación acumulada, 
pero el Partido Popular ha 
anunciado su propósito de 
oponerse a cualquier subida 
«porque todos tenemos que 
apretarnos el cinturón», e Iz
quierda Unida ha advertido 
ya que su propósito es que su
ban en general un 4' 5 por 
ciento. 

Una vez más, la clave pue
de estar en manos de IU en 
virtud de sus acuerdos gene
rales con el PSOE, pero lasco
sas no están ahora muy bien, 
después de que en la reunión 
del miércoles pasado no llega
ran PSOE e IU a conciliar sus 
posiciones, hasta el punto de 
que no faltó quien amenazó 
con «romper los acuerdos». 

Incrementos aparte, hay 
una noticia positiva este año 
procedente del PSOE; positi
va por lo que implica de sen
satez: Tomás Sánchez, presi
dente de la comisión de Ha
cienda, en una entrevista 
mantenida con PUERTA DE 
MADRID que publicamos en 
este mismo número, ha expre
sado su criterio de que el pre
supuesto municipal no debe 
crecer para 1993, e incluso 
que puede ser menor que el de 
1992. No puede negarse que 
esta decisión es a un tiempo 
realista y valiente. Más aún: 
aunque se trate de enmendar 
probables yerros anteriores, 
más vale enmendarlos que 
persistir en el error. 

De esta manera, por para
dójico que pudiera ser y por 
desagradable que resulte a los 
ciudadanos pagar más, sería 

uz 
A CA----

más comprensible cierto 
aumento de la presión fiscal 
municipal... Siempre que, 
efectivamente, se trate de que 
el ayuntamiento pueda aten
der a obligaciones -sobre to
do las deudas- ya adquiridas 
y al mismo tiempo se compro
meta sinceramente a recortar 
todos los gastos que pueda re
cortar, que son muchos. 

El presidente de la comi
sión de Hacienda parece tener 
muy clara la gravedad de la si
tuación cuando nos dice en la 
entrevista mencionada que al 
paso que vamos «no es que 
tengan que pagar la deuda 
municipal nuestros hijos, si
no también nuestros nietos». 
Son palabras que indican una 
toma de conciencia. Espere
mos un comportamiento pre
supuestario, en todos los ór
denes, acorde con esa preocu
pación. 

Despido libre 
El presidente del gobierno 

acaba de desautorizar las de
claraciones de un alto repre
sentante del ministerio de 
Economía, Pedro Pérez, que 
se han recogido como una po
sibilidad de instaurar en Es
paña el despido libre. Pero el 
globo sonda ya está lanzado, 
aunque sea fuerza reconocer 
que el señor Pérez no dijo na
da de despido libre exacta
mente. 

Sin embargo, la idea ha 
quedado flotando en la con
ciencia española y es conve
niente reflexionar sobre ello 
porque en cualquier momen
to puede recuperarse la idea y 
convertirla en propósito. Y lo 
primero que hay que decir es 
que, en efecto, el despido 

libre es congruente con una 
economía de mercado. Pero 
ésta no es exactamente una 
economía de mercado, sino 
una economía fuertemente in
tervenida que, consecuente
mente, no ha podido desarro
llar los órganos necesarios pa
ra que el despido libre pueda 
implantarse sin más ni más. 
Parece claro que el despido li
bre debería ser consecuencia 
de la contratación libre; y es
ta contratación libre -con 
márgenes de libertad para 
contratante y contrata
do- no es fácil de imaginar 
en una sociedad, la española, 
fuertemente deprimida, con 
escasa oferta de trabajo y con 
pocas posibilidades de cubrir 
parte de esa oferta de traba
jo, como consecuencia de la 

' falta de preparación de los as
pirantes a un empleo. La so
ciedad española está postrada 
económicamente y no se va a 
poner en marcha con un «le
vántate y anda». Necesita cul
tivar nuevas formas de pensa
miento económico que hagan 
a las personas más responsa
bles de sí mismas y menos de
pendientes del estado. Y na
die piense que estas afirma
ciones se refieren sólo a los 
empleados; ni mucho menos: 
se refieren también a muchos 
empresarios que no sabe~ con 
qué se come eso de economía 
de mercado y que están acos
tumbrados a vivir de las ayu
das de los poderes públicos. 

¡Sería bueno que estos em
presarios, incapaces de llevar 
bien sus empresas, adquirie
ran de súbito la capacidad de 
«Castigar» a capricho a sus em
pleados poniéndolos de pati
tas en la calle! 

-
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iAdióS, BUShi 
¡Hola, Clinton! 

Las cosas han sucedido t~l 
y como estaba previsto. El se
ñor Bush ha sido incapaz de 
conservar la presidencia por
que su cúmulo de errores -y 
no sólo económicos- ha ter
minado hartando a los ameri
canos, que han votado más 
por «Otra cosa» que por el can
didato demócrata. 

Ahora están de enhorabue
na los españoles que siempre 
han querido que ganen los de
mócratas americanos, aunque 
no parecen comprender lo que 
teme casi toda la clase políti
ca europea: que Clinton y sus 
proteccionismos pueden ser 
más perjudiciales para los 
europeos que Bush. Pero al 
menos estos intelectuales de 
ocasión han podido decir que 
el «reaganismo» ha fracasado. 

Quizá convenga recordarles 
que el tal Reagan ganó tres 
elecciones presidenciales: dos 
para él y una para Bush. Y 
quizá convenga recordar que 
hace tiempo que el propio 
Reagan y muchos republica
nos, sin olvidar al economis
ta liberal Milton Friedman, 
hace tiempo que han mostra
do su irritación o su decepción 
con Bush, al que han llegado 
a acusar de «no tener princi
pios». Habrá que recordar 
que Bush ha incumplido fla
grantemente sus promesas y 
eso se paga ... Bueno, se paga 
en Estados Unidos, donde 
existe una democracia madu
ra. 

En definitiva, los america
nos han perdido un presidente 
con pinta de jefe de negocia
do y han ganado un presiden
te con aspecto de ejecutivo li
gón de serie televisiva; en 
cualquier caso, lo suficiente
mente avispado como para es
caquearse de ir a Vietnam. 
Eso sí: no parece justo decir 
que Bush ha perdido estas 
elecciones; las ha ganado, pe-
ro para Clinton. -

lo encuentra más barato ... 
¡Le devolvemos su dinero! 
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CONCESIONARIO CITROEN 

AUTOMOt/ON AltAlA, S.l. 
Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 I 95 - 881 67 55 - ALCALA DE HENARES 

il Eurocaslon 
VEHICULOS PROCEDENTES DE EMPRESA 

- BX 19 GTI. A/A. M - NB. 4.000 Kms. 

- AX GT 5P. A/A. Año 92. 7.000 Kms. 

- AX GT 3P. A/A. Año 91. 5.000 Kms. 

- BX 16 TRS. A/A. Año 90. Mes 27.000 Ptas. 

- AX 14 TZS. A/A. Año 91. Mes 23.000 Ptas. 

- Bx ·19 TZD TURBO. Año 92. FULL EQUIP. 

- BX 19 GTS. Año 91. 17.000 Kms. 

- ZX 1.6 AURA. A/A. Año 92. Seminuevo. 

- ZX VOLCANE FULL EQUIP. 

VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 

A PRECIO DE COSTO 

- VOLKSWAGEN ESCARABAJO. 575.000 Ptas. 

- HORIZON 1.6 GT. (87). 59.000 Kms. 
525.000 Ptas. 

- BX 19 TRD. A/A. BUEN ESTADO. 775.000 Pts. 

- BX 19 GT. A/A. D/A. 725.000 Ptas. 
- VOLVO 760 GLE FULL EQUIP. 1.500.000 Pts. 

- BX 14 E (87). 675.000 Ptas. 
- ALFA ROMEO 1.7. A/A. (90). 1.275.000 Ptas. 
- BX DIESEL (88). 825.000 Ptas. 
- R-18 DIESEL. 475.000 Ptas. 
- SEAT 131 SOFIN DIESEL. 70.000 Kms. 

575.000 Ptas. 

INDUSTRIALES 

- C-15 (91). 875.000 Ptas. - C-25 (91).1.675.000 Ptas. -NISSAN VANETTE COMBI (88). 875.000 Ptas. 
- RENAULT TRAFIC COMBI. Año 88. 975.000 Ptas. 

* Vehículos procedentes de dirección de empresa. 
* Garantía europea hasta 2 años. 
* Máxima tasación de su vehículo usado al adquirir uno de 

nuestros vehículos nuevos o de ocasión. · 
* Amplio stock de vehículos industriales y turismos 

FINANCIACION DE 6 A 60 MESES, 
CON O SIN ENTRADA 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO 

con la compra de· su vehículo 
LE REGALAMOS 

u~ rv. COLOR 1 

'PARA SU COCHE ~ 
COMPRAMOS VEHICULOS EN BUEN ESTADO ~---------.-J 
ADMITIMOS SU MOTO A CAMBIO DE UN VEBICULO 

,. 

TAMBIEN ABRIMOS SABADDS TARDE 
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con la asistencia de Adrián Piara, presidente de la Cámara de comercio con la colaboración de las cin
co universidades de Madrid y 
del Círculo de Empresarios. Entrega de diplomas a la 2ª Promoción del centro Europeo de Gestión de Empresas Esta es la razón por la que 
se decidió realizar en Alcalá el 
acto de entrega, en el paranin
fo de su universidad. En este 
acto estuvo presente también 
el secretario de la delegación 
complutense de la Cámara de 
Comercio, José María Fonta
na Bertrán. 

El alcalde de Alcalá, el rector de la müversidad y el presidente del Patronato del Centro Europeo de Gestión de 
Empresas, Adrián Piera, presidieron en el paraninfo müvenitario complutense el acto de entrega de diplomas de 
la segunda promoción de este centro, que forma parte del European Bussines Progamme. 

U nos treinta alumnos reco
gieron sus diplomas, que los 
acreditan como profesionales 
de la empresa en el marco del 
Mercado Unico Europeo. 

El Centro Europeo de Ges
tión de Empresas es en Espa
ña una iniciativa de la Cáma
ra de Comercio e Industria de 
Madrid, que preside Adrián 
Piera. La Cámara decidió en 
1986 crear este centro «fiel a 
su larga tradición de forma
ción comercial y empresarial 
y al objeto de contribuir a la 
mejor y más fecunda integra
ción europea en nuestro país, 
a través de la adecuada forma
ción de lajuventu», dijo en el 
acto de entrega Adrián Piera. 

El European Bussines Pro
gramme es una iniciativa de 
colaboración europea en ma
teria de formación empresa
rial. Se trata de un programa 
interuniversitario de coopera
ción entre cinco centros de 
otros tantos países comunita
rios , concretamente el Fach
holchshule Münster de Ale
mania, la Ecole Multinationa
le des Affaires de Burdeos 
(Francia), la Hogeschool voor 
Economishe Studies de Rot
terdam (Países Bajos), la 

Humberside Politehcnic de 
Hull (Reino Unido) y el Cen
tro Superior de Gestión Euro
pea de Madrid. El programa 

' cuenta con el importante apo-
yo institucional y material del 
programa Erasmus de las Co
munidades Europeas. Cuenta 

La británica Iris Murdoch y el español Agustín García Calvo, protagonistas de excepción 

11 seminaria de Alcalá sabre literatura británica contemporánea .. 
La presencia de la escritora y filósofa británica, Iris Murdoch, será el centro de atención del D semi

nario de Alcalá sobre literatura británica contemporánea, que se celebrará los días 11, 12 y 13 de no
viembre en el salón de actos y en la sala de conferencias internacionales de la universidad de Alcalá, 
dependencias situadas en el colegio de San Ddefonso de la antigua universidad cisneriana. Organiza
do y coordinado por el departamento de Filología Moderna de la facultad de Filosofía y Letras de la 
universidad alcalaína y por el British Council de España, el seminario cumple su segunda edición con 
la presencia de importantes estudiosos, tanto británicos como españoles, de la literatura en lengua in
glesa, así como sus auténticos protagonistas, los escritores. 

Iris Murdoch está conside
rada como una de las más im
portantes escritoras británicas 
de nuestro tiempo. Perma
nentemente nominada al pre
mio Nobel de literatura, Mur
doch ha ganado importantes 
premios. Sus novelas han si
do traducidas a 26 idiomas. 
Con ella, también como con
ferenciante, estará su marido, 
John Bayley, que es Warton 
Professor de Literatura Ingle
sa en la Universidad de 
Oxford. 

La presencia de tan distin
guidos conferenciantes se de-

be al interés que por Alcalá 
mantiene el British Council 
de España. Además del matri
monio Bayley, que estarán en 
la universidad el miércoles 11 
de noviembre , participarán 
en el seminario el profesor de 
la universidad de Kingston, 
Peter Conradi, el poeta D.J. 
Enright y el escritor español 
Agustín García Calvo, entre 
otros profesores. El tema del 
seminario es el de moral y es
critura en el periodo de 1940 
a 1990 y se celebra en hora
rio de mañana y tarde. 

La matrícula de este semi- · 

nario tiene un precio de 5. 000 
pesetas , reconociendo el de
partamento de Filología Mo
derna de la Universidad de 
Alcalá, dos créditos de docto
rado a los asistentes al semi
nario . 

El importe da derecho al 
envío de las actas del semina
rio y al certificado de asisten
cia. No obstante, las conferen
cias están abiertas al público 
en general. El patrocinio del 
seminario corresponde al pro
pio British Council, a la Uni
versidad de Alcalá y a la Fun
dación NatWest. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de n'1estras nuevas instalaciones 
de atención ·al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Pl~a Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE BEN.ARES Telf.: 888 48 12 
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casas regionales 
Señor Director: Referente 

al artículo publicado por el se
ñor Canalda Cámara en fecha 
16-10-92 , es nuestro deseo 
manifestar que creemos ado
lece de falta de información, 
con lo que da lugar a que los 
lectores se formen un juicio 
mal fundado respeto a las Ca
sas Regionales. 

Para aclarar y dar una co
rrecta información queremos 
puntualizar lo siguiente: 

1° No hay ningún Centro 
Regional en Alcalá de Hena
res que disponga de local en 
propiedad. 

2° Todos los Centros Re
gionales de Alcalá de Henares 

disponemos de un local en al
quiler, que no reúne las con
diciones más idóneas para po
der realizar las actividades 
propias de un Centro Regio
nal. El alquiler de estos loca
les supone un gasto que en la 
mayoría de los casos no pode
mos cubrir con las cuotas de 
los socios. 

3 ° Dadas las características 
de la población de nuestra 
ciudad, mayoritariamente 
formada por inmigrantes de 
otras comunidades, conside
ramos que la conveniencia y 
utilidad social de la existencia 
de los Centros Regionales, en 
la medida en que puedan 
cumplir sus fines , nadie pone 
en duda. 

A este respecto queremos 
informar que nuestra misión, 
única razón de su existencia y 
realmente en lo que se gasta 
hasta el último céntimo del di
nero que se ingresa, es: 

- Tratar de que todos nos 
sintamos integrados en nues
tra ciudad, evitando el 
desarraigo. 

- Difundir la cultura pro
pia de cada región de origen 
y la de nuestra actual de resi
dencia. 

Por todo lo expuesto, con
sideramos, y creemos que na
die lo pone en duda, que nues
tros objetivos deben de ser 
también los del Ayuntamien
to y por ello debe colaborar a 
este fin en la medida en que 

Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Vea la solución definitiva en: 

Los grandes cambios no se 
ven. Se notan. Cambiar 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción 
Roca es el gran cambio. El 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Porque Calefacción Roca 
es la solución definitiva. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 

7 de noviembre de t992 

se lo permitan sus posibilida
des y prioridades. 

Por último, queremos ha
cer constar que compartimos 
y aplaudimos la mayoría de 
los artículos del Sr. Canalda 
Cámara y le animamos a se
guir en esta actividad que es 
también la nuestra. 

Aprovechamos esta ocasión 
para animar a todos los inmi
grantes y simpatizantes de las 
distintas Comunidades a inte
grarse en los Centros Regiona
les, y agradecer a todas las 
personas y entidades que nos 
han ayudado y animado en 
nuestras actividades. 

Juntas Directivas de 
Centro Castellano-Leonés 

Centro Castellano-Manchego 
Centro Extremeño 

Centro Regional 
Castilla-La Mancha 
Casa de Andalucía 

sugerencia 
al servicio de limpieza 

Señor Director: Quisiera 
que me publicara estas líneas 
para dar una sugerencia al 
servicio de limpieza en esta 
ciudad. Vengo observando 
desde hace bastante tiempo el 
celo con que nos deleita el em
pleado de la compañía Cespa 
S.A., cuya misión es la de 
conducir y limpiar las calles 
de Alcalá con un camión cis
terna. Me explico: dicho em
pleado, con su máquina (ca
mión cisterna) nos limpia las 
calles con agua a presión, de 
tal manera que la suciedad de 
la calzada la pasa a las aceras. 
Luego, se supone, llega su 
compañero y la recoge con su 
cepillo. Pero nos encontramos 
con el inconveniente: es tal la 
presión que da al agua que la 
suciedad rebota en el bordillo 
y, al no poder traspasarlo, nos 
coloca los portales y los vehí
culos «a caldo» de barro y 
suciedad. 

Quisiera, si a bien lo tiene, 
que dicho empleado modere la 
presión del agua y a su vez di
rija los grifos de salida hacia 
el centro de la calzada. Con 
esto se amontona la suciedad 
junto al bordillo y su compa
ñero «de a pie» lo recoge me
jor, porque usted me dirá: 
¿Cómo se recoge la porquería 
debajo de los coches? 

P.D. No quisiera con estas 
líneas contribuir a la polémi
ca que mantienen los señores 
Canalda y Calleja con el tema 
de la limpieza de Alcalá. 

Emilio GARCIA 
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Diez años ... 
¡de qué? 

No puedo reprimir mis de
seos de ser uno más en escri
bir, aunque ya hay ríos de 
tinta vertidos en kilos de pa
pel, sobre estos 10 ¿últimos? 
años de gobierno socialista. 

Hace 10 años, para no fal
tar a la verdad, llegaron al po
der (como todos bien hemos 
podido comprobar) un grupo 
de señores que abanderados 
del «Cambio», la libertad, la 
democracia, llevaron al buen 
pueblo español a sufrir día a 
día y en sus propias carnes, lo 
que llevaban tras esas bande
ras: desconfianza, corrupción, 
pérdida de valores primordia
les, injusticias, manipulacio
nes, etc., que han dañado a 
nuestra joven pero esperanza
da democracia. 

Desde la perspectiva del jo
ven: ¿qué se ha hecho?, ¿qué 
hay?, ¿qué se ofrece a las ge
neraciones futuras? 

Nosotros, los jóvenes de los 
90, la generación de la Demo
cracia, hemos podido compro
bar con nuestros inexpertos 
pero no ciegos ojos, que Espa
ña es hoy una Nación desilu
sionada, humillada, avergon
zada de su propia Historia. 

• DESILUSIONADA por
que todas las esperanzas que 
se vertieron hacia un cambio 
se han frustrado. Sí, ha habi
do un cambio ¡A PEOR! Es
tos 10 años han traído a Es
paña un crecimiento económi
co en término de contabilidad 
nacional, pero realmente, a 
nivel de calle, los pobres son 
más pobres y los ricos más ri
cos. Un despegue económico 
que no se ha sabido aprove
char, que no ha llevado a la 
preparación de unas previsio
nes de futuro, que se ha derro
chado y malgastado el dinero, 

que ha generalizado la corrup
ción en la vida política y so
cial de España, que han lleva
do a España a la quiebra. 

• HUMILLADA ante el 
resto de la Comunidad Inter
nacional, que nos obligó a en
trar por la puerta de servicio 
en la C.E.E., a comprar el 
A VE a Francia para conseguir 
a cambio ayuda en la lucha 
contra el terrorismo. A con
sentir que nuestros pesqueros 
sufran los ataques de patrulle
ras marroquíes dentro de las 
aguas jurisdiccionales de 
España. 

Obligación de modificar la 
industria, la agricultura y la 
ganadería de una manera ver
gonzante para estar en 
Europa. 

A sufragar víctimas del te
rrorismo en Nicaragua, mien
tras nuestras familias siguen 
sufriendo la barbarie de una 
banda de asesinos terroristas 
al a que se le da representa
ción parlamentaria. 

• AVERGONZADA de su 
propia Historia, de su propio 
pásado, que camufla un año 
tan crucial como éste, el 92, 
con EXPO y OLIMPIADAS, 
y no se atreve a celebrar con 
todo lo que hubiera sido ne
cesario, la Unidad Nacional, 
el Descubrimiento del Nuevo 
Mundo, que con más luces 
que sombras -a pesar de 
algunos- llevó a muchos de 
nuestros antepasados a la 
aventura y a la grandeza a 
nuestra Nación. 

España, una de las naciones 
más viejos del continente 
Europeo se avergüenza de ce
lebrar eso, su Unidad como 
Nación. 

Ante este panorama tan 
«alentador>>, la mayoría de los 
jóvenes viven carentes de ilu
sión, de compromisos, de 
expectativas. 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

Se nos inculca desde todos 
los sitios el «todo vale». Se nos 
ha anestesiado con la litrona, 
con la política de «pan y cir
co», con la impasividad, vien
do un mundo corrupto, mani
pulado. Se nos hace creer que 
se piensa en nosotros, y no se 
cuenta con nosotros. 

Sres. socialistas no nos ha
gan más «movidas» como el ex 
alcalde de Madrid, no nos en
tretengan con conciertos, con 
alcohol o con drogas, en un 
principio permitidas y ahora, 
visto que es un monstruo que 
se vuelve contra Vds. y con
tra toda la Sociedad, intentan 
desdibujar el problema. 

Señores socialistas, ustedes, 
los «padres» de la Democra
cia, la libertad, la prosperi
dad, la cultura y no sé cuán
tas cosas más. Ustedes, los de 
los 100 años de honradez, los 
del cambio, los de las «manos 
limpias», pero eso sí, mientras 
no pudieron meterlas en nin
gún sitio, los de un partido e 
ideas jóvenes (de hace más de 
100 años). ¿Se han parado a 
reflexionar, a otear el hori
zonte de España y ver a su al
rededor? Creo que no. 

Con sinceridad, son ustedes 
el pasado, historia, la «mala y 
única herencia.> que dejan al 
joven de los años 90. 

Tienen un proyecto acaba
do, con dirigentes trasnocha
dos y desfasados, que han lle
vado a nuestra Nación a la de
.silusión y a la ruina económi
ca y moral. ¿Saben cuál sería 
su mejor proyecto de esperan
za? Abandonar la poltrona, 
creo que sus «manos limpias» 
ya no les dejan ver ni sus pro
pias rayas del futuro, porque 
ya no son futuro, ya no son 
esperanza. 

El futuro lo vamos a forjar 
nosotros, los jóvenes, pero no 
con ustedes los socialistas, ya 

que estos diez años han sido 
suficientes. 

De verdad, hagan algo bien 
en estos últimos diez años 
¡VAYANSE!, la historia les 
inmortalizará, se lo aseguro. 

Francisco Javier BELLO 
NIETO 

Concejal del Partido Popular 

Agradecimiento 
a la Dra. Macías 
del hospital de Alcalá 

Sr. Director: 
Querido amigo, le ruego 

publique esta carta en la que 
quiero hacer constar mi agra
decimiento al equipo de ciru
gía de la doctora Macías, la 
cual me ha realizado una ope
ración de oftalmología recien
temente en el Hospital Prín
cipe de Asturias 

En todo momento he reci
bido toda clase de atenciones, 
tanto médicas como persona
les, de una forma tan extraor
dinaria, con tanta amabilidad 
y tato cariño, que hace te sien
tas muy protegido y ampara
do ante unos profesionales tan 
competentes. 

Dado que mi espera hasta 
llegar a esta operación ha si
do prolongada, quiero comu
nicar desde PUERTA DE 
MADRID a todas las personas 
que estén en espera de ser in
tervenidas por el equipo de la 
doctora Macías, que tengan 
toda la confianza de que en su 
momento estarán en muy bue
nas manos. 

Dándole las gracias más ex
presivas, con la confianza en 
que me publique esta carta, 
reciba un cordial saludo de su 
amigo. 

Julio FERNANDEZ 
RE YEROS 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA -DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 

arcamosJUiferencia 
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Hoy nos une esta publicidad, 
q~izás mañ~na •.. una amistad 

·CENTROS DE ASISTENCIA DENTAL 

ALCEDENT y LOS ANGELES 
en 

e/ Río Manzanares, 4 y 
(5 ANOS A PLENA DEDICACION) 

e/ Daoíz y Velarde, 4 
(R.ECIEN INAUGURADO) 

888.12.12 
TEL.: 

888.17.17 
882.93.93 

TEL.: 
882.94.94 

ALCALA DE HENARES 

con: 
SIETE GABINETES AL MAS ALTO NIVEL 

ATENDIDOS POR NUEVE ESPECIALISTAS ESPAÑOLES 
<ESTOMATOLOGOS Y MAXILOFACIAL> DEL MAS ELEVADO RANGO 

PROFESIONAL, PARA RESPONDER A LAS MAYORES EXIGENCIAS. 

Para su tranquilidad: 
• TRATAMIENTOS SIN DOLOR 
• ASEPSIA INTEGRAL (por autoclave) 
• SERVICIO MEDICO DE EMERGENCIA 

(solución inmediata a reacciones alérgicas, 
mareos u otras situaciones imprevisibles) 

• GARANTIAS REALES EN TODOS LOS TRATAMIENTOS 

FACILES y CDMDDOS ACCESOS <Plantas bajas> 
Especialidades: 

• ODONTOLOGIA GENERAL 
• ODONTOPEDIATRIA 
• ORTODONCIA (adultos y niños) 
• ENDODONCIA 
• PROTESIS nJAS Y REMOVIBLES 
• PERIODONCIA 
• BLANQUEAMIENTO Y ESTETICA DENTAL 
• Il'VIPLANTOLOGIA 
• RAYOS X (periapicales, p'ctnorámicas y telerradiografias) 

RESERVE DIA Y HORA, DE LUNES A SABADO 



Recuperar la calle 
Desde su creación, el colec

tivo ARCE viene reclamando 
a la Corporación Municipal el 
restringir el tráfico motoriza
do privado por determinadas 
zonas de Alcalá, en concreto 
en el centro, y facilitar el 
transporte público y el trán
sito del peatón y del ciclista, 
con el propósito de amorti
guar el impacto negativo que 
se produce sobre los edificios 
históricos, las molestias a los 
peatones por la contamina
ción acústica y atmosférica 
que padece la zona, dada la 
c:Lntidad de vehículos que la 
frecuentan, la estrechez de 
muchas de sus calles, la abun
dancia de semáforos que pro
voca una obligada retención 
del tráfico y los aparcamien
tos en doble fila. Mención 
aparte es el abuso que se pro
duce por parte del conductor 
cuando aparca en zonas reser
vadas para el peatón, como 
son aceras, calles peatonales, 
pasos de cebra, etc. 

Ante el temor de los comer
ciantes del centro histórico 
por la posible peatonalización 
del centro de la ciudad, AR
CE quiere aportar datos de es
tudios realizados por el Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Transporte en defensa del cie
rre de determinadas calles co
merciales, para un mejor uso 
y disfrute del peatón y para 
revitalizarlas en su aspecto 
comercial. 

En 1979 un folleto publica
do por el Instituto de Refor
ma de las Estructuras Comer
ciales del antiguo Ministerio 
de Comercio y Turismo dice: 
« ... la calle peatonal comercial 
constituye una alternativa im
portante para aquellos deta
llistas independientes que 
quieran evolucionar y encon
trar las vías específicas de una 
expansión rentable ... » y pro-
sigue más adelante « ... tiene 
que estar dotada de un. equi
pamiento y de estructura ur
bana específica que confieran 
a la calle un nuevo estilo 
orientado no solamente a fa
cilitar el desplazamiento pea
tonal, de forma cómoda y flui
da al abrigo del tráfico, sino 
a promocionar los estableci
mientos comerciales situa
dos en la misma... Debe de 
haber una gran concentración 
y una gran variedad de co
mercios y servicios, con los 
que se obtengan las llamadas 
economías de aglomeración, 
en virtud de las cuales cada 

PUERTA de lllldrld 
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establecimiento comercial se 
encuentra potenciado por la 
existencia en su entorno, tan
to de establecimientos com
plementarios que trabajan 
sectores distintos, como de es
tablecimientos del mismo ra
mo que producen una espe
cialización de la calle y 
aumentan así su poder de 
atracción como conjunto». 

En el 1984 el MOPT hace 
referencia al sector comercial 
y de servicios: «La evolución 
comercial de las calles peato
nales tiende hacia una proli
feración de las tiendas espe
cializadas en la venta de pro
ductos de lujo y de uso perso
nal y a una desaparición del 
pequeño comercio diario, y en 
especial, del de productos de 
alimentación. Pero no sólo 
caen éstos sino también los co
mercios vetustos en los que los 
propietarios o gerentes tienen 
avanzada edad o insuficientes 
energías para transformar el 
estilo de su establecimiento o 
su método de venta>>. 

Se establece así un nuevo 
equilibrio en el comercio, res
pondiendo a las necesidades 
de una nueva clientela más 
exigente y de mayor nivel de 
renta y en el que la antigua 
población residente y sus ne
cesidades cuentan muy poco. 

Modernización es una de 
las palabras clave en el comer
cio de las calles peatonales, y 
así el escaparate y el aspecto 
estético general del estableci
miento son fundamentales pa
ra atraer clientes; la calle se 
transforma en una galería co
mercial de lujo al aire libre. 

Un aspecto a resaltar por la 
regularidad con que se produ
ce en la práctica totalidad de 
las ciudades es el de la casi ge
neral oposición previa por 
parte de los comerciantes a la 
peatonalización, a pesar del 
también general aumento del 
volumen de ventas. 

Las razones de esta oposi
ción son varias y de distinto 
tipo: 

En primer lugar, una cier
ta dosis de conservadurismo 
visceral en los comerciantes 
que se traduce en rechazo a 
cualquier tipo de cambio a lo 
que se une una gran falta de 
información sobre las conse
cuencias de ese cambio que se 
pueden deducir de estudios 
previos o experiencias en 
otros lugares. 

En segundo lugar, una cier
ta prevención a las contribu
ciones especiales que sospe• 
chan podrían caerles si se 

mostraran a favor de la 
actuación. 

Por último y con un carác
ter más de sospecha que de he
cho constatado, una menta
lidad de automovilistas, en 
desacuerdo con cualquier res
tricción que se plantee al uso 
de su vehículo. 

Todo esto sólo es un peque
ño extracto de una publica
ción mucho más amplia del 
MOPT sobre «LA CALLE: 
Diseño para peatones y ciclis
tas», publicado en 1984. 

Sobre las inquietudes que 
hay por el turismo, decir que 
las distancias entre monu
mentos son bastante cómodas 
y asequibles a todas las eda
des, y sin duda, el turista 
agradecerá encontrarse con 
una ciudad cómoda para pa-

' sear y disfrutar de las calles 
del centro histórico alcalaíno. 

Hasta la fecha ARCE des
conoce en detalle el estudio 
que el concejaljosé Mª Velas
co, a través de la delegación 
de tráfico del Ayuntamiento 
está preparando, por lo que se 
reserva su opinión sobre qué 
calles y soluciones se dan al 
tráfico rodado, pero lo que sí 
queremos es reafirmarnos en 
nuestras peticiones tendentes 
a facilitar los desplazamientos 
de peatones, transporte-públi
co y el de las bicicletas, para 
conseguir una ciudad más hu
manizada, que no motoriza
da. 

Para nosotros, la calle ac
tual, convertida en mero lu
gar de paso, debe ser trans
formada en lugar donde vivir, 
entendiendo este verbo como 
algo más amplio que el sitio de 
dormir. Vivir en una ciudad 
es más que dormir en ella, es 
también vivir en sus calles, en 
sus parques, en su entorno 
cultural y social. 

Un saludo. 

Colectivo Ecologista ARCE 

Unión E. Fenosa 
y recibos 

Sr. Director: 
¿Qué pasa con los recibos? 

Me refiero a los recibos com
prendidos entre el 16 de mar
zo y el 3 de junio del presen
te año, pues he revisado un 
90 % de ellos y todos o casi to
dos tienen por error, un valor 
adicional favorable a la 
empresa. 

Algunos vecinos nos pre
sentamos a hacer una recla
mación en las oficinas que la 
empresa tiene en la calle Car
men Calzado y a todos nos di
jeron que se trataba de un 

error del ordenador. Perso
nalmente pienso que ese error 
es muy grave, máxime cuan
do casi han transcurrido cin
co meses y la empresa todavía 
no ha comunicado dicho error 
a ningún usuario instándole a 
que pueda recuperar el dine
ro que pagó de más, como he
mos hecho aquellos que fui
mos a reclamar. 

Por tal motivo me pregun
to yo: ¿Es que nos han toma
do por analfabetos o ignoran
tes? También quiero que este 
comunicado llegue a la Aso
ciación de Consumidores pa
ra que vayan a las oficinas de 
la empresa a informarse deta
lladamente de lo que ha pasa
do. Y a todos los ciudadanos 
para que revisen los recibos ya 
anunciados y los previstos con 
la intención de que les abonen 
la diferencia en el caso de que 
en sus recibos exista dicho 
error. 

Y ya, para terminar, quie
ro hacerlo con un refrán que 
se decía en mi pueblo: «Dios 
y algunas personas prefieren 
a los analfabetos e ignoran
tes». A los primeros por no sa
ber hay que enseñarlos y a los 
segundos, y no queriendo fal
tar a nadie puesto que entre 
ellos me encuentro yo, ani
marles a que revisen sus reci
bos. 

Faustino MONTERO 
Y 53 firmas más 

SE VENDE 
PISO 
CENTRICO 

C/ Diego de Torres 
Todo exterior. Buena 

orientación. Totalmente 
reformado. 3 dormitorios , 

terraza incorporada a salón, 
cocina amueblada. 
Puerta blindada. 

Con opción a garaje. 
Llamar tardes a partir de las 

20 horas, excepto lunes, al 

Tlf. 880 75 60 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~0M1'~ y 880 oo 41 

1mig:o+~1p.1 Alcalá de H~narcs 

A.P.I. 702 

VENDE PISO 
C/ Toledo (lv-Wa El Val). 105 
m/2. 3 dormitorios. 2 baños. Co
cina amueblada. Calefacción indi
vidual. ¡Gran ocasión! Precio: 
12.600.000 pesetas. Facilidades. 
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Si nos detenemos a observar la 
naturaleza descubriremos la hue
lla del tiempo que acaba por 
marchitar lo que otrora fue her
moso: la flor, el árbol, el cauce 
seco del río que corrió abundan
te-per él. Si levantamos la vista 
y los demás sentidos y oteamos 
allá lejos el horizonte y entorna
mos los ojos y recordamos así, so
segadamente, la historia, tornan 
a nosotros los hechos pasados: las 
dos grandes guerras mundiales, 
el sufrimiento y el hambre de la 
posguerra, las migraciones; des
pués la prosperidad, el avance de 
las mejoras sociales, la satisfac
ción de ver mejorar día a día la 
calidad de vida, el resurgir de 
poderosas naciones como Fran
cia; Alemania, Japón (El Impe
rio del Sol Naciente) y el decli
nar de otras como Gran Bretaña. 

El Imperio del Sol Declinante 
guntar a los propios trabaja
dores- éstos les darán mensajes 
contradictorios y sólo unos pocos 
se atreverán a poner el dedo en 
la llaga y contar la realidad. 

Nos ocuparemos del Gran Dra
gón Asiático. La gran nación im
pulsora de los grandes avances de 
la tecnología en materia electró
nica. El país de la robótica, del 
pleno empleo y de los primeros 
trenes de alta velocidad. 

Durante décadas el Imperio 
. del Sol Naciente ha sido el refe
rente del mundo occidental. Te
mido por su capacidad de pene
tranación en todos los mercados, 
admirado por el exotismo, la be
lleza y l¡¡ perfección de sus apa
ratos de relojería y de electróni
ca, pronto acaparó la envidia de 
Occidente que veía per~er su, 
hasta entonces, hegemonía in
dustrial. Pero no habría de ser 
esta la única ni la más admirada 
cualidad nipona a los ojos de los 
ciudadanos trabajadores españo
les; antes bien, la cualidad que 
más nos ha encandilado ha sido 
la del empleo fijo durante toda la 
vida laboral en la empresa. 

Ha quedado en España sufi
cientemente constatado desde la 

" crisis del 79, la fragilidad de la 
ligazón entre empresa y trabaja
dor. Lo que empieza siendo un 
mecanismo extremo de supervi
vencia de la empresa -léase re
ducción de plantilla- termina 

. por convertirse en la piedra an
gular del propio sistema (?) labo
ral que ve en la eventualidad de 
sus plantillas la adecuación a los 
mercados, afrontando así las co
yunturas y demás envates nor-

males, artificiales o artificiosos 
-resulta difícil sustraerse a la 
capacidad de poder ser mani
pulado- de la veleidosa 
economía. 

Se llega pues -estamos hoy 
inmersos- a una especie de in
terinidad colectiva en la que ya 
el propio sujeto no puede contro
lar mínlliiamente sus reacciones 
cautivas del miedo a perder el 
empleo. Ahora corren nuevos 
-que no frescos- vientos: rolan 
continuamente como en un ca
rrusel que no para. De suaves pa
san a arreciar y se teme, con ra
zón, que terminarán por ser hu
racanados y así, el anteponer por 
encima de toda condición o sen
timiento humanos el interés mer
cantil del menor coste industrial 
del producto a costa de bajos sa
larios o eventuales empleos, 
cuando no, descaradamente, la 
mismísima economía sumergida, 
es entrar en una dinámica asocial 
y suicida. 

Acostumbraba a oír de niño en 
boca de mi madre que «todo se 
pega menos la hermosura>>. Con 
el transcurrir de los años he po
dido comprobar que es cierto. Si 
bien, de lo que no me advirtió 
(quizá por considerarlo obvio) es 
que, como el ferrocarril, el aser
to funciona en sentidos opuestos 
y así en el caso que nos ocupa de 
nuestra lozana envidia hacia las 
empresas japonesas, que asegu
ran el trabajo estable a sus tra
bajadores, se contrapone el de los 
empresarios japoneses que ante 
la menor dificultad se miran en 
el espejo de Occidente y descu
bren, ¡oh, sorpresa!, que quizá 
les resulta también a ellos bene
ficioso el despedir, tranquila
mente, a sus empleados, con lo 
cual, se unen a los occidentales y 
entre ellos los españoles pasando 
a engrosar la cabeza de carrera 
en el ranking estúpido y absur
do del desarraigo. Y pasamos 
(nosotros) de ser admiradores y 
potenciales imitadores a admira
dos y virtuales imitados y es que 
este país -España- está llama
do a ser paladín de la moderni
dad y de seguir así las brújulas 
dejarán de señalar el norte mag-

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 ~lantas • 800. m /2 de superficie total (aproximadamente) 

~ Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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nético y habrá de escorarse un 
poquito - ¿hacia la derecha, o es 
irrelevante?- y apuntar hacia la 
piel de toro como norte y guía 
donde se toman al pie de la letra 
las consignas devastadoras de la 
más férrea disciplina del libre 
mercado. 

El choque emocional que su
frirán los trabajadores japoneses 
al descubrir la inseguridad en el 
empleo será tremendo. El impac
to partirá en pedazos el equili
brio emocional siempre tan de
licado, y, a semejanza de las tra
gedias de Hiroshima y Nagasaki, 
será como una losa que oprime 
los recuerdos de las memorias co
lectivas del Japón y así durante 
generaciones; la sutil diferencia 
estribará en que estas fueron 
agresiones extranjeras frente a 
las que la sociedad japonesa for
taleció su solidaridad y su fe en 
el futuro; todo lo contrario de es
te contagio foráneo que surge de 
premisas insolidarias y con exca
sa visión de futuro. En cualquier 
caso, ¡qué tremendo error! pue
den cometer nuestros amigos 
asiáticos. Ignorar el factor huma
no es adentrarse por laberintos 
de incomprensión y consiguien
temente de nula corresponsabili
dad, imprescindible en cualquier 
objetivo de trabajo. Echando 
mano del desencanto sarcástico 
que nos domina podríamos cali
ficarlo de: el sida laboral de Oc
cidente. 

El Sol Naciente puede enfer
mar. Si a un pueblo -aun sien
do japonés, con su peculiar 
jerarquización- se le socaba, ar
teramente, en su tradicional se
guridad en el empleo, me atrevo 
a vaticinar que a partir de enton
ces ya nada será igual. Los com
portamientos leales que ahora se 
traducen en un trabajo bien he
cho, se irán paulatina e inexora
blemente deteriorando, las almas 
que ahora están limpias conoce
rán la ponzoña de la inseguridad, 
del miedo, del resentimiento y 
les saldrán arrugas a sus produc
tos robótico-facturados y cuando 
los patronos desconcertados pre
gunten a los sociólogos y psicó
logos -no se les ocurrirá pre-

@ 

Los gestores de las empresas 
españolas y seguramente otros 
europeos y de más allende los 
mares, se acuestan con un libro 
de cuentos del milagro japonés. 
Duermen envueltos en hermosos 
sueños futuristas de grandes pro
ducciones y alta rentabilidad que 
les presenten como héroes ante el 
Consejo de Administración y és
te les santifique con mayores 
emolumentos para ellos mismos 
y unos pocos más del petit comi
té de dirección; simultáneamen
te los trabajadores se duermen 
dejando resbalar lentamente de 
la cama al suelo del periódico que 
habla de cierres de empresas, de 
rumores de suspensiones de pa
gos, de amenazas gubernamen
tales de privatizaciones a discre
ción, y tienen pesadillas con se
res de grotesco rostro -que ha
cen parecer cómico al horrible 
Freddy- que gesticulan y ame
nazan la frágil seguridad de sus 
hogares. Estos rostros que antes 
eran blancos en su mayoría, 
muestran ahora, por primera 
vez, facciones de rasgos amari
llos. 

Abandonamos unas relaciones 
laborales basadas en un paterna
lismo arcaico y mojigato y cae
mos en brazos del extrañamien
to entre gestores empresariales y 
empleados. ¿Es este el modelo 
que quieren imitar los japoneses? 
¿Será a todo un hábil señuelo, 
una sagaz añagaza occidental pa
ra degradar y socavar al compe
titivo Japón? 

La hermosa flor de loto japo
nesa comienza a languidecer 
arrullada por los cantos de sire
na que llegan de las tierras don
de se pone el Sol. Sus hojas co
mienzan a disgregarse. Son estas 
hojas los hijos ad.mirados del 
Gran Dragón asiático que engen
drarán, de abandonar su sabia 
cultura, otros hijos bastardos, 
herederos de un nuevo pero me
nos poderoso, temido y respeta
do Imperio del Sol Declinante. 

Alfonso SERRANO 
MARTINEZ 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 

MERCERIA MAYTE-Puerta del Vado, 2-Tlf 888 52 72 
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Las confidencias de Don Miguel 

Del tebeo a la chabola 
En las crónicas conmemoratorias del primer decenio, destacaron, como ópe

ra prima el programa aséptico, imparc:ial y profesional que dio nuestra televi
sión nacional -tan imparcial como lo fue al ser dirigida en sus inicios por Jesús 
Suevos-, programa ele tan gran éxito como escasa audiencia, por lo que fue re
petido en su totalidad, supongo que por aquello de si no quieres caldo, taza y 
media. Como segundo gran acierto nos hicieron llegar ese bonito tebeo con esa maravillosa fa
milia dicharachera, pese a que no le haya gustado a tantos altos cargos del partido, que se ve 
carecen de sentido del humor, o de sentido de la realidad. Pero posiblemente el mejor regalo de 
la celebración haya sido la presentación en sociedad, con toda clase de alharacas y supongo que 
previo cobro de una importante donación, de la casucha, tugurio, chabola o lo que sea de esa 
representativa pareja de los nuevos modos sociatas que forman los Señores de Preysler. Si a todo 
ello unimos la reunión de la Plaza de las Ventas tendremos la gran tetralogía, las cuatro patas 
de banco del decenio. A saber: programa de TV, tebeo, mansión sociata y Plaza de Toros. Y a 
vivir que son tres días. Y si nos dejan, huta cuarenta años. 

Desde siempre me han 
gustado los tebeos. Muchos 
tengo en mi casa, encuader
nados incluso. Y me parecen 
fenomenales los chauvinis
tas Astérix y Obélix, los 
Mortadelo y Filemón y de
más personajes de lbáñez, 
tipo genial donde los haya, 
y hasta los Roberto Alcázar 
y Pedrín o El Guerrero del 
Antifaz de hace tantos años. 
Con nada de ello puede 
compararse esta horterada 
chabacana con esa familia 
de siete miembros que se ha 
sacado de la manga algún 
antipsoero, pues si recuerda 
a algo sería a los tebeos de 
los cuarenta en los que el 
franquismo volcaba su pro
paganda para tarados. Va
mos que si algo nos recuer
da esta familia que ha em
pezado a cobrar y a ver el 
mar en su ancianidad, que 
viaja por carreteras cons
truidas sin comisiones o que 
compran pisos protegidos o 
se consideran ya espaciales, 
es a aquel «Flechas y Pela
yos» lleno de yugos y flechas 
y buenos chicos . Ni que de
cir tiene que con propagan
das como ésta, no precisan 
de enemigos que las hagan 
en su contra. 

El programita televisivo 
tampoco fue manco. Ade
más repetido. Y con la pre
sentación de un jefe, por vez 
primera, perfectamente 
dual: con chaqueta y corba
ta por la P y la E y con más 
informal indumentaria por 
lo de la S y la O. Hay que 
sacar de todas partes. Y 
cuando escasean, más. To
do es lindo en el programa, 
desde la foto del balcón del 
Palace hasta pasados éxitos 
cómicos -olvidando recon
versiones, paros y simila
res- pasando por lo de la 
OTAN, los sindicatos, el 

ejército y muy de puntillas 
sobre la corrupción (sobre 
todo, vaya por Dios, con 
imágenes del Alcalde de 
Burgos, Hormaechea y Na- , 
seiro) y lo de «dos por el pre
cio de uno». Las imágenes 
con el Rey y la del Príncipe 
abanderado no podían fal
tar. Debió ser un examen 
honesto de conciencia. Pe
ro TVE no está para eso. 

Tras los olvidos en tebeo 
y TV de los 14-D o la mar
cha de los leoneses primero 
y los vasco-astures después, 
se presenta a la opinión pú
blica el mejor ejemplo del 
cambio: ese palacete que 
acabará saliendo en coplas, 
esa mansión de varios cen
tenares de metros y millones 
para uso y disfrute de quien 
puso las viviendas para el 
pueblo por las nubes y fue 
el hombre de hierro de la 
economía e inflexible ajus
tador industrial. Era quien 
hablaba, en el régimen an
terior, de socialismo y na
cionalizaciones. Pero el 
amor todo lo puede. De to
das formas y ante las críti
cas de sus antiguos compa
ñeros, supongo se comerá el 
carnet, que poca falta le ha
rá una vez cobijados uno y 
otra bajo las opulentas alas 
de las hermanas y las puli
das losetas aporcelanadas. 
Ese es cambio, y lo demás 
son coñas. 

Y como donde se tapa un 
roto aparece un descosido, si 
el traje está ya corcusido e 
impresentable, y donde hay 
disensiones alguien al final 
canta, parece ser que en el 
caso Ollero se empieza a ti
rar de la manta y hay quien 
no está dispuesto a tragarse 
toda la tostada. Dicen que 
en Sevilla han declarado q u e 
se han recibido más maleti
nes además del intercepta-

do; dicen que el superior del 
Director General estaba al 
corriente de todo; dicen que 
hay más empresas abonado
ras de comisiones; dicen que 
hubo reuniones en Ferraz; 
dicen que se empezaba a 
trabajar antes de adjudicar; 
y dicen tantas y tantas co
sas que o se empapela a los 
implicados o los implicados 
en su legítimo derecho debe
rán hacer uso de la protec
ción que da el Código Penal 
actual a quienes se injuria o 
calumnia. Es lo justo para 
evitar falsas imputaciones o 
difamaciones de la prensa 
canalla. 

En Asturias, el Borbón 
del futuro entregó sus pre
mios a la repulida Elizabeth 
Taylor, al por decenios en
carcelado N elson Mandela y 
al triunfador del próximo 
Tour Miguel Indurain, ·en
tre otros. Y el Príncipe de 
Asturias en el discurso de 
cierre, borboneando, elogió 
las virtudes de los galardo
nados «Cimentadas en el im
pulso ético», y cerró con un 
<para que im.pere la libertad 
y la justicia, la política de
be estar subordinada a la 
moral»~ 

Don Miguel, en este fres
co otoño y con su grave voz 
me dijo: 

- Muchos y buenos con
sejos le dio Don Quijote a 
Sancho cuando marchó a go
bernar su ínsula. Incluso se 
los escribió. Pero, pese a 
ello, y aún admirados de su 
ingenio el Duque y la Du
quesa, dejaron seguir ade
lante su burla. Que «el an
de yo caliente ... » y cerrar el 
oído es el becerro de oro pa
ra muchos .. . 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

~ 
* ILUMINACION 
* AUTOMATISMOS 
* MATERIAL INDUSTRIAL 

Y DOMESTICO 

MATERIAL 
ELECTRICO 

* ACUMULADORES DE 
TARIFA NOCTURNA 

•ETC. 
Polígono Industrial Europa 11, 
nave 2 
(Aparcamiento posterior Mercadona) 
T elf. : 883 22 50 · Alcalá de Henares 

PISO 
SE ALQUILA 
CENTRO CIUDAD 

Plaza Garaje 
Aire acondicionado 

3 dormitorios 
2 baños y aseo 

-A ESTRENAR-

Tlf .: 880 88 46 

VENTA-DE 

APARTAMENTOS 
Llave en mano 

(Junto Estación de Atocha) 
Metro: Palos de Moguer 

A partir de 9.500.000 ptas. 
Tfnos: (91) 3000691/569 

JENSION LEVANTE 
Habitaciones 

( Ctra. Pastrana 
(e/ . Juan Guerra, 5 3 ° -B-C) 

l Tlf.: 888 07 51 · Alcalá de Henares 

LIMPIEZAS MAR 
CONTRATACIÓN GENERAL DE LJMPIEW 
Fábricas, Naves, Oficinas, Conmnidades, etc ... 

Plaza Río Jaram a S/N 
Telf.: 882 33 38 - Alcalá.de Henares 

Horario recepción de 10 a 2 
después contestador. 
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COI IUESTRO AGUDEClllEITO POR SU GUI ACOGIDA 

11 '1 DESCUENTO 

D DURANTE EL MES 
DE NOVIEMBRE 
El TODOS LDS llTICULDS DE IUESTU nEIDA 

ARTESANOS DEL CRISTAL TALLADO A MANO 

GALA'S HOGAR 
el. Adarga, 6 (Caballería Española) - Tlf.: 882 87 91 

(ALCALA DE HENARES) 

ALOUILO NAVE 
340 m/Z 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 

EMPRES" AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAllAS ELECTRICAS 

11Lww.~~. 
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porte~ 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES TH. 882 31 91 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 

SEi • SHOP VIDEO ENTRADA 
LIBRE 

CABINAS (a partir de 100 ptas) - MASAJES (1.000 Ptas.) 

TIENDA DE OBJETOS EROTICOS 
• Películas • Revistas • Lencería femenina y m.asca1iDa 

• Afrodisiacos • Perfumes eróticos • Cremas eróticas 
• Potenciadores sexuales • Muñecas y muñecos hiDchables 
• Lubricantes • Consoladores y vaginas • Objetos de broma 

TODO TIPO DE OBJETOS SEXUALES 
PARA HACER FELIZ SU PAREJA, CONSULTENOS 

Avda. Guadala]ara, 18 (junto PI. toros) - TH. 882 72 82 

MARMOLES MOLINA 
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CHIMENEAS - MESAS 
ESCALERAS - ENCIMERAS 

BARBACOAS 

. Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
TH.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
.. lllOS SABIDOS llAiAllA Y TARDE 

El Ayunta- A contraviento 
miento de Ma-

gentes deja
das de la mano 
de Dios -y 
sobre todo de 

drid -quiero 
decir el conce
jal o concejala 
titular de la 

Vagabundos la nuestra
puedan pasar 

en los andenes del metro de cosa- ha decidido dejar, a 
partir del día 1 de Noviem- Madrid esas noches inverna-
bre, abiertas las puertas de ac
ceso a la estación de metro 
Tirso de Molina, incluso de 
noche. La sensibilidad res
ponsable de tal decisión 
-que no sé por qué me le 
imagino del todo femeni
na- no será de izquierdas pe
ro se ha enternecido antes que 
otros con esas imágenes dic
kensianas que todos los años 
acostumbramos a ver en 
cuanto se pasa el brevísimo 
tiempo amarillento de los 
membrillos. 

Noviembre trae, al princi
pio, una ristra de gladiólos y 
coronas floreadas que dan 
cierta alegría a este otoño cas
tellano, mustio, sin mar y ya 
sin algunos seres queridos, 
pero a la semana siguiente 
empieza a poner las cosas en 
su sitio y mientras nosotros 
pasamos la mano agradecida 
por el lomo del radiador de la 
calefacción casera, en las ca
lles de la capital cultural de 
Europa arranca un desfile de 
ancianos achacosos, mendigos 
achispados, delirantes con lla
gas, impedidos pedigüeños y 
muertos de hambre sin más, 
que caminan arrastrando bol
sas de plástico, llenas de an
drajos, donde guardan lo po
co que les queda de su vida 
anterior. Casi todos van bus
cando un sitio donde quedar
se fritos a partir de la media
noche. 

Con el mes que viene, 
-ya saben, el de las piedades 
formales y las conmemoracio
nes religiosas de paz entre los 
hombres- a estas legiones de 
miserables se les ponen las 
manos totalmente azules con 
el frío y, además, huelen que 
apestan, pero en otro tiempo 
dieron mucho juego literario. 
Por ejemplo, supieron hacer 
rico y famoso a Víctor Hugo 
en París y llevaron al miseri
cordioso Galdós hasta una de 
las dos caras de los billetes de 
mil. Incluso han ayudado a _ 
que duerman bien muchas 
conciencias por el módico 
precio de dos pesetas de li
mosna, que luego estos seres 
gorkianos de los bajos fondos 
se encargan de juntar con 
otras dádivas hasta que hay 
para un nuevo par de chatos 
de vino peleón. 

A mí me parece bien que, 
a falta de asilos, estas pobres 

les en las que el cielo está to
talmente raso y las estrellas se 
transforman en cubitos de 
hielo. La España mesetaria es 
un frigorífico antiguo, de los 
que hacen escarcha, tiene un 
motor eléctrico por corazón y 
por sus venas sólo circula 
amoníaco, así que jamás ha 
tenido esa piedad general y 
definitiva que necesitan -de 
verdad los que viven en ple
na calle desde el día en que 
decidieron volverse vagos sin 
remedio o locos de remate 
mientras el cuerpo aguante. 

Sin duda, la estación su
burbana de Tirso de Molina 
estará a la mañana siguiente 
totalmente llena de sábanas 
sucias de cartón arrugado y 
cajetillas vacías de tabaco, pe
ro es mucho menos duro lim
piar eso que recoger cadáve
res congelados, sin identifi
car, en los recodos de las ca
lles mal retranqueadas y en
tre los contenedores de basu
ra de la plaza del Callao. 

Recuerdo que un día tórri
do de este verano pasado me 
crucé en la calle Preciados con 
una viejecita -puede que 
huida de algún manicomio
enfundada en un grueso abri
go de paño. Agotada, sin 
aliento, tiraba como podía de 
un par de maletas descomuna
les. Es muy posible que toda
vía ande por allí, arrastrando 
su botín, aunque ahora esta
rá vestida de trapillo playero. 
Estoy convencido de que se 
trataba de una persona muy 
digna, porque no había olvi
dado maquillarse antes de 
lanzarse a la aventura de so
brevivir en la jungla urbana. 

Alcalá no es Madrid. Mor-
tunadamente en esto. Pero si 
en estas próximas Navidades 
sin camellos aparecen algunos 
indigentes sin techo por las 
calles Libreros y Mayor, ha
bría que hacer urgentemente 
algo semejante a la medida 
qu~ han tomado los ediles go
bernantes de la capital. 

Sí, ya sé que aquí no tene
mos metro, pero existe un re
fugio subterráneo, de cuando 
los bombardeos, debajo de 
media plaza de Cervantes. Lo 
sé de la mejor tinta: la de 
nuestro querido amigo Pepe 
García Saldaña. 

Sergio COELLO 
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Gacetillas complutenses 
Una suciedad innecesaria 

Lunes 26 de octubre, apro
ximadamente a las nueve de la 
noche. En la plaza de Cervan
tes se estaban desmontando las 
casetas de la recién clausurada 
feria del libro y en el lugar que 
ocupaban las que ya habían si
do retiradas se alzaba un con
siderable montón de desperdi
cios. Que la actividad de la fe
ria generara esta basura era al
go inevitable aunque, por otro 
lado, perfectamente previsible, 
razón por la que sorprende que 
no se instalaran previamente 
uno o más contenedores -los 
que hubiera hecho falta- de 
forma que al desmontar las ca
setas toda esta basura hubiera 
ido a parar directamente a 
ellos en vez de quedar despa
rramada por el suelo. De esta 
manera se hubiera evitado un 
trabajo innecesario a los servi
cios de limpieza al tiempo que 
la plaza no habría presentado 
tampoco un aspecto tan deplo
rable hasta que estos restos pu
dieron ser retirados. En oca
siones bastaría con unas inicia
tivas sencillas y fáciles de lle
var a cabo para solucionar de
terminados problemas, y no 
estaría de más que en un futu
ro se tuvieran en cuenta estos 
pequeños detalles lo cual, de 
ello estoy completamente segu
ro, vendría a redundar en un 
beneficio para todos. 

La peatonalizac:ión 
del casco antiguo 

Revueltos andan los ánimos 
en los comerciantes del casco 
antiguo ante un proyecto del 
ayuntamiento de peatonalizar
lo, proyecto que de llevarse a 
cabo, según ellos, acabaría 
hundiendo al comercio del 
mismo. La cuestión es comple-
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ja y, por supuesto, imposible 
de zanjar con un simple sí o no 
a la peatona!,ización, a pesar de 
lo cual deseo verter mi opinión 
al respecto, como ya lo hiciera 
en otras ocasiones anteriores, 
advirtiendo que al desconocer 
el citado proyecto municipal · 
no me voy referir a él -no po
dría obviamente hacerlo- li
mitándome a efectuar unas 
consideraciones generales acer
ca de la única meta deseable 
para todos, la revitalización de 
un casco antiguo muy degrada
do por diferentes razones des
de hace ya muchos años, cir
cunstancia por cierto similar a 
la que se da en la mayor parte 
de las ciudades españolas. 

Dentro de este contexto hay 
que entender que la aludida re' 
vitalización depende de diver
sos factores uno de los cuales, 
pero sólo uno y ni siquiera pro
bablemente el más importante, 
es el del tráfico. Y aquí voy a 
imitar, hasta cierto punto, a 
~os prudentes doctores de la 
zarzuela El rey que rabió: una 
peatonálización puede estar 
bien si potencia el flujo de vi
sitantes de la zona, y puede es
tar mal si la condena al aban
dono. Que se llegue a uno u 
otro extremo depende de mu
chas circunstancias y, por su
puesto, de las ventajas que se 
ofrezcan al ciudadano junto a 
la posibilidad de pasear tran
quilamente por ese lugar. Re
cuerde cómo era la calle Mayor 
antes de la peatonalización: 
Tenía un intenso tráfico de pa
so que no paraba a comprar 
allí, como sucede ahora en bue
na medida con la calle de Li
breros, y por otro lado resul
taba completamente inútil in
tentar ir a comprar en coche 
puesto que no había manera 
humana de aparcarlo en ella. 
Fijémonos ahora en las madri-

., ...... 
n.m•• ...... 
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leñas calles de Carmen y Pre
ciados, un emporio comercial 
que resultó enormemente po
tenciado a raíz de su peatona
lización a pesar de las inicia
les e infundadas reticencias de 
los comerciantes de la zona. 
· Claro está que sólo con pea

tonalizar no se solucionaría el 
problema ya que sería funda
mental, y esto también lo he 
dicho en más de una ocasión, 
la habilitación de plazas de 
aparcamiento lo suficiente
mente cercanas al centro como 
para que la gente pudiera lle
gar cómodamente hasta él sin 
necesidad de introducir el co
che en el mismo, amén de que 
también debería considerarse 
la posibilidad de establecer ca
lles de circulación restringida 
sin llegar a la peatonalización 
total de las mismas. Y por su
puesto habría que ver la mane
ra de desviar el tráfico de paso 
que, debido a la estructura via
ria de la ciudad, es muy inten
so en el centro. 

En resumen: Bienvenida sea 
toda iniciativa encaminada a 
potenciar el casco antiguo 
siempre que ésta sea desarro
llada de una manera coheren
te y lógica y no en plan chapu
za; en todo caso hay que tener 
en cuenta que el rescate del 
mismo para los peatones, ten
dencia que se está dando en 
multitud de ciudades con muy 
buenos resultados, puede llegar 
a ser muy positivo si se hacen 
bien las cosas conciliando in
tereses y buscando soluciones 
ajustadas a cada caso particu
lar. Este es el verdadero reto, 
y merecería ciertamente la pe
na que lo afrontáramos todos 
nosotros con valentía y con 
sentido común buscando una 
Alcalá que sea mejor para 
todos. 

José Carlos CANALDA 

..Wtf.Ji'*lle Este generador espec:ialmente diseñado, está 
provisto de nn motor di-1 de dOll c:ilinclroll 

refrigerado por agna. AmbOll, el nivel ele mido y el 
comnuno de combutible, están red'llCidOll al mínimo 

SERVICIO TECNICO PROPIO 

FREIRE 
MUL TISEGUROS 
CORREDURIA DE SEGUROS, S.L. 

Capital Social 17.000.000 
Totalmente desembolsados 
Ampliación capital 50 % 

INFORMACION: 
c/ Goya, 5 

Telfs.: 881 55 06 I 888 43 84 
ALCALA DE HENARES 

Fiestas Infantiles 

«EL DINOSAURIO» 
Celebra aquí tu cumpleaños 
(merienda, música, juegos, 
guiñol, payasos, etc. etc.) 

C/ Doctora de Alcalá, 5 
Qunto a Ermita San Isidro) 

Tlf. 882 90 81 
Alcalá de Henares 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

COIJ.tabilidades atrasadas. 
·_ Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CDiCONT • (Sr. Oñoro> 

TIE- BB'W 84 "14 

RESIDENCIA 
3ªEDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Fammar • 

GUADALA ARA - 911/ 29 04 88 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAÑILERIA 
GARANTIA TOTAL 

Telf.: 888 63 15 - 889 88 48 

Máquina de gran potencia y tamaño 
reducido con nn mecanismo 

d'INGER START• fácil de ac:cionar 
(loo bldlWlo ... el modelo Tlt-202) 

.Avda. Reyes Católicos, 42 - Tlf'.: 889 39 35 - Fax: 889 39 35 (Exposición. y ven.ta) 
el. Zurbarán., 5 - esquina San. Ildefon.so - Tlf.: 880 00 78 - 28802 Alcalá de Henar.es 
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Inventario de chapuzas 

Alcalá acuática 
No, no se crean que las foto

grafías de esta semana están to
madas en Venecia o en las Ta
blas de Daimiel. . . Porque bas
ta con darse una vuelta por la 
avenida de Castilla cualquier 
día después de llover para en
contrarnos con el panorama 
que se puede apreciar en las 

mismas. Hace ya algún tiempo 
se construyeron las viviendas 
que lindan con la avenida de la 
Virgen del V al, poco después se 
construyó el vecino aparca
miento subterráneo urbanizán
dose su superficie; y nada más 
hasta el presente. 

Por esta razón la mitad 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

M IXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con' baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, B.iblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Méd,ica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. P.HU 2& 2& 02·2&2718 • C/. Vlrglllo navarro, s r 7 

azuqueca c1e Henares lGUADALAJARA> 
km . .C ctra. llADRID-BARCELOU 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

• A pie de calle. • Totalmente instaladas. • A estrenar 
ENTRADA A CÓNVENIR 
Teléfono: 889 45 45 
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aproximadamente de la plaza 
de Sepúlveda, que así se llama 
el lugar en cuestión, se convier
te en una auténtica laguna 
cuando llueve, y en un basure-

ro polvoriento cuando no lo ha
ce. En todo caso, causa ver
güenza que en pleno corazón de 
la ciudad continúe habiendo lu
gares así. 

Francisco Núñez, S.A. 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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V amos a hablar de Castilla 
que permanece pacientemente 
callada ante el griterío que con
tra ella, en algunos sitios, se al
za. Qué los que se desgañitan 
gritando callen; recuerden sus 
mensajes y escuchen ahora sus 
silencios. 

Eran sus empresas como los 
largos ríos que nacen todos en 
sus serranías para llevar el agua 
a toda la península. Esta hidro
grafía puede aclararnos la His
toria o mejor aún el meollo de 
ella. 

Aquellas tribus germánicas 
del norte de Europa trajeron 
costumbres totalmente diferen
tes a los hábitos latino-roma
nos. Y únicamente podía pre
tender y tener concordia esta 
manera de ser en la parte me
nos romanizada de España. 
Precisamente en aquellos luga
res cántabros y de la alta Me
seta castellana. Prueba de ello 
son las necrópolis godas, de los 
que ahora enmudecen, en los 
valles del Pisuerga, Duero y 
Duratón. 

La epopeya castellana fue un 
continuo batallar por la libera
ción d~ España y la Fé de Cris
to amenazada por el Islam. 
Ambas acciones se conjugaban 
contra el sarraceno que era a la 
vez invasor y hereje. 

Las guerras incesantes que el 
Conde Fernán González soste
nía con Almanzor, en que ape
nas acababa de librar una ba
talla emprendía otra guerra, 
sin dar tiempo a sus huestes pa
ra envainar la espada y repo
sar, crearon la leyenda en tor
no al incansable guerrero y 
gran político castellano, que ni 
en el sepulcro de Arlanza que
ría el descanso. Pues en todas 
las guerras de la cristiandad los 
huesos del héroe se agitaban in
quietos dentro del sepulcro y su 
alma volaba hacia los campos 
de batalla. 

La semilla vivificadora de las 
tribus nórdicas halló pues en el 
suelo de Castilla un semillero 
fecundo para germinar. Semi
llero que era en extremo fértil, 
después del largo período en es
téril barbecho. 

He aquí la gran epopeya que 
libró a toda Europa de la ame-

Ca,stilla, 
«La Historia es émula dd tiempo, depósito de acciones, 
testigo dd pasado, aviso y advertencia dd porvenir». 

naza del Islam y la permitió vi
vir tranquila y prosperar sin 
zozobras. 

El ejército no estaba consti
tuido por mercenarios. Las 
mesnadas de el Cid las forma
ban deudos, amigos y vasallos 
que abandonaban voluntaria
mente sus haciendas para se
guir al héroe en desgracia. 

Estas y otras costumbres son 
ajenas a la civilización latino
romana y se reflejan constante
mente a través de la epopeya 
castellana. 

Otro campo de acción de 
Castilla es el lenguaje y el de su 
literatura. Se puede aducir que 
el lenguaje es otra innovación 
que ofrece en primacía frente a 
los demás pueblos hermanos 
que le rodean. Rompiendo con 
la unidad lingüística latina 
existente en la península para 
establecer otra más fuerte, por 
ser más neologística, más evo
lutiva. Una lengua en constan
te desarrollo, dinamismo y con
frontación y por tanto en lucha, 
que le hace adquirir una gran 
fortaleza, para ser una de las 
grandes lenguas de cultura. 

Las viejas leyendas castella
nas se divulgan en el romance-

Cervantes 

ro castellano, teniendo por pro
tagonistas, de una parte, el es
píritu de la epopeya y por otro 
las nórdicas europeas. 

Este género literario iba im
pregnado de un alto sentido na
cional y el pueblo lo recibió con 
pasión como algo verdadera
mente suyo. 

Apoyándose en el grandioso 
pedestal del romancero castella
no surgen las obras cumbres de 
la literatura clásica española. 

También en Derecho se sin
gularizó Castilla frente a la mo
narquía astur-leonesa para la 
administración de justicia. 

Prefería Castilla regirse por 
sus costumbres, no contamina
das por el imperio romano y co
giendo las copias que del Fue
ro Juzgo pudieron reunir en su 
tierra las quemaron en la glera 
del Arlanzón en Burgos. Este 
derecho tiene mayor ductibili
dad y se acomoda mejor a cada 
caso, es más humano que la fría 
Ley escrita. 

Los jueces castellanos crea
ban el Derecho por propio al
bedrío con arreglo a sus cos
tumbres y prácticas de la tierra. 
«Del uso nasce la costume e de 
la costume nasce la Ley», dijo 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE t.98&.DDD Pms. bva v TRANSPORTE 1NcLu1nos> 
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Alfonso X El Sabio. 
Fue en Castilla donde menos 

floreció el feudalismo y era el 
Rey, el poder regulador estan
do en continua consulta con sus 
vasallos que tenían la Autori
dad artesanal. Saliendo a relu
cir nuevamente otras costum
bres germánicas. 

Como hemos visto rompe 
Castilla con el idioma latino, 
contra las formas jurídicas y 
políticamente rompe con la di
visión minúscula de España, en 
una acción expansiva, empe
zando por formar el Gran Con
dado de Castilla. 

Se llenó más sitio en los si
glos XV y XVI que todas las 
demás naciones del occidente 
europeo~ Llegando a cubrir la 
redondez del mundo. Debido al 
ejemplar impulso de esa Casti
lla levántisca; ambiciosa en la 
política, en su idioma y revo
lucionaria en el Derecho. 

Todo ello se consiguió a pe
sar de la inhibación económi
ca de vascos y catalanes, con só
lo ver los asentamientos en la 
Hacienda Pública. Decía D. 
Francisco de Quevedo y Ville
gas: «No hay quien pague un 
real / solo Castilla y León / y 
d noble pueblo andaluz/ llevan 
a cuestas la cruz/ Católica Ma
jestad / ten de nosotros 
piedad ... ». 

Y además se incorporaron 
con retraso, a la epopeya los 
vascos hasta que Fruela I se lle
vó a Munia, la vasca y la opo
sición constante del conde Be
renguer al Cid Campeador y el 
Rey Jaime I se veía y deseaba 
para llevar a sus reacios súbdi
tos catalanes a liberar a Espa
ña de los sarracenos, según de
claración propia. Es admirable 
ver al «Gran Coloso» debatirse 
a veces solo, con su inquebran
table Fé cristiana y su amor in
domable a la INDEPENDEN
CIA Y A LA LIBERTAD. 

Y se ven ahora las Mesetas 
desoladas, sus campos desnudos 
y silenciosos. En ruinas sus pa
lacios y las casas solariegas de 
la nobleza RUSTICA castella
na, con los pueblos decrépi
tos ... Han escorado la penínsu
la y no hay duda que tendremos 
que achicar aguas. 

Luis AYORA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
C::r11Z it.ojél •••••••••••••••••••••••••. 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .••••••••.•. 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
GuaJ'dia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
A"YUDtamiento ••••••••.••••••••••• 
'l'élleis ••••••••••••••••••••••••••••••••• 
RADIO-TAXIS ................... . 
ll:E:?l.191: •••••••••••••••••••••..••••.•. 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar .DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra TJáfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
C>MIC: ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ...•......... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

. Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 

' 880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* TELEFONOS MOVILES 

TELVCC> 

* CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
*'CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 
* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 

¡OFERTA FAX: 62.500 Ptas. ( + 1vAl 

' . TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (;Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) _,c-.-,GMJPOT<UPONOCA _____________ ___ 
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Tribuna económica 
!) i 

O./ 

Pensando qué hacer fiscalmente antes de las navidades 
Cuando se avecinan estas fe

chas los asesores fiscales empe
zamos a convocar a nuestros 
clientes para ver y analizar con 
ellos qué se puede hacer desde 
el punto de vista fiscal para re
ducir de alguna manera la car
ga tributaria. 

El motivo de este análisis es 
tratar de planificar la tributa
ción personal pensando que el 
día de Noche Vieja se deben 
cerrar cuentas de lo ganado en 
el año, pues aunque la decla
ración de la Renta no se pre
sente hasta mediados del pró
ximo año, los datos que sirven 
para su cálculo son los referi
dos al ejercicio 92. 

Vamos a tratar de dar algu
nas breves pinceladas de qué 
hacer o qué evitar ahora que 
todavía estamos a tiempo. 

La normativa a la que se ve
rán gravadas nuestras rentas 
del año 92 es totalmente vir
gen. Hasta el año 91 la vario
pinta legislación del I.R.P .F. 
era distinta de la que ahora se 
encuentra en vigor y que fue 
introducida por la Ley 
18/1991 de 6 de Junio. 

Así pues, no haga sus previ
siones para este año en base al 
cuadernillo que le facilitó Ha
cienda por hacer la del 91; las 
cosas han cambiado bastante y 
si no siga atento. 

Puede ser que usted reciba 
de su empresa retribuciones en 
especie (utilice gratuitamente 
una vivienda de la empresa o 
un automóvil propiedad de la 
misma o haya recibido de ella 
algún préstamo a interés redu
cido o la empresa le esté ha
ciendo aportaciones periódicas 
a un plan de pensiones del que 
el beneficiario va a ser usted). 
En estos casos ya va a encon
trarse con la primera novedad 
con respecto a lo que sucedía 
otros años con dichas retribu
ciones. Anteriormente casi se
guro que no aparecían por nin
gún lado en el certificado de 
haberes que la empresa le faci
litaba para hacer la declara
ción. Ahora por obligación le
gal la empresa al tener que ha
cer un pago a cuenta por di
chos conceptos se verá en la 
obligación de decirle a Hacien
da que usted ha percibido jun
to a las retribuciones moneta
rias este otro tipo de retribu
ciones en especie. Esta medida 
si bien va a hacer que su Base 
Imponible se vea incrementa
da, también tendrá un efecto 
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compensador pues usted se po
drá deducir en la cuota los pa
gos a cuenta que la empresa ha
ya realizado. 

Si usted vive en régimen de 
alquiler y obtiene (en conjun
to) rendimientos netos anuales 
inferiores a 2.000.000 ptas., y 
los pagos de alquiler exceden 
del 1 O% de los rendimientos 
netos, podrá deducir de la cuo
ta de su declaración el 15 % de 
los pagos hechos por este con
cepto. El límite máximo de de
ducción son 75.000 ptas. 

Si se dan los requisitos vaya 
personando en exigir del 
arrendador que le expida fac
turas del alquiler satisfecho por 
si Hacienda le pudiera reque
rir la justificación de dicha de
ducción. 

Lo mismo le digo si tiene 
gastos de guardería por hijos 
menores de 3 años y usted no 
percibe rendimientos netos su
periores a 2.000.000 ptas. Pi
da a la guardería las facturas 
de los pagos hechos (no admi
ta que al exigir factura le re
percutan el IV A; esta actividad 
está exenta de este impuesto). 

Por este concepto podrá de
ducir un 15 % de las cantida
des satisfechas con un límite 
máximo de 25.000 ptas. 

Si usted vive en alquiler y 
tiene algún niño en guardería 
imagine qué mal le sentaría 
que le dijeran que no es admi
sible ninguna de las dos deduc
ciones por haber ganado por 
ejemplo 2.080.000 ptas. Aho
ra está a tiempo de planificar 
su Base Impomole para que es
to no ocurra. 

La necesidad de contar con 
la factura con todos los datos 
(nombre o razón social, C.I.F., 
domicilio) de quien la expide 
es también requisito para po
der deducirse por gastos de en
fermedad el 15 % (esta deduc
ción no tiene límite). No espe
re pues en estos casos a que 
concluya el ejercicio para exi
gir la factura correctamente 
formalizada. 

¿Qué pasa con los Fondos de 
Inversión? Si es titular de un 
Fondo de Inversión Mobiliario 
porque en su día le aconsejaron 
que tributaría menos su dine
ro en esta modalidad de impo
sición y resulta que durante el 
ejercicio no ha vendido ningún 
bien ni derecho (ni inmuebles, 
ni acciones, ni el vehículo, 
etc ... ) sería interesante que hi
ciera un rescate del fondo por 

un valor no superior a 500.000 
ptas. De esta forma los intere
ses acumulados no tributarán 
y las cantidades retiradas tam
poco estarán sujetas a reten
ción. 

Si estaba pensando que por 
vender aquella casa que recibió 
en herencia o compra hace más 
de veinte años o aquellas accio
nes que adquirió en bolsa ha
ce más de 10 años le iban a gra
var mucho por la plusvalía ob
tenida, nada más distinto de la 
realidad. Haga esa venta sin 
ningún problema; por mucha 
plusvalía que obtenga no ten
drá que tributar ni una peseta. 

¿Qué hacer si no tiene sufi-
,ciente dinero para adquirir 
una vivienda pero piensa que 
en breve, cuando tenga ahorra
dos unos fondillos le interesa
ría invertir en su hogar? 

Si es así, deposite sus aho
rros en Entidades de Crédito 
en «Cuentas vivienda». De es
ta forma tendrá derecho a de
ducir el 15 % de las cantidades 
depositadas siempre que en un 
plazo máximo de 4 años vaya 
a adquirir la vivienda soñada. 

Que le parece que la cuota a 
ingresar le sale grande, suscri
ba un seguro de vida, muerte 
o invalidez. Deducirá un 10% 
de las primas satisfechas ( tie
ne un límite junto a la de ad
quisición de vivienda: 30% de 
la base liquidable). Se excep
túan de deducción lo~ contra
tos de seguro de capital diferi
do o mixto: Según la informa
ción a la que he tenido acceso 
para el 93 tampoco cabrá esta 
deducción para los seguros de 
vida entera y los de rentas 
diferidas. 

¿Qué va a pasar con el IV A 
de los vehículos? La nueva Ley 
de IV A qüe entrará en vigor el 
1 de Enero por exigencias co
munitarias, prevé que pasará 
del 28 % actual al tipo medio 
(15 % ). Para que el Estado no 
pierda recaudación por lama
triculación de vehículos se pre
vé que una nueva tasa supla 
esa diferencia del 13 % . A la 
vista de lo dicho es aconsejable 
que aquellos empresarios pro
fesionales que pudieran dedu
cirse el IV A de los vehículos 
(consulten el Art. 62 del Regla
mento del IV A) y que tenían 
en mente la compra de un ve
hículo lo hagan antes de que le 
den las doce uvas. 

Fernando GONZALEZ G. 
Asesor Fiscal de IURE 

!Jllite 
MAOUINAS DE OFICINA 
• Máquinas de escribir. 
• Equipos informáticos. 
• Calculadoras. • Fax. 
• Registradoras. 
• Copiadoras. 
•Cintas originales. 
• Máquinas Zª mano. 
• Contratos mantenimiento. 

• Servicio Técnico 

Carmen Descalzo, 14 
Telf.: 889 10 82 

ALCALA DE HENARES 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

NIEVES 
Compra y venta de sellos, 

• , monedas y billetes antiguos ................... J_____ o 
Gran surtido en sellos de España 1 ° 
y 2º Centenario; y colonias españolas 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 
Material para cualquier clase de coleccionismo 

CI. Cid Campeador C-3 Qunto a Gomisaría) 
Tlf.: 881 42 31 · Alcalá de Henares 

Marisquería 
MONTEVIDEO 

La Casa de las Mariscadas 
Reservas, Tlf.: 880 72 75 
COMIDAS Y CENAS 

el Carmen Descalzo, 18 
ALCALA DE HENARES 

-~ C/. Tcitlcntc Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OMI'~ y 880 oo 4t 

MM;N·,.H Alcalá de: Htnarrs 
A.P.I. 702 

VENDE PISO 
Avda .. Reye1 Católicos. 3 dormi
torios. Cocina amueblada. Baño 
completa. Salón comedor. 83 m/2. 
Contado: 7.300.00 pts. Entrada: 
2.300.000. Resto: 67 .000 pts/me1. 

SE NECESITAN 

COMERCIALES 
~ARA MENSAJERIA 

Teléfono: 883 46 61 
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' 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 

Nuestras 
• promociones 

. destacadas 
son: 

ta ra 
Viviendas, Jardines y Comercios .. 

EN GUAD.ALAIARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ : ( \ ¡ \ IJ 1 11 r ' \ R r ~ 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAIARA 
Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Teli.: 22 53 72 - 23 13 94 

• 



VIVIENDA TIPO 

58 

BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

58 

SEMISOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas ·de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Los ancianos se distraen y también aprovechan su tiempo para continuar adquiriendo cultura y habilidades manuales. 

Del a al t4 de noviembre, VIII semana de la!ª Edad 

La cena de todos los clubes se sustituye por 
ocho cenas individuales de cada uno de ellos 
La determinación se ha tomado tras el fracaso de la del pasado año 

Un año más, los ocho clubs municipales de jubilados y pensionistas de Alcalá han aunado esfuerzos 
para organizar la 'VIII Semana de la 3ª edad', cuya pregonera será la actriz Elisa Ramírez. Diversos 
actos culturales y de esparcimiento compondrán el programa de esta semana que comenzará el 8 y 
concluirá el 14 de noviembre. 

El próximo domingo 8 de 
noviembre dará comienzo la 
VIII Semana de la 3 ª Edad, 
que llega plagada de actos de 
la más variada índole. Espec
táculos musicales, bailes re
gionales, certamen de tunas, 
teatro, zarzuela, canción es
pañola, exposiciones, confe
rencias ... 

Tras el pregón de la actriz 
Elisa Ramírez, los finalistas 
del concurso de baile celebra
do el jueves 5 de noviembre 
bailarán en la plaza de Cer
vantes al ritmo de la orques
ta «Colores». 

La multitudinaria -y 
problemática- cena 'fin de 
fiesta' será sustituida por ocho 
cenas que celebrarán indivi
dualmente cada uno de los 
clubs de Alcalá para socios e 
invitados, una vez finalizada 
la semana de la 3ª Edad, des
de el 14 hasta el 30 de noviem
bre . 

.Actos gratuitos para los 
15.000 jubilados de .Alcalá 

Para las tardes se reservan 
las actividades más lúdicas: 
'Concierto de la Schola Can
torum' el domingo 8 a las 
17, 00 horas en la residencia 
de la CAM, 'Espectáculo mu
sical Sensación 92', 'Bailes de 
las casas regionales de Alcalá', 
'Certamen de Tunas', la obra 
de teatro 'Los Tres a Media 
Luz', la zarzuela 'La del Ma-

nojo de Rosas' y 'Recital de 
Canción Española', que se ce
lebrarán todos ellos en el sa
lón de actos de la antigua Uni
versidad Laboral los días 9, 
10, 11, 12, 13 y 14 respecti
vamente. Los actos serán to
dos a la misma hora, a las 5 
de la tarde, exceptuando los 
bailes regionales que serán a 
las 18,00. 

Todos los jubilados y pen
sionistas alcalaínos, tanto si 
son socios de algún club mu
nicipal como si no lo son, po
drán beneficiarse de los actos 
programados. Todos los actos 
son gratuitos, pero para tener 
acceso al espectáculo musical, 
a los bailes regionales, al cer
tamen de tunas, teatro, zar
zuela y canción española es 
necesario recoger las entradas 
cada socio en su correspon
diente club, y en el Centro 
Municipal de Salud de 9 a 11 
los no socios. 

Este año «Se ha eHminado 
la cena masiva» 

De los 15.000 pensionistas 
y jubilados de la ciudad, casi 
1O.000 son socios de los ocho 
clubes municipales -«El 
Val», «Gil de Andrade», «Cer-

Las mañanas se reservan 
para los actos eminentemen
te culturales, como las 'Jorna
das de Preparación a la Jubi
lación' que se celebrarán los 
días 10, 11 y 12 en el salón de 
actos del Centro de Salud o el 
'Recital Literario' que se ce
lebrará el viernes 13, a las 
11,30 de la mañana en el Cen
tro de Día de la calle de las 
Damas. 

Los presidentes de los ocho clubes municipales de jubilados y pensionistas de Alcalá forman una fede
ración junto al Centro de Día, que es la que organiza las semanas de la tercera edad. 
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Paulino Lezcano, presidente de la Federación de Clubes Municipa
les de Jubilados y Pensionistas, elijo que la cena multitudinaria era 
un acto ccmaravilloso, pero era tanta la participación que ya es im
posible que una empresa se comprometa a hacerlo para todOS». 

«Una vez q• se ha eliminado la cena masiva, yo 
creo que tenderá a desaparecer; lógicamente; 
se hará otro acto que sina como fin de fiesta» 
vantes», «Campo del Angel», 
«Los Pinos», «María Zambra
no», «Reyes Católicos» y «Ma
nuel Azaña»-. No se inclu
yen los socios del Centro de 
Día del lnserso o del Club so
cial «Caja Madrid». 

Aunque el presupuesto de 
este año todavía no está nlti
mado, recordamos que la VII 
Semana de la 3ª Edad tuvo un 
presupuesto de 9 millones de 
pesetas. 

Paulino Lezcano, presiden
te de la Federación de Clubs 
de Jubilados y Pensionistas de 
~alá, destacó todos los actos 
de la programación y especial
mente los culturales: «Trata
mos de potenciar lo cultural lo 
más que se puede. Lo impor
tante es que la gente se distrai
ga, juegue a las cartas, pero 
que eso no sea el 'todo' del 

hacer del pensionista». 
Con respecto a la cena que 

tan malos resultados cosechó 
el pasado año, Lezcano quiso 
manifestar que la coordinado
ra había decidido en esta oca
sión que cada club la celebra
se por separado. «Hemos de
cidido hacerlo así para que la 
participación de los pensionis
tas no interfiera en las cenas, 
como la del año pasado que 
tanta 'coletilla' marcó. Era un 
acto maravilloso, pero era 
tanta la participación que ya 
es imposible que una empre
sa se comprometa a hacerlo 
para todos». 

Creemos que ha sido una 
buena idea renunciar a la ce
na masiva, puesto que no po
día salir bien. Ahora hay que 
desear que todos disfruten con 
el programa peparado. 

Los presidentes de los clubes municipales de jubilados se reunie
ron con el asistente social para ultimar los detalles de la Semana de 
la Tercera Edad, que este año llega a su octava edición. 
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se han celebrado en colaboración con la universidad 

Jornadas culturales del Ateneo , º de Mayo 
Durante el mes de octubre el Ateneo Cultural l 0 de Mayo, 

en colaboración con la Universidad de Alcalá, ha venido ce
lebrando las primeras jornadas culturales, que han girado en 
tomo al 75° aniversario de la revolución rusa. 

Las jornadas han tenido 
lugar en el salón de actos de 
CCOO y en el de la Univer
sidad Cisneriana, con gran 
asistencia de público a todos 
los actos. Comenzaron el día 
16 de octubre con una con
ferencia coloquio con el títu
lo «Las involuciones en Es
paña». 

Los conferenciantes fue
ron Marcelino Camacho y 
Manuel Espinar, presiden
tes de CCOO y del Ateneo 1 ° 
de Mayo en Leganés respec
tivamente. La primera par
te de la conferencia la desa
rrolló Marcelino Camacho 
analizando las situaciones 
involucionistas que se pro
dujeron en nuestro país a 
partir del golpe militar del 
36. Manuel Espinar habló 
de las intentonas golpistas 
del 60 hasta nuestros días y 
la situación de retroceso en 
los logros obreros en la últi
ma década. El coloquio efec
tuado después de las inter
venciones de los conferen
ciantes estuvo animado y tu
vo gran participación. 

Los días 17 y 18 de octu
bre el aula de estudios tea
trales de la Universidad de 
Alcalá representó la obra de 
Buero Vallejo «Historia de 
una escalera». Esta obra, es
trenada en el año 1949, rom
pió con el acartonado teatro 
de la postguerra y abrió una 
puerta importante a los 
autores del llamado «realis
mo social». A las representa
ciones asistieron más de 350 
espectadores que aplaudie
ron intensamente la excelen
te interpretación de los ac
tores y la original puesta en 
escena. 

Los días 25 y 26 se repre
sentó en el salón de actos de 
CCOO la obra de Alfonso 
Sastre «Los hombres y sus 
sombras», por la compañía 
madrileña Alcores. Es de no
tar que este grupo fue quien 
hizo el estreno mundial de la 
obra realizado en Leganés. 
En la actualidad lleva la fun
ción en gira por España. Al
fonso Sastre analiza en esta 
obra, escrita en 1983, de una 
forma muy directa y contun
dente el control policial que 
se hace en las sociedades de-

mocráticas sobre los ciuda
danos. Los cuatro actores 
que intervienen en la obra 
alcanzan un alto nivel inter
pretativo· y el montaje lleva 
al espectador el contenido 
claro y contundente que Sas
tre nos muestra en su obra. 
La asistencia de público fue 
muy numerosa. 

Los días 28, 29 y 30 se ce
lebraron las jornadas sobre 
la revolución rusa, que tu
vieron lugar en el salón de 
actos de la Universidad Cis
neriana. 

El día 28 se proyectó la 
película «Octubre» y el 29 y 
el 30 hubo sendas conferen
cias. la primera analizaba la 
revolución rusa desde la 
perspectiva histórica. Los 
conferenciantes invitados 
fueron Luis Gómez Lloren
te y Antonio Elorza. El pri
mero hizo un análisis lúcido 
y sintético de las circunstan
cias que concurrieron para 
poder llevar a cabo la revo
lución; Antonio Elorza hizo 
un análisis verdaderamente 
profundo de la evolución su
frida por la revolución y so
bre todo un examen muy co
herente y clarificador de la 
etapa estalinista. 

La segunda conferencia 
versó sobre la vigencia de la 
revolución y sus ideas en la 
actualidad. Para tratar este 
tema se contó con la presen
cia de Manuel Monereo, de 
la presidencia de Izquierda 
Unida, y Antonio García 
Santesmases, de Izquierda 
Socialista, que analizaron el 
porqué del fracaso de la re
volución bolchevique y la vi
gencia del «leninismo» como 
idea revolucionaria en la so
ciedad, tanto en la occiden
tal cmo en la del Tercer 
Mundo. La participación de 
público fue nutrida y los co
loquios fueron intensos y 
apasionados. 

El Ateneo 1° de Mayo, 
ante la gran afluencia e in
terés del público por sus ac
tividades, seguirá realizan
do diversas actividades cul
turales a lo largo del año. 

Luis CALVO CABELLOS 
Presidente del 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 

7 de noviembre de ,992 



Durante Las días 2, s, •y 5 de noviembre 

se celebró el v Coloquio Internacional 
de la Asociación de cervantistas 
El último Premio Cervantes, Francisco 
Ayala, ofreció una lección magistral 

El pasado 2 de noviembre se inauguró el V Coloquio Interna
cional de la .Asociación de Cervantistas que ha reunido a casi me
dio centenar de estudiosos de la figura del 'Príncipe de los Inge
nios'. Las sesiones se han celebrado en la sede del Centro de Es
tudios Cervantinos, Palacio Laredo, a excepción de las tres lec
ciones magistrales que serán en los salones de la Biblioteca Na
cional de Madrid. 

La inauguración contó 
con la presencia del presi
dente de la Comisión Orga
nizadora del coloquio y vi
cepresidente de la Asocia
ción de Cervantistas, José 
Mª Casasayas, el director 
del Centro de Estudios Cer
vantinos y el alcalde de la 

ciudad complutese, Floren
cio Campos. 

Durante cuatro días estu
diosos de Cervantes de todo 
el mundo se han reunido en 
el Palacio Laredo para ahon
dar en la figura y en la obra 
del escritor de «El Quijote». 
Los ponentes procedían de 

RESTAURANTE 

EL PORCHE 
En las instalaciones del 

Polideportivo de Meco (Madrid) 
Telf.: 886 00 70 

Durante este mes 
abierto de 11 mañana a & tarde 

Parkin.s propio 
motos en. el in.terior del recin.to 
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universidades y colegios de 
todos los puntos del globo: 
Italia, EEUU, Rusia, Japón, 
Francia, Polonia, Portugal, 
Inglaterra, Méjico ... Una de 
las lecciones magistrales, 

ofrecidas en Madrid, fue im
partida por el ganador del 
último Premio «Miguel de 
Cervantes», Francisco Aya
la, con el título «Cervantes 
siempre». 

Después de la inaugura
ción oficial del coloquio, la 
primera ponencia, titulada 
«Delitos y penas en el Qui
jote>>, fue ofrecida por el pro
fesor Luis Arroyo, rector de 
la Universidad de Castilla
La Mancha y catedrático de 
derecho. 

El «V Coloquio Interna
cional» ha sido organizado 
por la Asociación de Cervan
tistas, asociación que fue 
creada en 1988 con la fina
lidad de «estimular y agru
par los estudios científicos 
sobre la vida y las obras de 
Cervantes». Trabaja a nivel 
nacional, canalizando a los 
asociados tanto de Europa 
como de América e incluso 
Asia. Esta asociación organi
za también el Congreso In
ternacional de la Asociación 
de Cervantistas, cuya prime
ra edición se celebró el pa
sado año en Almagro, cele
brándose la próxima en 1994 
en Nápoles. 

-COMIDAS A LA CARTA

MENU DIARIO: 900 Ptas. 
4 primeros, 4 segundos, 4 postres (a elegir) 

- Vino, gaseosa, café y copa 

º' º''"" "'"z""'''""' del l al 15 de noviembre 

Docena de chuletas de 
cordero con ensalada y 

botella de vino de Rioja: 
1.000 pesetas 

¡¡y a la hora del vennouth paella de aperitivo! 

PUERTA de llaclrld 



En total se han renondo t07ASJ11112 de aceras J se han asfaltado otros 55,23411112 de calles 

«Plan de Obras de Distrito»: más de 200 actuaciones 
para hacer de Alcalá una ciudad más funcional, 
más cómoda y más atractiva 
Reparación de aceras y calzadas, nuevas calles, plazas peatonales 
y aJarcllnamlentos de zonas baldías, entre las obras eJecutadas 

Darante los dos últimos años, Alcalá ha sido, sin duda, una de las ciudades de la región que más 
cambios urbanísticos ha experimentado. La razón ha sido la puesta en marcha por parte del Ayun
tamiento, del «Plan de Obras de DistritO>t, cuya ejecución se aprobó en 1990. Desde entonces, se 
han llevado a cabo UD total de Zll actuaciones en las clistintas calles y plazas de Alcalá.· 

Inevitablemente, tal volumen 
de obras ha causado a los alcalaí
nos molestias y retrasos que los 
ciudadanos han sabido tolerar 
con paciencia y comprensión. 
Ahora son ellos quienes han de 
valorar si ha merecido o no la pe
na. Nuevos parques y zonas ver
des, mejoras en el alumbrado con 
la instalación de decenas de fa
rolas, miles de metros cuadrados 
de nuevas calles y aceras, además 
de la renovación de determina
dos sistemas de saneamiento y 
redes de agua potable, son algu
nos de los resultados de un Plan 
ambicioso, tanto en objetivos, 
como en presupuestos y en traba
jo invertido. De acuerdo con 
Crescencio Vicente Abad, Presi
dente de la Comisión de Planea
miento del Ayuntamiento, tan 
sólo quedan dos actuaciones pen
dientes para que el Plan de Obras 
de Distrito quede finalizado. 

Ampliación de 
los proyectos iniciales 

«Se ha tratado de dar un repa
so a la situación de ciertos espa
cios en los distritos, bien porque 
carecieran de aceras o de equipa
mientos, o bien porque hubiera 
que rejuvenecer aquellos que ya 
se encontraban en un estado de 
deterioro muy grande debido al 
desgaste». Este ha sido, según el 
responsable de Planeamiento, el 
objetivo de los proyectos que se 
han venido realizando en las ca
lles de nuestra ciudad. 

De acuerdo con Fernando Ve
nero, arquitecto, y Julio Osende, 
ingeniero de Caminos, los técni
cos que han hecho el seguimien
to de las obras, éstas se desarro
llaron fundamentalmente a lo 
largo del año 1991, salvo algunos 
detalles que, debido a la presen
cia en el subsuelo de servicios y 
problemas inadvertidos (tales co
mo antiguas conducciones eléc
tricas o depósitos de gas abando
nados, roturas de tuberías de 
agua, etc.) causaron demoras 
puntuales hasta los primeros me
ses de 1992. 

PUERTA de Madrid 

Una nueva red de agua 
para Carmen Calzado 

Así pues, algunos proyectos 
parciales han sido sustituidos por 
otros más adecuados a las nece
sidades de determinadas zonas y, 
en algunos casos, ha sido necesa
ria una actuación mucho mifs 
amplia que la proyectada en un 
principio. «El Plan ha tenido que 
ser modificado en ciertos aspec
tos puntuales -aclara el Sr. Vi
cente-, porque si bien inicial
mente había una previsión, lue
go, al ir a realizar la obra sobre 
el terreno, se han encontrado con 
que había que hacer más de lo 
previsto». 

De acuerdo con el Concejal de 
Planeamiento, un ejemplo típi
co de esa situación es el caso de 
la calle Carmen Calzado, en el 
distrito 1: «Inicialmente no ha
bía más previsión que el asfalta
do, pero al comenzar la obra se 
descubrió la calle y se vio que 
tanto el saneamiento como la to
ma de agua potable eran antiquí
simas y no iban a resistir en un 
futuro inmediato el fin para el 
que estaban construidas. Hubo 
que hacer un proyecto comple
mentario en el que todo el sanea
miento y la red de agua potable 
se hicieron nuevos. Eso lógica
mente supuso un incremento de 
los presupuestos inicialmente 
previstos». 

Atención a las 
modificaciones sugeridas 
por los ciudadanos 

El proyecto de ampliación y 
reforma urbanística de los ocho 
distritos de Alcalá ha contempla
do obras de pavimentación de 
aceras, reparación de calzadas, 
trazado y ejecución de nuevas ca
lles, formación de plazas peato
nales y ajardinamiento de zonas 
baldías en determinados lugares 
de la ciudad, con objeto de do
tarlos de un aspecto digno y re
cuperarlos para uso y disfrute de 
los ciudadanos. 

De acuerdo con los técnicos, 
para su desarrollo se ha tenido 
siempre en cuenta la opinión y 
las sugerencias de los ciudada
nos, manifestadas a traves de las 
Juntas de Distrito y de las Comu
nidades de Vecinos en problemas 
puntuales que, en ocasiones, han 
supuesto la remodelación de al
gunos aspectos formales del pro
yecto inicial. «La única limita
ción a tales cambios han sido los 
recursos económicos disponibles, 
cuyo uso se ha pretendido opti
mizar, de acuerdo con criterios 
adaptados al carácter específico 
de cada distrito y su mayor o me
nor carencia de equipamiento, 
tanto desde el punto de vista de
mográfico y sociológico, como 
del monumental». 

Casi un kilómetro de 
nuevos parques y jardines 

El Distrito 1 ha sido el que más 
actuaciones ha recibido, con un 
total de 41. El resto de las obras 
se han repartido de la siguiente 
manera: 32 el Distrito II, 12 en 
el III, 9 en el IV, 21 en el V, 33 
en el VI, 35 en el VII y 18 en el 
Distrito VIII. El presupuesto 
global inicial para esas 211 ac
tuaciones era de algo más de 828 
millones de pesetas. Después de 
las modificaciones efectuadas en 
algunos de los proyectos y las 
obras.complementarias en el par
que Zadorra y las calles Dulcinea 
y Alcor, esa cifra se ha incremen
tado en un 13'86 por ciento, con 
lo que el coste final del Plan ha 
sido de 943 millones de pesetas. 

Nada mejor que las cifras pa
ra dar idea de las dimensiones 
del trabajo realizado. En total, se 
han renovado 107.453 metros 
cuadrados de aceras y se han as
faltado otros 55.234 de calles. En 
cuanto a iluminación, a falta de 
completar los datos con las cifras 
finales de los proyectos parciales 
que quedan por liquidar, se han 
instalado ya en Alcalá 244 faro
las nuevas. 

Respecto a equipamiento ur
bano, en esas mismas áreas se 

han ubicado 388 bancos y 142 
papeleras. Además, hasta ahora 
se han habilitado 8.050 metros 
cuadrados de nuevos jardines, 
distribuidos entre los distritos II 
(3.352 m/2), III (2.098 m/2) y 
IV (2.600 m/2). 

«La ciudad ha mejorado 
notablemente» 

De acuerdo con el responsable 
del Plan, «el resultado está ahí, 
a la vista de todo el mundo. Los 
proyectos que se han ejecutado, 
creo que han mejorado notable
mente cada uno de los distritos 
en particular y la ciudad en ge
neral. Alcalá globalmente lo ha 
notado muchísimo, porque, por 
ejemplo, el aspecto que dan las 
aceras nuevas es una cosa bien 
distinta a lo que había». 

Según Crescencio Vicente, el 
resultado es positivo, porque en
tre otras cosas se han hed: 'l gran
des mejoras en iluminación y se 
han ganado espacios importantes 
para la ciudad. «Hablando del 
Distrito IV, hay que fijarse en lo 
que es el acondicionamiento del 
Paseo de Pastrana, la prestancia 
que le da y, sobre todo, el espa
cio que se ha recuperado para 
aparcamiento en batería y para 
el viandante, que en primavera 
o verano puede pasear tranqui
lamente en un espacio de casi 600 
metros, sin ningún riesgo». 

Las dos últimas actuaciones 
En estos momentos, sólo faltan 

por realizar dos actuaciones. Una 
de ellas es el aparcamiento de su
perficie que se está habilitando 
en el Distrito VIII, entre la ca
lle Albéniz y el camino del Ce
menterio. «Ahí hay un triángulo 
-continúa Vicente Abad- don
de se van a abrir unas 119 pla
zas de aparcamiento. La otra 
obra que queda por realizar es la 
de Mateo Vázquez, en el Distri
to VI, entre la calle Juan de Bor
goña, la trasera de la calle Cela
da y el aparcamiento que se ha 
construido en Luis de Medina>>. 

Tal y como explica el Conce
jal de Planeamiento, éste no es 
un Plan cerrado, ya que cada año 
se programan en los presupues
tos municipales unas cuantías 
para la mejora y equipamiento 
de los distritos: «Este año, por 
ejemplo, ·hemos acometido otras 
actuaciones importantes en la ca
lle Miguel de Moneada, la acera 
de Juan de Austria, la del Carde
nal Sandoval, las mejoras en la 
calle Bretón, la calle Violeta y 
travesía con Beatriz Galindo, to
do dentro de las nuevas actuacio
nes tendentes a ir recuperando 
las zonas que están estropeadas 
o urbanizar nuevos espacios». 
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El acuerdo se refiere a tres productos inmunoteráplcos 
que serán financiados con más de &a mlllones de pesetas 

La Universidad de Alcalá y Schering Plough 
firmarán un acuerdo de investigación 
SChering Plough destina 40.aaa millones anuales a la investigación 

La Universidad de Alcalá de Henares y la compañía farmac:éutic:a Sc::hering-Plough, S.A. firma
rán un acuerdo de investigación para el desarrollo de tres estadios inmunoterápic:os en diferentes 
procesos patológic:os. El primero de los acuerdos se refiere a un estadio de la inmunoterapia en 
cáncer de células renales y vejiga. El segundo estadio investigará el desarrollo de la inmunotera
pia y hormonoterapia en el cáncer de próstata y el tercero, estudiará los aspec:tos inmunológic:os 
de la patología hepática. La duración de estos contratos es de tres años y el importe total de los 
mismos supera los 60 millones de pesetas. Por parte de la Universidad de Alcalá de Henares sus
cribirán el acuerdo el Rector de esta institución, profesor Manuel Gala Muiioz, y el profesor Mel
c:hor Alvarez de Mon, en c:alidad de investigador principal e inmunólogo. En el aspecto c:línic:o 
urológic:o figurará el profesor Joaquín Carballido. En representación de Sc::hering-Plough, S.A. asis
tirá D. Leonard Camareta, director general de Sc:hering-Plough España. 

«La investigación es uno 
de los capítulos más impor
tantes de nuestra compañía. 
La prueba es que destinamos 
al año en el mundo 40.000 
millones de pesetas a esta ac
tividad», afirma el Doctor 
Pedro Anchía, Director Mé
dico de los laboratorios de 
investigación SCHERING
PLOUGH. Estados Unidos, 
Canadá, Japón, Francia, 
Alemania, Reino UtP-do, Ita
lia y España son los países 
donde se invierte el 90 por 
ciento del presupuesto de la 
investigación. 

En este marco se inscribe 
el acuerdo alcanzado entre la 
Universidad de Alcalá de 
Henares y SCHERING
PLOUGH, para el desarro
llo de tres estudios inmuno
terápicos en diferentes pro
cesos patológicos. El prime
ro de los acuerdos se refiere 
a un estudio de la inmuno
terapia en cáncer de células 
renales y vejiga. El segundo 
estudio se centrará en la in
munoterapia y hormonote
rapia en cáncer de próstata, 
y el tercero estudiará los as
pectos inmunológicos de la 
patología hepática. La dura
ción de estos contratos es de 
tres años y .el importe total 
de los mismos supera los 60 
millones de pesetas. 

SCHERING PLOUGH 
CORPORA TION es una so
ciedad fundamentada en la 
investigación biomédica y 
dedicada principalmente al 
desarrollo, fabricación y co
mercialización en todo el 
mundo de productos farma
céuticos. Tiene representa
ción como laboratorio en 
más de 120 países y fábrica 
propia en 22. La fábrica 
inaugurada en 1979 en Es
paña es la más importante 
del mundo después de la cen
tral norteamericana, situada 
en el Estado de New Jersey. 

Esta compañía es líder en 
el campo de los productos 
oncológicos, antialérgicos y 
dermatológicos. Reciente
mente, ha firmado un acuer
do de colaboración con los 
laboratorios de investigación 
contra el cáncer Agouron 
Pharmaceuticals de Estados 
Unidos, para desarrollar una 
generación de fármacos an
ticancerosos. 

«Sin abandonar las líneas 
clásicas de la compañía 
-advierte el Doctor An
chía- estamos dedicando 
gran parte de nuestros es
fuerzos de investigación a los 
medicamentos antitumora
les. Disponemos ya de dos 
fármacos muy importantes, 

como son la flutamida y el 
interferÓn». 

La flutamida se ha reve
lado como un antiandrógeno 
contra el cáncer de próstata 
y el interferón está indicado 
en ciertos cánceres de la san
gre y en el llamado sarcoma 
de Kaposi, que aparece con 
mucha frecuencia en los en
fermos de sida. 

Según señala el Director 
Médico de SCHERING
PLOUGH, el interferón tie
ne asimismo otras idicacio
nes muy destacables, como 
son las hepatitis crónicas por 
virus B y C, infecciones del 
hígado que pueden llegar a 
desarrollar cirrosis o cáncer 
hepático. 

«En el mes de enero de 
1991 -señala el Doctor 
Anchía- el Ministerio de 
Sanidad Español aprobó el 
interferón alfa recombinan
te para el tratamiento de la 
Hepatitis-B crónica. Esta 
iniciativa española coincidía 
con la medida adoptada en 
el mismo sentido por la Co
munidad Europea, tras el 
Consejo Científico del Co
mit~ Ejecutivo de Terapia 
Antiviral de la CE». Se han 
seguido los mismos pasos en 
cuanto a la aprobación de es
te fármaco para el trata
miento de la Hepatitis-e, 

cuyo uso fue aprobado el pa
sado mes de septiembre». 

SCHERING-PLOUGH 
(llamada en nuestro país 
hasta hace tres años ESSEX 
ESPAÑA) lleva más de 25 
años trabajando en el sector 
farmacéutico español y ac
tualmente se halla en una 
moderna fase de expansión 
y crecimiento. Esta expan
sión viene definida por una 
relación de productos de 
gran aceptación en el merca
do farmacéutico en nuestro 
país. Entre ellos hay que ci
tar las líneas de antibióticos 
(Gevramycin, Netrocin, 
Penglobe), antialérgicos (Po
laramine, Celesemine), cor
ticoides (Celestone, Dipro
dern, Diprogenta), oncológi
cos (lntron A y Fulexin). 

Las innovaciones más re
cientes han sido la introduc
ción de nuevos preparados 
en patología cardiovascular, 
sí como la aparición de un 
antihistamínico no sedante 
(Loratadine) y un nuevo 
corticoide tópico (Nometaso
na). 

Por lo que se refiere a 
acuerdos internacionales con 
otras compañías en cuanto al 
lanzamiento de nuevos fár
macos, el más importante 
acuerdo ha sido la presenta
ción de Omeprazol (Losec), 
indicado en la úlcera y la 
esofagitis por reflujo. 

Según explica el Doctor 
Anchía, la aprobación por 
parte del Ministerio de Sa
nidad Español de Omepra
zol «ha supuesto una revolu
ción en el tratamiento de las 
enfermedades relacionadas 
con el ácido». 

El lanzamiento de Ome
prazol es fruto de un acuer
do de mutua colaboración 
para la investigación, desa
rrollo y comercialización de 
medicamentos entre SCHE
RING PLOUGH y la com
pañía Sueca Astra. En este 
ámbito, figura también el 
fármaco foscarnet, una dro
ga empleada en las infeccio
nes causadas por el virus del 
herpes y el citomegalovirus. 

~>f¡ TODO EN VIDEO JUEGOS 
[r{I i ji 1 §1 ;;~ ;:~ +f3 

C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 -Telf.: 889 38 90 -ALCALA DE HENARES 
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Tras la publicación par PUERTA de Madrid de «la movida» 

va no se clausurará el cementerio viejo 
El PP se apuso la semana pasada; IU da a conocer ahora su 
aposición frontal al cierre y el grupa socialista asegura que 
el cementerio na se cerrará jamás 

Como era de esperar, la publicación por PUERTA DE MADRID de los propósitos que barajaba el 
ayuntamiento de Alcalá -la concejalía de Cementerio- de clausurar el cementerio viejo, han produ
cido una enorme contestación popular que ha paralizado fulminantemente tal iniciativa. Ya advertía
mos hace una semana que esta intención, para ser aprobada, tendría que pasar por el tamiz del pleno 
municipal. Y ahora, después de comprobar la repulsa ciudadana -entre la que hay que contar la de 
algún concejal socialista- ante esa intención divulgada en nuestras páginas mediante una entrevista 
con el concejal del área. parece claro que la idea no seguirá adelante. 

El PP avanzaba ya la semana 
pasada su oposición frontal a es
ta m~dida; esta semana la hace 
explícita IU, y el PSOE, en un 
comunicado que nos ha remitido 
por fax, afirma ya tajantemente 
que el cementerio no se va a ca
lusurar «nunca». 

El comunicado del PSOE es el 
siguiente: 

Ante las informaciones apare
cidas en el semanario «Puerta de 
Madrid», el Grupo de concejales 
socialistas quiere salir al paso de 
la campaña de difamación y des
prestigio que han puesto en mar
cha los concejales del Partido Po
pular de este Ayuntamieto, uti-

.. lizando con fines políticos argu
mentos que falsamente dicen res
petar. Para ello, el grupo socia
lista aclara tajantemente los si
guientes aspectos: 

1 °. - El antiguo Cementerio 
«nunca>> será cerrado, como se ha 
dicho en la citada publicación. 
Dada su condición de Cemente
rio Sacramental, siempre perma
necerá abierto a los familiares de 
las personas que estén enterradas 
en él y su suelo nunca será utili
zado para ningún otro fin, ni se 
construirá en el vivienda alguna, 
contrariamente a lo que los con-
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cejales del PP quieren hacer 
creer a la población. • 

2°.- Desde el Equipo de Go
bierno se considera una falta de 
ética atemorizar a los vecinos de 

la ciudad con informaciones y 
hechos que todavía no han ocu
rrido ni se han comirmado. A es
te respecto, hay que aclarar que 
todavía no se ha tomado ningu-

na decisión definitiva a nivel 
municipal sobre el tema de las re
ducciones de restos y las prórro
gas de titularidad de las sepultu
ras. En el momento en que se lle
gue a alguna solución, el Ayun
tamiewnto lo hará público inme
diatamente. 

3 °. - Sólo se suspenderán los 
enterramientos en aquellos casos 
en que se precisen nuevos espa
cios, dado el nivel de saturación 
del cementerio. Sin embargo, 
aquellos ciudadanos cuyos títu
los de derecho funerario tempo
ral estén vigentes, podrán compl
tera su capacidad hasta el máxi
mo de inhumaciones que autori
ce el título. 

4°.- El Ayuntamiento se ha 
visto obligado a consti;uir un 
nuevo cementerio, debido a la 
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Maria del Carmen Loeches 

saturación del antiguo, cuya 
clausura viene regulada por el 
artículo 72, párrafo 2° del Decre
to de la Consejería de Salud de 
la Comunidad de Madrid, res
pondiendo a razones sanitarias. 

Finalmente, el Grupo socialis
ta en el Ayuntamiento quiere de
nunciar la falta de escrúpulos, de 
responsabilidad pública y de se
riedad política del grupo de con
cejales d:el PP, intentando crear 
un estado de temor generalizado 
entre los ciudadanos de Alcalá, 
manipulando su sensibilidad ha
cia los seres queridos fallecidos 
con fines políticos, sin despreciar 
ningún método posible, hacien
do gala de sus técnicas de desca
lificación, intentando presentar 
al Equipo de Gobierno socialis
ta como «monstruos» insensibles, 
respondiendo a una clara estra
tegia preelectoral. 

Asimismo, el Grupo socialista 
lamenta que esa estrategia haya 
encontrado un eco tan gratuito 
en la mencionada publicación al
calaína, que ha sostenido en sus 
páginas esos ataques carentes de 
sentido, desmesurados y faltos de 
toda base, dando como resulta
do un información errónea, ine
xacta y no ajustada a la verdad. 

Sólo una puntualización al 
autor del escrito del PSOE -que 
viene sin firma-: independien
temente de lo que diga o deje de 
decir el PP, nuestra noticia no 
proviene del Partido Popular, si
no de las declaraciones del con
cejal de Cementerio, que tam
bién hemos publicado. En cuan
to al escrito que nos remite el 
PSOE, en sí mismo, creemos ql!~ 
merece la pena leerlo con aten
ción, independientemente de 
que asegure que el cementerio 
«nunca» será cerrado. 

Irritación popular 
El malestar se hizo patente du

rante todo el domingo 1 de no
viembre coincidiendo con la tra
dicional visita al camposanto del 
día de Todos los Santos y Difun-
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Salvador Sánchez y Laura Delgado 

tos. Cartelones en la entrada, 
pasquines en los cipreses y llama
das de protesta a nuestra redac
ción mostraron el rechazo a la 
pretensión manifestada por el 
edil socialista a este semanario. 

Los miles de alcalaínos que vi
sitaron el cementerio municipal 
durante el domingo 1 de noviem
bre se encontraron con que en la 
puerta <Jel cementerio municipal 
se habían puesto cuatro cartelo
nes en los cuales se exhibían co
pias de un artículo de PUERTA 
DE MADRID y frases dirigidas 
al ayuntamiento tales como 
'Queremos descansar con nues
tros seres queridos. ¿Qué ley lo 
prohibe?' ó 'No hagáis negocio 
con nuestros difuntos'. 

Mientras tanto, el martes .3 de 
noviembre, fuentes municipales, 
concretamente del gabinete de 
prensa, recordaron a este sema
nai:io lo que ya argumentó el 
concejalJosé Maria Velasco, que 
la decisión de no renovar las pro
piedades en alquiler al venci
miento de éstas y la de no reali
zar más reducciones de restos, no 
se ha tomado y que depende de . 
la aprobación plenaria. En todo 
caso, esta misma fuente aclaró 
que la pretensión es la de conver
tir el cementerio en sacramental 
ad eternum; «el cementerio exis-

tirá siempre», aseguró esta fuen
te, algo que el concejal del área, 
José María Velasco, no manifes
tó en la.conversación mantenida 
con PUERTA DE MADRID, ci
ñéndose a hablar de 'la clausura' 
del cementerio, con estos mismo 
términos y de la pretensión refle
jada en un informe del secreta
rio del ayuntamiento, tal y como 
el propio V elasco manifestó y tal 
y como se recoge en la informa
ción publicada. 

Ambiente de crispación 
Desde que se publicó la infor

mación facilitada por José María 

1 
Velasco, se han registrado varia
das llamadas en la redacción de 
PUERTA DE MADRID, una de 
ellas, la de una alcalaína 'de to
da la vida' que no quiso identi
ficarse pero que manifestó suma
lestar por la pretensión del equi
po de gobierno: «No hay dere
cho; como esto lo lleven a cabo 
vamos a ir todos los alcalaínos a 
la puerta del ayuntamiento a de
cirle al alcalde lo que pensamos 
acerca de que quieran echar de 
allí a los seres queridos que tene
mos enterrados. Lo que pasa es 
que el alcalde de Alcalá, que es 
de Toledo, no tiene seres queri
dos en nuestro cementerio y no 

Rosa Pérez y florencio Sánchez 

Angel Guardia 

le importa que nos lo cierren». 
Pero el disgusto se hacía evi

dente durante todo el domingo 1 
de noviembre en el cementerio, 
abarrotado de visitantes. En tan 
alto número se dieron cita los al
calaínos que los accesos automo
vilísticos quedaron frecuente
mente colapsados. 

«Esto es una sirvengonzone
ría. Aquí tenemos a nuestros 
abuelos, tíos, mi madre, mi pa
dre. Esto lo defenderemos como 
sea pero esto no nos lo quitan. Ni 
a los muertos los dejan tranqui
los. Que no entierren más porque 
no haya sitio, de acuerdo, pero 
que nos quiten a los que ya es
tán enterrados, no estamos con
formes», manifestó una airada 
ciudadana llamada María del 
Carmen Loeches que tiene una 
unidad de enterramiento en al
quiler: «Si tenemos que dormir 
en la calle lo haremos, pero el ce
menterio no nos lo quitan. Lo 
que quieren es hacer negocio, 
que compremos allá arriba y que 
nos gastemos los pobres .300.000 
ó 400.000 pesetas que no tene
mos. O haremos una cosa, cuan
do nos muramos, que nos entie
rre el ayuntamiento donde quie
ra; no pagamos y ya está». 

Jesús Villapún señaló que «me 
parece fatal que lo quiten; no me 
ha gustado esa idea porque yo 
tengo aquí a toda mi familia, mis 
abuelos, mis bisabuelos, mis pa
dres». 

Angel Guardia se mostró aira
do, ya que él pudo constatar la 
verosimilitud de la noticia publi
cada por PUERTA DE MA
DRID a través de la información 
dada por el concejal de Cemen
terio: «Yo he venido a renovar el 
alquiler de la sepultura y ya no 
me la renuevan. Estoy totalmen
te en contra; en este cementerio 
están enterrados mis padres. Y o 
quisiera saber qué quiere hacer 
esta gente con el cementerio». 
Este alcalaíno, además de la 
cuestión sentimental, que siem
pre rodea estos temas, se quejó 
de la cuestión económica: «0 sea, 
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Luis 

que además de tener que irnos a 
comprar una sepultura a otro ce
menterio, tendremos que tirar la 
lápida que les pusimos mis her
manos y yo a mis padres y que 
nos costó medio millón de pese
tas». 

«Si se defendieran ... » 
«Esto es denigrante, no se pue

de permitir. Da hasta vergüen
za oírlo», manifestó en la misma 
puerta del cementerio un matri
monio alcalaíno que no quiso 
identificarse. «Vamos a tener 
que coger la escopeta y echarnos 

• . .. .... .. 

Jesús VillapÚD y familia Gloria 

al monte todos; el cementerio es 
el cementerio y no tienen por qué 
quitarlo porque ya nos están 
echando del último recinto de 
dos metros cuadrados que tene
mos». 

«Que dejen a los muertos def\
cansar en paz», dijo el matrimo
nio formado por Salvador Sán
chez y Laura Delgado ante la se
pultura de su hijo muerto en ac
cidente hace 17 años. Tienen su 
sepultura en alquiler por diez 
años y no conciben la pretensión 
de que no haya más renovacio
nes: «Tendrá que preguntárnos
lo el ayuntamiento si vamos a 

consentirlo. Si los que están aquí 
enterrados pudieran defenderse, 
ya verá cómo saldrían a decírse
lo al alcalde. Que los dejen des
cansar en paz, que ya tenemos 
bastante desgracia todos con que 
estén aquí». 

Otra alcalaína, Gloria, dijo 
junto a la sepultura de su padre, 
que «si te digo lo que pienso de 
que cierren el cementerio, se 
iban a enfadar mucho algunos 
que yo me sé. Es de vergüenza; 
yo no entiendo por qué la gente 
que tiene aquí una sepultura, la 
obliguen a comprar en un sitio 
infinitamente caro». 

PROGRAMA 

Luis también visito el cemen
terio el día de Todos los Santos 
y apuntó «que firmaré donde sea 
y me haré cargo de recoger todas 
las firmas que haga falta para 
que no clausuren el cementerio. 
Y o aquí tengo a toda mi familia, 
a mi padre, a mi abuela, a mi 
tío». 

«Había oído el comentario y 
no me lo llegué a creer», dijo Ro
sa Pérez junto a su marido, Flo
rencio Sánchez. Este manifestó 
que «habría que evitar que esto 
saliera adelante. «Esto no cabe 
en la cabeza de nadie». 

1 DOMINGO LUNES MARTES i MIÉRCOLES JUEVES 
1 
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«No es la primera vez que el concejal Velasco ha 

dicho una cosa y luego se ha retractado» 

IU defenderá las derechas de las 
ciudadanas en el cementerio 

El grupo de concejales de Izquierda Unida se manüestó contrario a 
aceptar la idea de cla11S1ll'U el cementerio municipal, según asegura
ron a PUERTA DE MADRID lo& ediles Joaquín Arias, Magdaleno García
Alcalá y Rafael García Poveda. Los dos primeros plantearon esta cues
tión en la comisión de Servicios, que se reunió en el ayuntamiento de 
Alcalá el martes día 3 de noviembre: «Para nosotros cla11S1ll'U y cerrar 
es lo mismo. Velasco desmentía que se fuese a cerrar el cementerio pe
ro estamos hartos de que los miembros del PSOE sueñen una cosa y al 
día siguiente lo conviertan en ley», dijo Magdaleno García-Alcalá. 

Pór su parte, Joaquín Arias 
manifestó que «no es la prime
ra vez que el concejal Velas
co ha dicho una cosa y cuan
do ha visto que ha metido la 
pata, se retracta de lo dicho 
anteriormente. La intención 
la ha dejado muy clara este 
concejal a través de PUERTA 
DE MADRID y que ahora dé 
marcha atrás es porque en su 
grupo político así se lo han di
cho; su metedura de pata es 
grandísima, y no sólo de V e
lasco, sino del equipo de go
bierno encabezado por el al
calde, que es quien tenía in
tención de cerrar o clausurar 
el cementerio viejo para in
centivar a la gente a aQquirir 
sepulturas en el nuevo». Arias 
añadió que el trasfondo de la 
cuestión es que en el nuevo ce
menterio «no están teniendo 
las expectativas de ventas que 
previeron cuando se propusie
ron hacer un cementerio tan 
grande. IU desde el primer 
momento ha estado en contra 
de hacerlo así porque sabía
mos que iba a ser un fracaso». 

IU comunicó su intención 
de defender los derechos de los 
ciudadanos que tienen sepul
turas en el cementerio muni
cipal. Magdaleno García
Alcalá aludió que el concejal 
V elasco «ha tenido la poca de
licadeza de manifestar esto y 
encima, en unas fechas tan se
ñaladas. A mí me han aborda
do con este tema más de 25 
personas». 

«Nosotros pensamos que es
te cementerio tiene que seguir 
abierto porque no hay ningu
na ley que diga que a los 99 
años tengan que clausurarse 
las propiedades», señaló Mag
daleno García-Alcalá, que 
añadió que «Si hay espacio en 
el municipal, debe ser oferta
do a quienes deseen enterrar 
a sus muertos allÍ». El conce
jal de IU añadió también que 
«nuestras informaciones son 
de que por cada seis falleci
mientos en Alcalá, sólo dos 
son enterrados en el cemente-
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rio jardín y eso supone meno
res ingresos para el nuevo». 

Rafael García Poveda afir
mó que «lo que no se puede 
bajo ninguna de las maneras 
es atentar contra los derechos 
adquiridos de los ciudadanos. 
El cementerio municipal ten
drá que existir durante toda 
la vida salvo que en su mo
mento un ayuntamiento deci
diera hacer otra cosa; para 

· ello tendría que poner de 
acuerdo a los miles de afecta
dos, lo cual es imposible; es
to quiere decir que el cemen
terio va a continuar perma
nentemente». Agregó García 
Poveda que lo que quiere el 
equipo de gobierno es «que la 
gente pague mucho más dine
ro en el otro y que un sector 
privado se lucre hasta de la 
muerte». El portavoz de IU 
dijo también que «Se tienen 
que seguir haciendo reduccio
nes de restos, porque son de
rechós adquiridos. Otra cosa 
es que no se pueda enterrar 
allí porque no haya espacio, 
pero las personas que tienen 
allí sepultura adquirida tie
nen derecho a continuar allí. 
Hay que renovar sepulturas, 
hay que hacer reducciones de 
restos y el cementerio se tie
ne que mantener para siem
pre. Los derechos que ha ad
quirido la gente son para 
siempre mientras cumplan 
con sus obligaciones pagando 
las renovaciones. Otra cosa, 
que se les quite de la cabeza». 

«El cementerio municipal 
tiene que seguir abierto por
que como han dicho mis com
pañeros esto es un negocio, 
son las presiones que está re
cibiendo el equipo de gobier
no de la parte privada de la 
empresa mixta», manifestó 
Magdaleno García-Alcalá. 
García Poveda afirmó tam
bién que «lo que tienen que 
hacer es arreglarlo, volverlo a 
adecentar y mantenerlo en 
unas condiciones dignas para 
que la gente vaya y esté a gus
to en sus visitas». 

El obispo presidió una misa en el cementerio 
viejo y se entregaron claveles en el nuevo 

El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Ureña, presi
dió una misa en el cementerio municipal en la tarde del día 
1 de noviembre para conmemorar el día de Todos los Santos 
y el de Difuntos. Ureña ya celebró un acto similar el pasado 
año en la capilla del cementerio tradicional alcalaíno. 

Por otra parte, la festividad del día de Todos los Santos y 
de Difuntos, se celebró en el cementerio jardín ofreciendo a 
los visitantes claveles a su entrada y con la visita a las depen
dencias a cargo de azafatas y personal especializado. 

En la mañana del domingo hubo incluso un enterramiento 
en el nuevo cementerio, correspondiente a una señora mayor, 
según informaron fuentes del cementerio-jardín. 

Carrocerías GJ11J.EG0 1 
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Movilizaciones de los alumnos de la Escuela Oficial de Idiomas 

Reclama·n el nuevo edificio de Daoíz y Velarde 
«SOn más necesarias las aulas para el conservatorio», dice Brihuega 
El ministerio ha decidido que sea ocupado por el conservatorio 

Los alUIDJlos de la Escuela Oficial de Idiomas han convocado diversas movilizaciones durante esta 
semana, reclamando el nuevo edificio que se dijo albergaría a la escuela, pero que f'malmente se desti
na al Conservatorio. 

La primera convocatoria 
fue una concentración frente 
a la Subdirección Territorial 
del MEC, en la que participa
ron unas 200 personas. La co
misión representante de los 
alUIDnos fue recibida por Juan 
López, jefe de los servicios de 
inspección de la subdirección, 
y Urbano Brihuega, concejal 
de educación del ayuntamien
to alcalaíno. 

Esta reunión no satisfizo a 
los alUIDnos que vieron recha
zada su exigencia principal: el 
traslado de la escuela al nue
vo edificio de la calle Daoíz y 
V elarde. Como contrapartida 
se les ofreció nuevos equipa
mientos -antena parabólica, 
televisiones y vídeos, arma
rios blindados ... - para el 
instituto Alonso Quijano, se
de actual de la escuela de idio
mas en la que seguirán, de 
momento, durante este curso. 

Jesús López, miembro de la 
comisión de alumnos, mani
festó que en la reunión en la 
que él estuvo presente «no 
aclararon nada, oyeron pero 
no escucharon. Alegaron que 
las condiciones del Alonso 
Quijano son muy dignas. Sí 
para instituto pero no para 
Escuela Oficial de Idiomas». 

PUERTA de Madrid 

Respecto a los nuevos equi
pamientos ofrecidos por el mi
nisterio, Jesús López mani
festó que ponían en «entredi
cho la palabra 'promesa', so
bre todo después de que se nos 
prometiera un nuevo edificio 
que ahora es para el conserva
torio». 

No se darán clases 
los miércoles, jueves 
y viemes 

Tras esta primera reunión, 
decepcionante para los alum
nos, éstos decidieron al día si
guiente no entrar en las aulas 
como medida de presión pa
ra que la escuela sea instala
da definitivamente en un edi
ficio propio. La protesta se re
petirá todos los miércoles, jue
ves y viernes. 

Representantes de los 
alumnos manifestaron que la 
colaboración había sido bue
na y que habían procurado 
mostrarse dinámicos, expre
sando en los idiomas que es
taban aprendiendo las caren
cias y protestas que tenían 
que hacer sobre la escuela. 

La última protesta de estos 
estudiantes antes de cerrar es 

ta edición ha sido una concen
tración en la plaza de Cervan
tes, el jueves 5 de noviembre, 
desde donde se dirigieron has
ta el que ellos consideran «SU» 
edificio en la calle Daoíz y 
Velarde. 

<<En el instituto estamos 
de prestado» 

PUERTA DE MADRID 
recogió la opinión de algunos 
padres y alumnos que se con
centraron frente al MEC. Pa
ra tódos ellos fue una sorpre
sa el cambio de planes del mi
nisterio por el que el nuevo 
edificio ya no se destinaba a 
la escuela de idiomas sino al 
conservatorio. «Hicimos la 
matrícula convencidos de que 
empezábamos el curso en el 
nuevo edificio y ahora nos di
cen que no, que es para el con
servatorio de música. Y que
remos que nos den el edificio 
que han hecho para nosotros, 
porque estamos de prestado 
en un instituto donde no te
nemos de nada». 

A pesar de la falta de me
dios -vídeos o departamen
tos- y la masificación -40 
alumnos por aula-, los alum
nos no se quejan del nivel de 

Urbano Brihuega 

enseñanza. «En general 
aprendemos porque los profe
sores son buenos, hacen lo que 
pueden. Pero podría ser mu
chísimo mejor». 

También alegan que un 
edificio construído para es
cuela de idiomas es difícil que 
reúna las características nece
sarias para un conservatorio: 
«Van a dejar al Conservatorio 
un edificio prestado, sin inso
norizar, y que no está adecua
do en definitiva al fin al que 
se le va a destinar. Van a ha
cer una chapuza». 

«Son más necesarias 
las aulas 
para el conservatorio» 

Por su parte Urbano Bri
huega, concejal de educación 
manifestó que si bien enten
dieron las argumentaciones 
que los alumnos de la EOI les 
plantearon, son más necesa
rias las aulas para el conser
vatorio, manteniéndose por 
esta razón la escuela en el ins
tituto Alonso Quijano de for
ma provisional. 

Si bien los alumnos consi
deran que el nuevo edificio 
dotaría de más plazas a la es
cuela dado que habría turno 
de mañana, el concejal asegu
ró que esto es falso, ya que es
tán cerradas las plantillas y en 
ningún caso habría aumento 
de profesores, además de que 
el 90 % de los alulDilos pide el 
turno de tarde. 

Urbano Brihuega coincidió 
con los alumnos en la falta de 
infraestructuras del Alonso 
Quijano asegurando que de
bía mejorar. Los alulDilos ase
guran que no hay sitio para 
guardar el material didáctico 
y que es por eso que no lo 
compran. El concejal manifes
tó que comprasen lo necesario 
porque en el instituto había 
armarios con suficiente segu
ridad. 

7 de noviembre de t992 
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se celebró en el colegio Reyes católicos En la parroquia de santiago 

Los niños de integración también Funeral par la madre del concejal 
participaron en la Fiesta de Halloween Fernando Español 

Los niños del colegio Reyes Católicos celebraron el pasado vier
nes 30 de octubre su ya tradicional Fiesta de Balloween. También 
participaron los once niños de integración que este año cursan sus 
estudios en el citado colegio municipal. 

Los 550 alumnos -desde 
los niños de 4 años de prees
colar hasta los jovencitos de 
8° de EGB- participaron en 
la Fiesta de Halloween que 
desde hace unos de años orga
niza el colegio munici.pal Re
yes Católicos. 

Este año la organización 
corrió a cargo de la profesora 
de inglés Fuencisla Giménez, 
que coordinó, con la ayuda 
del resto del profesorado, los 
concursos de disfraces y dibu
jos y el festival del pasado 
viernes. 

El fin de fiesta se celebró en 
el gimnasio del colegio y en él 
se mostraron los ganadores del 
concurso de disfraces de cada 
una de las clases del centro. 
Momias, brujas, zombies, 
fantasmas, dráculas o el temi
ble Freddie, tal y como re-
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quiere una fiesta de Hallo
ween, interpretaron delante 
de sus compañeros variados 
números musicales y diverti
das obras de teatro que habían 
preparado ellos mismos. 

El objetivo para el que es
ta fiesta fue creada, que los ni
ños, sobre todo los pequeños, 
perdiesen el miedo a los clá
sicos personajes de terror, pa
rece más que logrado. Los 
zombies ya no quitan el sue
ño a los niños del colegio Re
yes Católicos. Más bien al 
contrario, se divierten con 
ellos. 

También participaron los 
once niños de integración que 
reciben sus clases en el centro, 
en cursos inferiores a 4 ° de 
EGB. Uno de ellos fue el ga
nador del concurso de disfra
ces de su clase. 

El martes día 3 de noviembre tuvo lugar en la parroquia 
de Santiago, sita en la calle Torrelaguna, el funeral por el al
ma de Dolores Pérez Lacalle, madre del concejal de Personal 
en el ayuntamiento de Alcalá, Fernando Español Pérez. Do
lores Pérez Lacalle falleció en la madrugada del día 20 de oc
tubre a la edad de 77 años. 

PUERTA DE MADRID aprovecha para manifestar sus con
dolencias a los familiares de la fallecida, especialmente al con
cejal socialista Fernando Español y a sus tres hermanos. 
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El nuevo edificio está aún sin equipar 

«Puede que na esté preparada para conservatoria, 
pera el actual está muchísima peor» 

- manifestó el director del conservatorio -

El subdirector territorial informó personalmente al director del conservatorio que el nuevo edificio de la calle 

Daoíz y V elarde -que esta misma semana ha movilizado a los alumnos de la Escuela Oficial de Idiomas reclamán

dolo como propio- se destinaba este año al Conservatorio de Música. El traslado , sin embargo, todavía no se ha 

hecho efectivo porque el conflictivo inmueble está todavía sin equipar: sin mobiliario, sin calefacción y sin luz. 

Mientras los alumnos de la 
EOI se manifiestan porque el 
edificio que se construyó para 
ellos se ha entregado al Conser
vatorio, el citado edificio sigue 
vacío y sin rematar. Todavía no 
hay mobiliario, la calefacción no 
se ha· encendido y la luz está sin 
conectar. 

El director del conservatorio 
confía en realizar el traslado la 
semana que viene. Aunque sabe 
que este nuevo edificio no fue 
construido para conservatorio, 
no duda que estará en mejores 
condiciones que el que ocupan en 
la actualidad, en el que las gote
ras, grietas y falta de espacio son 
las características principales. 

El actual conservatorio es 
pequeño, con grietas 
y goteras 

Manuel Ruiz Salas es el direc
tor del Conservatorio de música 
de Alcalá. Este se instaló en un 
caserón de la antigua fábrica de 
harinas en la calle Daoíz y V e
larde hace ya cuatro años. Las 
condiciones del edificio fueron 
malas desde el principio, aunque 

• • 

Las goteras son visibles. Esta es 

una de las aulas que tendrá que 
clausurarse este aÍio. 

han ido empeorando con el paso 
del tiempo. 

Algunas aulas que se utiliza
ban el pasado año serán clausu
radas este año por el lamentable 
estado al que han llegado. Cual
quier espacio es bueno para en-

~ojtol 
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BAB~S:ek ~~~' 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
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sayar, tanto los lavabos como el 
almacén, en el que todavía hay 
material sin desembalar porque 
no hay espacio para colocarlo. 
Las goteras y las grietas se unen 
a todo lo anterior. 

Una vez que el nuevo edificio 
ha sido entregado al Conservato
rio, su director manifiesta que si 
bien «no es un edificio que esté 
pensado para conservatorio de 
música, -todos sabemos que iba 
a ser una escuela de idiomas-, 
lo que sí ocurre es que está 20 ve
ces mejor que el que tenemos 
ahora. Aquel puede que no esté 
preparado, pero éste está muchí
simo peor». 

El director confía que la sema
na que viene comiencen las cla
ses en el nuevo edificio, ya que 
la planificación para este curso 
ya se ha hecho pensando en el 
traslado y el retraso provocaría 
serios problemas. «Cuando nos 
dieron el edificio a mediados de 
septiembre, preparamos la plani
ficación del curso para ir allí. Tal 
y como estamos aqui ahora no 
podemos recibir a los 15 profe
sores que faltan con una única 
aula disponible». 

JOYERIA • RELOJERIA 

DCA A 
C/ Libreros , 40 PI. Cervantes, 32 C / Mayor; 24 

Tlf. 888 51 36 Tlf. 880 16 85 TU. 888 07 34 

ALC::ALA I>E I-IEN'AR.ES 
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Manuel Ruiz, director del 
Conservatorio de Alcalá 

Escasa admisión 
de nuevos alumnos 

Unos 400 niños imparten cla
se actualmente en el conservato
rio , la mayoría de ellos en turno 
de tarde. Se puede estudiar pia
no, violín, violonchelo, guitarra, 
viola, flauta, oboe, saxofón, 
trompeta y clarinete, además de 
asignaturas teóricas como solfeo, 
lenguaje musical o música de 
cámara. 

La plantilla la componen alre
dedor de 30 profesores, que cu
bre las necesidades de los alum
nos matriculados este año. «Lo 
que no quiere decir» en opinión 
del director del Conservatorio 
«que si hubiera un edificio me
jor no se pudiesen admitir más 
profesores y más alumnos». 

De los 400 alumnos con los 
que cuenta este año el conserva
torio, sólo 30 han sido admitidos 
nuevos. Se han recibido 300 pe
ticiones pero no se admiten más 
por falta de espacio. El sistema 
de selección de nuevos alumnos 
es el siguiente: para los que no 
saben nada de música se hace un 
sorteo dependiendo de la edad y 
otras cuestiones. Respecto a los 
que ya saben se les hace una 
prueba. «Entran muy pocos» ad
mite Manuel Ruiz «sobre todo 
este año, que al cambiar el plan 
de estudios, ha habido que 
aumentar el tiempo de dedica
ción individual a cada alumno». 

GAUDtti SOlft9. llS DI gpnallt 
D. JQSlllSdTOIDI~ 2l1U •. -- """'- . 
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obliga a ser más moderados en el gasto municipa 

Para t99J se prepara un presupuesto 
más bajo que el de t992 

Los presupuestos mmücipales de 1993 estarán por debajo de los de 1992, según las previsiones mani
festadas por el concejal de Hacienda, el socialista Tomás Sánchez. Los gastos del ayuntamiento com
plutense y de sus organismos autónomos, estarán por debajo de los 12.000 millones de pesetas que se 
están gastando a lo largo de este año. La causa de este recorte presupuestario será la intención de la 
hacienda mmücipal de recortar el endeudamiento existente. 

El pasado año, el ayunta
miento aprobó la refinancia
ción de la deuda existente 
aplazando el tiempo de su pa
go. De esta forma, tras sobre
pasar el límite recomendable 
del 25 por ciento de deuda so
bre el presupuesto -se encon
traba ya en en 27'8 por 
ciento-, se dejó en un 21'8 
por ciento. «Desgraciadamen
te, a nivel de todas las admi
nistraciones, se ha dado lo que 
llamaría la cultura del gasto, 
y no es que yo sea crítico con 
ella; en Alcalá era necesario 
que los responsables del go
bierno municipal en los últi
mos diez años, endeudaran las 
arcas municipales para pro
porcionar un mayor bienes
tar>>. 

Tomás S~nc_hez recordó 
cuestiones como las del abas
tecimiento de agua, las aceras, 
construcción de colegios, 
«cuestiones necesarias que 
traían consigo el endeuda
miento para acometerlas. Pe
ro ha llegado un momento en 
que tendremos que echarle 
más imaginación los gestores 
porque estamos muy limita
dos. Durante estos años ha ha
bido que hacer frente a esta si
tuación a base de créditos, 
que está claro que hay que pa
garlos. Tal y como están las 
cosas podría resultar que tu
vieran que pagar estos crédi
tos no sólo nuestros hijos, si
no nuestros nietos. Ante esta 
situación, los presupuestos 
tienen que tener un referente 
de equilibrio». 

Para Tomás Sánchez, el re
corte del endeudamiento «nO 
se soluciona refinanciando la 
deuda; se soluciona siendo 
más moderados en el gasto, 
intentando sacar mayor fi
nanciación de otras adminis
traciones en los proyectos y, 
;por qué no? , dando partici
pación y colaboración a la ini
ciativa privada en temas muy 
puntuales a desarrollar en es
ta ciudad a través de conve-
nIOS». 

«Los presupuestos de 1993 
se tienen que adaptar a esta 

PUERTA de Madrid 

TOMAS SANCBEZ, presidente de la comisión de Hacienda 

filosofía porque si no sobrepa
saremos otra vez el 25 por 
ciento y estaremos limitados 
para pedir más financiación», 
aseguró Tomás Sánchez, y 
aseguró que habrá que estu
diarlos muy detenidamente. 

La pretensión del concejal 
de Hacienda es la de que los 
presupuestos de 1993 puedan 
quedar aprobados a finales de 
este año. «La cuestión es más 
difícil que la de las ordenan
zas. Si IU y el PSOE interpre
tamos los acuerdos programá
ticos, no tendrían que existir 
estas dificultades, pero como 
estamos acostumbrados a in
terpretaciones de todo tipo, 
no está exento de dificultades 
este tema». 

La modificación de las 
ordenanzas f1SCales 

Las tasas, precios públicos 
e impuestos municipales no 
podrán entrar ya en vigor des
de el 1 de enero al no haber 
sido aprobado por el ayunta
miento complutense el expe
diende de modificación. Esto 
supone, ~uanto menos, que el 
presupuesto municipal de in
gresos no variará en tanto no 

se proceda a la aprobación de 
la modificaciones en precios 
públicos, tasas e impuestos. 
Comoquiera que desde que se 
acuerda la aprobación inicial 
hasta que se acuerda la defi
nitiva tras las preceptivas pu
blicaciones, exposiciones y 
períodos de alegaciones , 
transcurren al menos dos me
ses, el ayuntamiento podrá te
ner a principios de enero pro
blemas de liquidez al menos 
por lo que se refiera al prime
ro de. los impuestos municipa
les que hay que pagar, el de 
circulación de vehículos. En 
el caso de que la corporación 
municipal no proceda a la 
aprobación del expediente a la 
mayor brevedad, la situación 
afectará a la redacción del 
proyecto definitivo y a la 
aprobación de los presupues
tos municipales de 1993. 

Según Tomás Sánchez To
rres , debido al período de dos 
meses desde que se acuerda la 
aprobación inicial hasta que 
se acuerda la definitiva, exis
tía como fecha de referencia la 
del 31 de octubre como tope 
para la celebración del pleno 
municipal para sacar adelan
te el expediente. Para Tomás 

El concejal 
de Hacienda 

anuncia recortes 
presupuestarios 

para t993 

Sánchez, el problema se pro
duce «porque el expediente 
tiene que estar aprobado an
tes de llevar a efecto el cobro 
de cualquier impuesto y resul
ta que el primer padrón mu
nicipal que tenemos que pa
sar a cobro es el de circulación 
de vehículos ; consiguiente
mente, de no haberse aproba
do el 31 de octubre, corremos 
el riesgo de tener que modifi
car el período de pago de este 
primer padrón, que se paga a 
primeros de año. Así pues, 
nos llevaría a un perjuicio 
grande, ya que habría que re
trasar su notificación y pago, 
con lo cual se altera el hábito 
establecido por los ciudadanos 
y se crea un problema de li
quidez ya que empezaríamos 
a cobrarlo más tarde. Es en los 
primeros meses del año cuan
do más liquidez se necesita». 

Tomás Sánchez manifestó 
que en el mes de julio remi
tió a Izquierda Unida y al 
Partido Popular la propuesta 
de modificación del expedien
te realizada por el equipo de 
gobierno «para su estudio 
concienzudo con tiempo sufi
ciente y que pudiesen pedir 
todo tipo de información así 
como plantear sus propues
tas». Sánchez comentó que el 
Partido Popular había comu
nicado su pretensión de «no 
posibilitar mayores ingresos 
para el ayuntamiento. A este 
grupo le da igual cuándo se ce
lebre el pleno, puesto que su 
posición es nítida». El PSOE 
llegó a un acuerdo programá
tico con IU «en el cual se de
termina la postura que tene
mos que tomar las dos partes 
en el tema de los presupues~ 
tos y en el tema de las orde
nanzas. En este acuerdo se di
ce que en la revisión de las or
denanzas fiscales municipales 
se tomará como referencia el 
IPC del ejercicio. En cuanto 
a los presupuestos, se determi
na que el de ingresos y el de 
gastos habrán de estar equili
brados». 

El concejal de Hacienda 
mencionó que se parte de una 
situación «un tanto anómala», 
ya que el pasado año por es
tas fechas se siguió este mis
mo proceso de proposición de 
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«Tal y como están las cosas, podría resultar que tuvieran que pagar 

estos créditos no sólo nustros hijos, sino también nuestros nietos» 
: modificación de ordenanzas 
fiscales «y paradójicamente 
ninguno de los dos grupos vo
tó la modificación. Esto ha 
significado que en 1992 he
mos tenido los mismos precios 
públicos, tasas e impuestos 
que en 1991, es decir, los mis
mos ingresos para el ayunta
miento a excepción del Im
puesto de Bienes Inmuebles 
(IBI), en el que ha habido un 
incremento no por la volun
tad política de ninguno de los 
grupos sino por la revisión ca
tastral del ministerio de Ha
cienda, y el Impuesto de Ac
tividades Económicas, que se 
ha puesto en marcha recien
temente. 

Diez por ciento 
de aumento 

La propuesta de modifica
ción del equipo de gobierno . 
es, según Tomás Sánchez, 
«una propuesta r~onada en 
torno a los acuerdos progra
máticos. Si en el año 92 no se 
han revisado las ordenanzas 
fiscales, se plantea tener en 
cuenta esto y el IPC de 1992, 

NE U MATICOS 

aplicarle el IPC previsto pa
ra 1993, es decir, la acumula
ción de aquello no revisado 
más lo correspondiente al 
ejercicio de 1993, que es cuan
do se aplica la revisión que 
hay que discutir». 

Esto significa que el equi
po de gobierno plantea una 
media de un diez por ciento 
de incremento en los impues
tos, precios públicos y tasas. 
«Esta media tiene una distri
bución muy particular. En el 
precio del agua se está hacien
do un esfuerzo de inversión en 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe <¡ue ha motivado a un 
incremento de un 20 por cien
to en el precio que factura la 
propia mancomunidad al 
ayuntamiento. También hay 
que tener en cuenta el esfuer
zo de inversión del ayunta
miento para mejorar el abas
tecimiento. Teniendo en 
cuenta que el precio del agua 
no se ha revisado en tres años, 
para que exista un equilibrio 
se plantea una subida de un 
16'5 por ciento. Otro incre
mento que supera el diez por 
ciento es el del IBI, la antigua 

lvALLEROSj 
• Ctra. Pastrana, Km. 1'300 Ounto a Nueva Alcalá) 
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Contribución, debido a la re
visión catastral. En el otro po
lo está el IAE, en el que el 
equipo de gobierno propone 
una subida cero». 

Con todo ello, Tomás Sán
chez, aseguró que no existirá 
una may_or presión fiscal de
bido a que en el año 92 no ha 
habido revisión de las orde
nanzas fiscales. «No se sube 
por encima de los IPC que se 
han dado estos años». 

Un decisión 
<chistórica» 

Si Tomás Sánchez decide 
llevar ade1ante su decisión de 
frenar el crecimiento un tan
to voluntarista de los presu
puestos que se ha producido a 
lo largo de los últimos años, 
habrá conseguido que el 
ayuntamiento adopte una de
cisión «histórica», puesto que 
habrá roto con una tendencia 
que se consideraba radical- . 
mente «progresista.•: subir las 
cifras de gasto a toda costa y 
ya se vería luego de qué mo
do se conseguía cuadrarlas con 
las de ingresos. 

Tomás Sánchez afirma que 
en julio remitió al PP y a ro 

la propuesta de modificación 
del expediente. 

Las primeras reacciones 
ciudadanas, según comenta
rios recibidos por PUERTA 
DE MADRID tras este propó
sito de Tomás Sánchez espe
ran el resultado de tal inicia
tiva con interés, aunque du
dan de que el equipo de go
bierno sea capaz de arrostrar 
la supuesta impopularidad 
que para su partido podría su
poner una iniciativa de tal ca
lado cuando empiecen a mul
tiplicarse los comentarios. 
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Hasta el 20 de diciembre se podrán pagar las 

5.890 recibas eQedldos para el nueva impuesto 

El ayuntamiento espera recaudar 
unos • millones del IAE 
La comunidad de lladrld también se beneficiará 
con un u por ciento de lo que se recaude 

El ayuntamiento ele Alc:alá ha expedido 5.890 :recibos corres
pondientes a las altas producidas en la delegación del minis
terio de Hacienda en la ciudad compluteme, para el pago del 
Impuesto ele Actividades Económicas. La nueva carga impo
sitiva engloba los antiguos impuestos ele radicación, publici
dad y la licencia fiscal e introduce variables tales como los 
metros c:uadrados, la potencia eléctrica contratada, el núme
ro ele trabajadores y el coeficiente tipo aprobado por cada uno 
de los municipios en razón del lugar donde se asienta la acti
vidad. El resultado global del nuevo impuesto, por lo que a la 
recaudación se refiere, está bastante ajustado a lo que se pre
supuestó en 1992, cuando se previó unos 800 millones de pe
setas, según el concejal ele Hacienda, Tomás Sánchez, quien 
explicó que el pago de los 5.890 :recibos «DOS situará en una , 
cantidad ligeramente superior a los 800 millones de pesetas». 

El período de pago se pro
longa hasta el día 20 de di
ciembre, según decisión del 
ayuntamiento alcalaíno. Está 
obligado a pagar el IAE todo 
aquel ciudadano que lleve a 
efecto una actividad económi
ca, es decir, comerciantes, 
profesionales liberales; em
presarios, etc; tienen la obli
gación de declarar en primer 
lugar, y según sus declaracio
nes, tienen la obligación de 
contribuir a los ingresos mu
nicipales a través de este im
puesto. «Está claro que mu
chas declaraciones que se han 
hecho distan de lo que verda
deramente tienen obligación 
de pagar. Paralelamente al co
bro de este impuesto, se va a 
llevar a efecto una inspección 
para levantar las actas a que 
dé lugar e incorporar a aque
llos que teniendo que haber 
declarado no lo han hecho, 
para que paguen este impues
to en la medida que les corres
ponda>>. 

El nuevo impuesto sustitu
ye y por tanto, hace desapa
recer la licencia fiscal, el im
puesto de radicación y el de 
publicidad, incluyendo varia
bles tales como los metros cua
drados que se utilizan en la 
actividad económica desem
peñada, la potencia eléctrica 
contratada y el número de 
trabajadores. A la cuota se le 
aplican los coeficientes apro
bados por el ayuntamiento, 
teniendo como referencia los 
mínimos y los máximos pro
puestos por la ley. El coefi
ciente aprobado por el ayun
tamiento complutense es del 
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1'5. Junto a ello está el coefi
ciente de ubicación de la ac
tividad según el callejero; en 
Alcalá se aplica del 1 al 1'7 5 
en función de la calle. 

Por resolución de la Comu
nidad de Madrid, al IAE se le 
aplica la cuota provincial que 
en este caso es del 40 por cien
to, lo cual supone que de ca-

- da 100 pesetas cobradas del 
impuesto, 40 se destinan a las 
arcas de la comunidad de Ma
drid. El IAE es un impuesto 
netamente local que intenta 
ser un medio de lograr recur
sos para las diputaciones pro
vinciales o para las comunida
des autónomas. 

El concejal de Hacienda, el 
socialista Tomás Sánchez, re
conoció el incremento de la 
presión fiscal con este nuevo 
impuesto respecto al pasado 
año. Sin embargo matizó que 
«hay que entenderlo bajo el 
punto de vista de que lo que 
se intenta con el IAE es ajus
tar al máximo la aportación 
que puede y debe hacer un 
contribuyente que se dedica a 
actividades económicas, como 
en el caso de los trabajadores 
que trabajamos por cuenta 
ajena hacemos frente a las 
aportaciones a los gastos del 
Estado y de las diferentes ad
ministraciones. Está claro que 
la licencia fiscal y la radica
ción significaban en la mayo
ría de los casos un ingreso 
muy por debajo de las apor
taciones que hicieran el resto 
de los ciudadanos. El IAE vie
ne a regularizar esta cues
tión». 

------IZCIUierda Unida, sabre las tasas Y las im~"- .. oc,,,. ~e" 

Propone una subida med fa' .,,~ 
del 4'5 por ciento ~º * ~(r 

En estos días los grupos políticos municipales se preparan 
para afrontar la sesión extraordinaria del pleno dedicada a 
aprobar los presupuestos municipales. Según el presidente de 
la comisión ele Hacienda, no debería haber problemas para lle
gara esa aprobación, ya que los acuerdos PSOE-JU en este 
asunto puntual deberían emanar sin más del acuerdo global
que mantienen ambos grupos. Sin embargo, según nos infor
ma el concejald e Hacienda de IU Fr.mcisc:o González Adra
da, hay algunos divorcios importantes en la interpretación del 
acuerdo en lo que se refiere a la moficiación de las tasas y de 
Is impuestos municipales. 

Según González Adrada, 
lo que se previó en el acuer
do, en relación con las ta
sas e impuestos municipa
les, fue que subirían «en 
torno» al IPC. Izquierda 
Unida ha interpretado que, 
a la hora de interpretar, ese 
«en torno» puede ser hacia 
arriba o puede ser hacia 
abajo. Y Francisco Gonzá
lez desea que sea hacia aba
jo: si se prevé, según el mi
nisterio de Hacienda, que 
el IPC anual puede situar
se en un 6'4 por ciento, la 
sugerencia del grupo muni
cipal de IU es que la subi
da sea, por término medio, 
de un 4'5 por ciento, y 
aduce un motivo para pe
dir esos dos puntos menos 
de incremento que el del 
IPC. Según González 
Adrada, se trata de tener en 
cuenta que Alcalá no es una 
isla, sino que está dentro 
del contexto español y los 
alcalaínos ya han sufrido 
en este año una importan
te elevación de la presión 
fiscal por su condición de 
españoles, tanto a través 
del IV A como del propio 
IRPF. De ahí que IU quie
ra coadyuvar de alguna 
manera a en jugar algo ese 
crecimiento. 

· Algunas de las discre
pancias entre las dos pro
puestas respectiva de IU y 
del PSOE de ordenanzas 
fiscales para 1993 presentas 
serias discrepancias en sus 
cuantías. 

En lo que se refiere al 
IBI, según los cálculos de 
Izquierda Unida, el PSOE 
propone un incremento del 
12'8 por ciento, en tanto 
que IU propone un 3'4; to
do ello como consecuencia 
de los diferentes coeficien
tes a aplicar: 0'66 por IU 
y 0'72 por PSOE (ahora es 
el 0'67), todo ello después 
de tener en cuenta el incre-

mento en la base de cáculo 
determinado por el incre
mento del valor catastral. 

Siempre según los cácu
los de González Adrada, los 
incmentos propuestos por 
el PSOE para vehículos y 
plus valía son respectiva
mente de 11 '7 y 20 por 
ciento, mientras IU propo
ne 3'2 y 4' 5. Por cierto, 
hay acuerdo entre ambos 
grupos en lo que se refiere 
a los ciclomotores, quepa
sarían de pagar 750 pesetas 
a pagar 1.000. En lo que se 
refiere al IAE, según IU, 
está pendiente de negocia
ción, a la espera de cono
cer el impacto real del im
puesto -ya que es 
nuevo-, lo que equivale, 
por esta vez, a no tocarlo. 

El impuesto sobre cons
trucciones de obras está en 
el 4 por ciento del presu
puesto de la obra, lo que 
constituye ya el máximo le
gal. Respecto a la tasa de 
basuras, IU propone que la 
sigan pagando los mismos 
sectores que ahora, mien
tras el PSOE pretende co
brar 4.914 pesetas/año. 

En cuanto a las tasas, la 
propuesta de IU es la que 
publicamos a continua
ción. Entre paréntesis, la 
propuesta del PSOE. En 
todo caso, siempre según 
los datos que maneja Gon
zález Adrada. 

Expedición de documen
tos: 4'5% (13). Licencias 
de obras: 4' 5 % (11'5).-Li
cencias de apertura: 4' 5 % 
(16'4). Agua potable: 6' 5 % 
(16'5). Basuras: 4'5% 
(9'8). Alcantarillado: 4' 5 % 
(9'7). Mercados: 4'5% 
(20'1). Matadero: 4'5 % 
(6). Reserva de aparca
miento: 4'5% (11'7). Me
sas y sillas: 4' 5 % (13). 
Fiestas callejeras: 4' 5 % 
(6). Rieles y cables: 4' 5 % 
(14'5). Grúa: 4 ' 5% (6'6). 
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convenio para la microfilmación del archivo 

histórico del municipio 

costará 82 millones de pesetas 
El consejero de Educación y Cultura de la Comunidad de Madrid, Jai

me Lissavetzky, y el alcalde de Alcalá de Henares, norencio Campos, 
firmaron el día 28 de octubre un convenio de cooperación para la mi
crofilmación del archivo histórico del municipio. El acto tuvo lugar en 
la sala de juntas del ayuntamiento alcalaíno, lugar donde se encuentran 
diversas piezas preciadas del patrimonio municipal, especialmente la 
Biblia Políglota Complutense. Según datos de la comunidad de Madrid, 
el archivo histórico municipal de Alcalá es, tanto por su volumen como 
por su antigüedad de documentos -los primeros datan del siglo XIII
el más importante archivo municipal de la región madrileña. 

Este archivo cuenta con una munidad de Madrid concede al 
enorme riqueza informativa y un 
importante valor h istórico, ya 
que hay variado fondo de docu
mentos de la edad media alcalaí
na. El objeto del convenio firma
do por el ayuntamiento y la co
munidad de Madrid es el de pro
curar una mejor conservación y 
seguridad de los documentos. La 
microfilmación garantizará que 
las personas que vayan a hacer 
uso de esos documentos no lo ha
gan directamente a fin de no cau
sar deterioros en legajos que en 
muchos casos sufren ya la huella 
del paso del tiempo. 

El coste de la microfilmación 
es de 82 millones de pesetas a 
realizar en cuatro años. La co-

ayuntamiento una subvención 
por un importe total de 41 millo
n es de pesetas, correspondientes 
10 millones al primer año, 11 al 
segundo, 10 al tercero y 10 al 
cuarto. El ayuntamiento aporta
rá 41 millones con los mismos 
plazos que la autonomía madri
leña. 

La microfilmación se realiza
rá bajo el control y supervisión 
del archivero o ayudante de ar
chivos municipal, conservando 
copia del microfilm el ayunta
miento y quedando la película 
original custodiada en el archi
vo regional de Madrid. Será el 
ayuntamiento quien comunicará 
al Servicio de Archivos y Patri-

monio Documental de la CAM la 
adjudicación de los contratos de 
microfilmación, pues el proceso 
será llevado a cabo por media
ción de una empresa especializa
da. El ayuntamiento presentará 
al término de cada ejercicio, fac
turas o certificaciones justifica
tivas de los gastos realizados pa
ra el proceso. 

En el acto, el consejero de 
Educación y Cultura de la CAM, 
Jaime Lissavetzky, destacó la 
importancia de la firma del con
venio informando que en la pre
sente legislatura estará finaliza
do el Plan Regional de Archivos. 
Por su parte, Florencio Campos 
manifestó que las técnicas de mi-
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crofilmación son fundamentales 
para la conservación de los docu
mentos y para el trabajo de los 
investigadores. Campos apuntó 
que la futura biblioteca central 
será también sede del archivo 
histórico municipal, que fue vi
sitado después del acto. Docu
mentos de gran importancia pa
ra conocer la historia del muni
cipio alcalaíno, como el título de 
ciudad, el foro nuevo o el fuero 
viejo, pudieron admirarse en la 
sede actual del archivo histórico 
alcalaíno. La microfilmación del 
archivo histórico de Alcalá alcan
zará un volumen de 456 metros 
lineales que abarcan documentos 
del siglo XII a 1960. 

iFELICES PRECIOS! 
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OPEL CORSA DESDE 

170. 000 Ptas.* menos. 

OPEL VECTRA DESDE 

120.000 Ptas.* menos. 

OPELASTRA 
iSORPRENDASE! 

OPEL OMEGA DESDE 

200.000 Ptas.* menos. 
En Agrogil , cumplimos 1 O años. Y lo celebramos con importantes descuentos 
en la gama O pel y con magníficos regalos para todos nuestros clientes y amigos. 
Celébrelo con nosotros. Venga a Agrogil , y ... ¡FELICES PRECIOS! 

· Promoción vá lida para vehículos en scock. hasra el 31-12-92. o acumulable a orras oferras. Comulre venras a flo ras. OPEL @-
LE ESPERAMOS 

AGROGIL 
Cera. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12/48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Cenero Comercial ALCAMPO. ALCALA DE HENARES 

CONCESIO ARIOS OFICIALES OPEL. '.\1EJORES POR EXPE RI E CIA. 
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Participaron 25 mujeres y la duración fue de &O horas 

El centro Asesor de la Mujer clausuró un curso de técnica de ventas 
El miércoles Z8 de octubre se cla11SllrÓ un curso de técnica de ventas organizado por el Centro Asesor de 

la Mujer, con la entrega de diplomas a las participantes en el mismo. La última sesión del carso consistió 
en una conferencia impartida por personal de marketing de la la empresa 'Cementerio Jardín' de Alcalá. 

El curso tuvo una duración 
de 60 horas y en él participa
ron 25 mujeres; «intentamos 
que los cursos no se nos masi
fiquen», manifestó la directo
ra del Centro Asesor de la 
Mujer, Pilar Rubiales, quien 
añadió que el número ideal de 
matriculadas es de 25 «para 
procurar sacarles el máximo 
rendimiento». 

El Centro Asesor de la Mu
jer gestiona directa o indirec
tamente varios cursos como 
son uno de cocina industrial, 
otro de gestión tle áreas co
merciales, otro de asistencia 
geriátrica, otro de diseño grá
fico por ordenador y otro de 
auxiliar administrativo; estos 
cursos se imparten a través de 
la comunidad de Madrid y 
existe un complemento a un 
curso de Informática realiza
do a través de la Dirección 
General de la Mujer, que se 
está ampliando en la actuali
dad. Además están los talleres 
del Centro Asesor de la 
Mujer. 

Para la concejala de Mujer, 
Dolores Pérez Quirós, el oh-

' jeto de estos cursos es el dar 
cumplimiento al Plan de 
Igualdad de la Mujer, «fo
mentar el empleo a través de 

la formación. El ayuntamien
to no tiene competencias en 
materia de empleo con lo cual 
es difícil encontrar puestos de 

trabajo a las mujeres para que 
se integren laboralmente, pe
ro sí que se les orienta. Mu
chas veces las mujeres, a la 
hora de querer acceder a un 
puesto de trabajo, se encuen
tran con falta de formación, 
especialmente para adaptarse 
a las nuevas tecnologías. El 
objetivo de los talleres ocupa
cionales es procurar la inte
gración social de las mujeres». 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión v Diagnóstico (Gratis) 
•- lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
v funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERllOS GABlllmS ATEllDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9 '30 a 13'30 y 1p'OO a 20 horas. 

Sábados , de 9'30 a 13'30 horas. 
e/. Del Río Manzanares, 4 (Nu<;:va Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs;.: 888 12 12 

888 17 17 
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Lo que va de ayer a hoy 

El Cristo de los Doctrinos y su ermita 
Admira ver cómo ha perdido totalmente 1111 carácter la calle de los Libreros. Han bastado menoa de 

veinte años para transformarla tan radicalmente que ya no es ella. Los bancos y la estación de autobu
ses -ya inservible-, que hasta hace nada fue, al menos en apariencia, la posada de los Caballeros, 
la han hecho destartalada y con pretensiones «DewyorkinaSlt. Pero éste es el precio del progretlO, no 
sirve darle vueltas. 

La calle de los Colegios aún 
mantiene sus fachadas nobilí
simas. Si la miramos hacia el 
este, la espadaña de Basilios 
y el cerro del Ecce Horno 
constituyen un impresionan-
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te telón de fondo. Si miramos 
hacia el oeste, la cúpula y el 
capitel de las Magdalenas, y 
su espadaña, tan elegantes, 
nos dicen que no pasemos más 
allá, que la calle de los Escri-

torios también ha perdido su 
ser y su carácter. ¿Nos hemos 
dado cuenta los complutenses 
de lo bien que está quedando 
-ya casi terminada- la fa
chada de las U rsulas? 

En esta calle de los Colegios 
casi pasa desapercibido un pe
queño edificio semihundido 
en el suelo, asotanado, que 
parece tratar de esconderse o, 
lo que es más probable, de 
darse, entre la grandeza que 
le rodea; de darse en soleda
des y en esperanzas. Es labre
ve ermita dedÍcada al Cristo 
de los Doctrinos; ermita que 
ni siquiera tiene una espada
·ña para darse a conocer y pa
ra llamar a los cultos. La cam
pana está ahí, también que
riendo ocultarse, pero su voz 
la pone en evidencia. Aquí to
do es humilde, recoleto, pese 
al ir y venir de los vehículos. 
Tierra apisonada y tierra co
cida, y un cepillo que espera 
limosnas por Dios. Al Cristo 
de los Doctrinos / exigua li
mosna di / y de sus divinas 
manos /mil mercedes recibí. 
Tan sólo dos escudos cisneria
nos pretenden adornar esa fa
chada; recibieron ese acomo
do en la reforma de 1931. 
¿Cómo sostener que este edi
ficio es jesuítico? Su conteni
do sí pudiera serlo, sobre to
do la imagen del Crucificado, 
pero la pobreza dice que no. 
Como el autor del disparate 
no quiere rectificar, allá él. 

La fotografía de la fachada 
habla bien elocuentemente del 
estado de ésta hasta 1931, en 
que fue restaurada gracias a 
los entusiasmos del padre Le
canda y de don Gregorio de 
Lucas, autor, en dicho año, de 
esa instantánea tan sumamen
te expresiva, a la par que in
ventor de la «Ruta Cisneria
na». Quiso don Gregorio que 
quedara constancia gráfica de 
que sus desvelos y sus afanes 
eran apremiantes. Pese a que 
el alero del tejado está hecho 
como es debido, dando más 
vuelo a las canales, como se 
aprecia en las sombras, tam
bién se ve que la fachada es
taba de verdadera pena, co
rroída por los años, los soles 
y los temporales; la protección 
del alero ha aplazado el dete-

rioro del revoco que, lamido 
un día tras otro, ha llegado a 
descubrir el tapial. Parece que 
las normas hoy vigentes pro
híben que el alero vuele más 
de diez o quince centímetros, 
por lo que el daño volverá y 
las reparaciones serán más 
frecuentes. 

En el interior nos espera a 
todos la imagen del Crucifica
do en toda su humanidad. Es 
un Cristo «para hombres», pa
ra todos en el rezo y en su 
transporte. No nos esperan en 
esta visita de hoy los devotos, 
que nunca faltan allí para ha
blar con Dios. Pero sí nos es
pera el Secretario de la Cofra
día, que preside Luis Balín, 
quien nos abrirá la robusta 
verja para poder hacer la fo
tografía comparativa. El Se
cretario tiene nombre de rey 
y es como debe ser la gente de 
a pie. Amable y sencillo, se 
siente orgulloso de los cuida
dos que prodiga, junto con la 
Hermandad, a la ermita y a la 
imagen. Se asombra Juan 
Tercero, pues éste es su nom
bre y su apellido, al ver la fo
tografía de hace un siglo. Ved, 
ved los candelabros hincados 
en la pared, vacíos; ved la ins
cripción en el ángulo inferior 
izquierdo; las andas, tan mal 
tratadas; el pretendido reta
blo, el paño, puesto de urgen
cia para tapar la luz del trans
parente (en realidad, una bre
ve ventana enrejada) y que la 
fotografía no quede velada 
por el contraluz. Dios, ¡cuán
ta pobreza! ¿Qué habrá sido 
de esa corona tan rica como 
malhadada? Mejor es que fue
ra robada. Pese a todo, la fo
to es insuperable. 

Al salir, Juan Tercero, el 
gobernador de todo este recin
to, nos pide una reproducción 
de esa foto en la que la Gran
deza de Dios está en un ·tras
tero. Y de la recién hecha; y 
de la del exterior. Se las pro
metemos, sin pedir permiso al 
Director, para que se sienta 
más satisfecho de su obra. Y 
mientras nos fumamos un ci
garrillo, ya en la calle, habla
mos de las otras restauracio
nes, tales como las de 1705-6, 
que casi fueron una recons
trucción. La de 1962, en que 
se hizo el tejado, la casa del 
ermitaño y la fachada. La de 
1992, aún inconclusa, que in
cluye la pintura general, en la 
que la Corporación municipal 
y la Cofradía, aunadas, han 
debido parar por la aparición 
de unos frescos, al parecer im
portantes; y no obstante la in
tervención de técnicos acredi-
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tados, alguna mano ignara y 
audaz ha pintarrajeado, a des
hora los bajos del arco. Esto 
se aprecia desde lejos y acaso 
sea irreversible. ¿Sabía quien 
lo hizo qué pintaba allí? 

En este breve rato hemos 
acordado que el cronista ha
ría una llamada para que en
tre gente joven en la Cofradía. 
No, no es que falten cofrades; 
es que Juan Tercero y el Te
sorero, que lo es Antonio Gar
cía, desean asegurar el futuro, 
porque no se conforman con 
el presente. Ambos han sido 
avalistas, con sus propios bie-
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nes, para más de un préstamo 
con el que la Hermandad ha 
hecho frente a gastos de ur
gencia. Personas con ese espí
ritu son las que hace falta, 
gentes empapadas del pasado 
y que no se conformen con el 
presente; que miren al futuro. 
El ayer y el hoy enlazados en 
sangre joven. Y pedimos, 
también, que los cofrades asis
tan a las juntas de la Cofradía, 
pues no basta con cotizar. 
Hay que aprobar y que cen
s~r. 

José GARCIA SALDAÑA 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS • CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 
28810 VILLALBILLA 

(Madrid) 

ALUMINIOS CRISTALERIAS 

~~~<> lb 
. J ~ \ 

AISLESE DEL FRIO Y LOS RUIDOS 
1 ~ ' 

Somos especialistas en: • 
• CERRAMIENTOS DE TERRAZAS • CONTRAVENTANAS 
•MAMPARAS DE BAÑO• ARMARIOS DE INTERIOR 
• PUERTAS DE CALLE, ETC ... 
Y ahora conozca nuestras nuevas ventanas de: 

rotura puente térmico 
-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-

el. Manuel Merino 13 y 15 - Telf.: 889 19 86 - FAX: 883 16 26 
ALCALA DE HENARES 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipoteca de 70.000.000.
TeléfOnO: 889 45 45 

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 · ALCALA DE HENARES 

7 de noviembre de t992 



PUERTA de Madrid 

Así se esculpió y así se colocó: 

La nueva imagen de san Felipe Neri 
Si ustedes son observadores, se habrán apercibido de que desde hace algún tiempo, concretamente 

desde el día 18 de agosto, la fachada de la iglesia de San Felipe presenta una novedad con respecto 
a su aspecto habitual desde hace muchos años: Una estatua representativa del titular de la iglesia ocu
pa la hornacina situada sobre la portada, hornacina que se encontraba vacía desde el final de la guerra 
civil. La noticia de que se ha realizado una nueva imagen en nuestra ciudad es importante por lo nove
dosa y por lo poco habitual de la misma, y por esta razón decidimos seguir el desarrollo de la iniciativa 
casi desde su principio con objeto de podérsela relatar hoy acompañada de un puñado de fotografías 
que, de esto estamos seguros, pasarán a formar parte de la pequeña historia de Alcalá. 

Pero comencemos desde el 
principio. La guerra civil, co
mo es sabido, supuso un fortí
simo golpe para el patrimonio 
artístico de Alcalá, el cual que
dó muy mermado tanto por los 
destrozos gratuitos como por los 
saqueos, que de todo hubo sin 
que todavía hoy podamos cono
cer el paradero de muchas de 
las piezas robadas, el saco roto 
tan acertadamente descrito por 
José García Saldaña. Lo cierto 
es que el oratorio de san Feli
pe N eri no fue una excepción a 
la regla y, aunque consiguió 
salvar su importante colección 
de pinturas, vio cómo la ima
gen del titular que presidía la 
portada de la iglesia desapare
cía sin dejar rastro. No se tie
ne ninguna imagen gráfica de 
esta imagen, hecho éste difícil 
de entender teniendo en cuen
ta que el filipense padre Lecan
da fotografío antes de la guerra 
prácticamente todos los rinco
nes del oratorio, y sólo se sabe 
de ella que no era de piedra, si
no de madera, y que fue des
truida durante el marasmo del 
conflicto. La hornacina quedó 
así vacía y, aunque se conser
van algunas fotografías relati
vamente recientes -de los años 
sesenta y setenta- en las que 
el hueco está cubierto por una 
especie de tapiz, lo cierto es que 
la hornacina permaneció huér
fana de imagen durante varias 
décadas. Hasta que ... 

Fue hace unos meses, a fina
les del pasado invierno, cuan
do me enteré casi por casuali
dad de que un cantero, o tallis
ta, como se prefiera, estaba la
brando una estatua de san Fe
lipe con destino a la citada hor
nacina. Me dirigí al oratorio, 
entré en contacto con éste y de
cidimos, de común acuerdo, es
cribir un artículo cuando la 
imagen estuviera ya terminada 
e instalada en su lugar defini
tivo, no sin que antes mi ami
go Alberto Pascual realizara un 
conjunto de fotografías -las 
que ilustran este trabajo- re
presentativas de la fase de ela
boración de la imagen a lo lar
go de varios meses. Pero no nos 
precipitemos y retrocedamos 

un tanto de manera que poda
mos conocer desde el principio 
la génesis de esta iniciativa, de 
la cual fueron promotores el sa
cerdote filipense Bolek Ja
kubczyk y el profesor de la es
cuela taller municipal de res
tauración José Luis Mateo, ini
ciativa que tiene como fecha 
oficial -al menos en ese día se 
comunicó a los feligreses- el 
26 de mayo de 1991. 

La razón oficial, si es que era 
necesario tenerla para una ac
tuación que es importante sim
plemente por sí misma, fue la 
conmemoración del tercer cen
tenario de la fundación del ora
torio, que tuvo lugar en 1694; 
curiosamente la iniciativa se ha 
culminado con dos años de ade
lanto, lo que supone una nove
dad en una época plagada de 
celebraciones que se suelen al
canzar por los mismos pelos; 
pero sigamos con nuestra na
rración, en la que tenemos asi
mismo que reseñar que tam
bién pesó el deseo de realzar 
uno de los rincones más atrac
tivos de la ciudad. 

Retornemos al inicio de la 
historia justo donde la había
mos dejado, es decir, con Bo
lek y José Luis Mateo hablan
do de la conveniencia de tallar 
una nueva imagen... Los dos 
estaban de acuerdo, ¿cómo no?, 
pero surgía un importante pro
blema: el dinero. Bolek dijo 
que se ocuparía de ello y la ini
ciativa arrancó definitivamente 

con una reunión de la comuni
dad del oratorio en la que se hi
zo' un primer boceto basado en 
toda la documentación gráfica 
que se conserva de san Felipe 
Neri ante la inexistencia de da
tos acerca de la primitiva ima
gen. Debiéndose optar entre un 
santo maduro u otro anciano, 
se decidió elegir a un san Feli
pe vital que destacara en la pla
za que iba a presidir y que re
flejara asimismo una vitalidad 
acorde con la nueva etapa ini
ciada por el oratorio. Otros de
talles secundarios, pero no por 
ello menos importantes, fueron 
también pensados: La sotana 
abierta tal como era caracterís
tico en san Felipe, el brazo se
ñalando su corazón, etc. Dado 
que la hornacina lo permitía, se 
eligió para la estatua el tama
ño natural -con la peana al
canza los dos metros- y se de
cidió asimismo que el material 
de la misma fuera la piedra 
caliza. 

Faltaba, claro está, el cante
ro, y éste fue prontamente en
contrado. Alejandro Sargento, 
toledano de 25 años de edad 
que prefiere ser llamado Nira
va Prem en atención a la cul
tura hindú a la que está muy 
vinculado, fue el elegido. An
tiguo estudiante de la escuela de 
Artes y Oficios de la ciudad im
perial y especializado en escul
tura artística y restauración, 
vino a Alcalá luego de haber 
trabajado en las obras de res-
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tauración de la catedral de To
ledo, iniciando su trabajo en un 
taller habilitado en el propio 
oratorio. 

Primero, y terminado ya el 
exhaustivo estudio iconográfi
co del santo, se modelaría un 
boceto en barro a tamaño na
tural. Luego, mediante molde, 
se pasaría a la maqueta de es
cayola a partir de la cual se ta
llaría la piedra copiándola de la 
maqueta. El punto de partida 
fue un bloque paralelepípedo 
de piedra caliza de 2 x O' 70 x 
O' 50 metros procedente de las 
canteras de la cordobesa loca
lidad de Cabra, bloque que pe
saba inicialmente 2.100 kilo
gramos que quedarían reduci
dos, una vez tallada la imagen, 
a aproximadamente la mitad, 
es decir, algo más de una tone
lada. Habrían de pasar unos 
ocho meses desde que Nirava 
comenzó a modelar el barro 
hasta que la estatua estuvo co
locada en la hornacina, meses 
en los que se pudieron contar 
diferentes anécdotas tales como 
el derrumbamiento del mode
lo de barro, que no soportaba 
el peso, la difícil introducción 
del bloque de piedra al orato
rio o la posterior salida de la 
imagen a la plaza, que se hizo 
utilizando la técnica de rodillos 

PUERTA de lladrld 

que ya emplearan los construc
tores de las pirámides egipcias. 
Fueron unos meses duros en los 
que Nirava tuvo que luchar con 
problemas tales como las ino
portunas vetas de piedra, pero 
que tuvieron su satisfacción y 
durante los cuales tuvo ocasión 
de encontrarse con un buen 
amigo en la persona del padre 
Bolek al tiempo que veía cómo 
eran numerosas las personas 
que se interesaban por su tra
bajo. Y también, me confesó, 
sintió algo de miedo cuando la 
imagen colgaba finalmente de 
una grúa camino de su defini
tivo destino. 

Hoy ya es una realidad este 
trabajo que me atrevo a califi
car de excelente, trabajo que no 
ha pretendido imitar a las es
culturas clásicas, sino ser una 
obra de nuestro tiempo pero 
que, no obstante, ha sido plan
teado teniendo en cuenta el res
peto a su entorno barroco. Su 
autor se muestra asimismo en
cariñado con su obra y satisfe
cho del resultado aunque, eso 
sí, tiene la impresión (cuándo 
no, añadiría yo) de que podría 
haberse mejorado. Para él el 
trabajo de cantero no es algo 
rutinario, puesto que cada tra
bajo es una nueva experiencia 
con nuevos problemas a resol-

ver, por lo que me confiaba q 
él siempre se consideraba un 
aprendiz. 

Concluyo este artículo con 
una transcripción casi literal de 
la circular que, con fecha del 23 
de agosto, recibieron los feligre
ses de San Felipe: en ella seco
munica que la estatua se en
cuentra ya en su hornacina al 
tiempo que se muestra agrade
cimiento a las autoridades mu
nicipales por haber dado todo 
tipo de facilidades para la rea
lización de la iniciativa así co
mo a todas las personas que 
aportaron sus consejos y sus 
opiniones; y por supuesto, tam
bién a los feligreses y a los ve
cinos de la plaza del Padre Le
canda que siguieron con inte
rés todo el proceso. 

También está abierta, y eso 
lo añado yo, una colecta enca
minada a sufragar el importan
te gasto que ha supuesto la ta
lla de la imagen, colecta que a 
finales de agosto tan sólo había 
recaudado el 5 % del total del 
costo, por lo que es mucho lo 
que queda por pagar. Pero ahí 
está la imagen, limpia aún de la 
patina que le ha de dar el tiem
po pero convertida ya en uno 
de los principales elementos de 
la recoleta placita del Padre Le
canda. Importante ya por sí, es 
de esperar que sirva de ejem
plo para que las hornacinas va
cías que hay en nuestra ciudad 
comiencen a llenarse. 

Así se talla una escultura 
A lo largo del proceso de ta

llado de la imagen de san Feli
pe, que tuvo una duración de 
varios meses, Alberto Pascual 
realizó varias fotografías, con 
intervalos de aproximadamente 
un mes o mes y medio de dife
rencia, con objeto de poder de
jar plasmada la evolución del 
trabajo; son las cuatro que aquí 
les mostramos en la columna de 
la derecha. 

La primera de ellas muestra 
a la piedra original ya desbas
tada pero todavía sin labrar, 
apreciándose tan sólo el bulto 
de lo que será la cabeza y los 
primeros esbozos del cuerpo. 
En la segunda los rasgos de la 
estatua están ya bastante per
filados, pero se encuentran to
davía sin rematar. En la terce
ra se observa la obra ya muy 
terminada aunque faltan aún 
los últimos detalles tal como se 
puede apreciar en la cabeza. La 
cuarta y última fotografía reco
ge a la escultura ya completa
mente terminada antes de ser 
colocada en la hornacina. 

José Carlos CANALDA 
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El de la calle corinto puede costar las cuartos al Ayuntamiento 

Desde diversos sectores se apunta que el plan 
municipal de aparcamientos ha fracasado 

Los problemas de aparcamiento que existen en Alcalá son acuciantes. El aumento de 3.000 vehículos 
en el parque automovilístico durante el último año, la disposición urbanística, especialmente del cas
co histórico, y el culto al automóvil que la sociedad actual tiene, hace del aparcamiento un auténtico 
problema. Desde diversos sectores ya se apunta el fracaso del plan diseñado por el ayuntamiento hace 
varios años. Muy pocos de los aparcamientos previstos se han concluido, y de los puestos en funciona
miento, .On varios los que muestran defectos que han servido para que sus usuarios manifiesten sus 
protestas. Entre los casos que más polémica han creado y que todavía está pendiente de resolución 
mediante un contencioso, ·está el de la calle Corinto. 

La cooperativa que se consti- A la espera del fallo de la deman
tuyó para la construcción y ges- da contencioso-administrati
tión de los aparcamientos subte- va, la herida abierta en lo que 
rráneos que tenían que haberse pudo ser el aparcamiento de la 
construido en la calle Corinto, y calle Corinto sigue abierta. 
que con anterioridad tenían el PUERTA DE MADRID con
proyecto asignado en la plaza versó con el secretario y con el 
Juan XXIII, planteó un conten- presidente de la cooperativa, Tu
cioso contra la resolución muni- lío Jiménez y Félix Rebollo, así 
cipal de retirarles la licencia de como con su abogado, José An-
obras previamente adjudicada. tonio López Piquet. 

El aparcamiento de la calle 
Corinto surgió de una propues
ta que realizó el ayuntamiento 
ante la oposición vecinal que se 
dio con la primera iniciativa de 
construcción en la plaza de Juan 
XXIII. Esta fue rechazada por la 
negativa desde diversos sectores 
a que se cortaran los árboles de 
la plaza y se destrozase todo el 
jardín. Con la nueva propuesta 

* COMPLETO CUADRO DE ESPECIALIDADES MEDICO-QUIRURGICAS. 

municipal, la cooperativa inició 
gestiones: «Nos presentamos a 
concursos, nos adjudicaron el 
proyecto, contratamos una cons
tructora y teníamos una gestora 
que nos llevaba la cooperativa. 
Nuestra sorpresa surgió cuando 
a la mínima oposición que sur
gió, el ayuntamiento nos retiró 
la licencia», dijo Tulio Jiménez. 

La propuesta 
de la plaza Juan xxm 

Félix Rebello recordó que 
cuando el proyecto de plan de 
aparcamientos comenzó a deba
tirse, «tuvimos una serie de con
versaciones según las cuales te
níamos el visto bueno para hacer 
allí el aparcamiento. De hecho 
hicimos una encuesta con los ve
cinos de la plaza Juan XXIII, 
unos 256 vecinos a través de los 
presidentes de las comunidades. 
Más del 90 por ciento dio su con
formidad a que el aparcamiento 
se realizara allí. Fue en ese mo
mento cuando se empezó a poli
tizar el asunto; aparecieron eco
logistas, algunos vecinos de la 
plaza y sobre todo, gente de fue
ra a incordiar y el ayuntamien
to, que sacó a concurso el proyec
to de construcción y gestión del 
aparcamiento, antes de adjudi
carlo surgió esta polémica, nos 
propuso hacerlo de mutuo acuer
do en la calle Corinto>>, dijo Tu
lio Jiménez. 

El presidente de la cooperati
va también recordó que la pre
tensión inicial era la de sacar 
adelante un aparcamiento por 
vecino, es decir, 256 plazas de 
aparcamiento: «El ayuntamien
to, para no decirnos que no, nos 
propuso construir 125 plazas en 
la parte posterior de la calle Mar
qués Alonso Martínez. Nosotros 
nos vimos en la obligación de de
cir que no porque nuestra idea 
era la de construir esas 256 
plazas». 

Fue el exconcejal de Planea
miento, el socialista Teodoro Es-

* CLINICADENTAL. * A.T.S. * RECONOCll\'IIENTOSMEDICOS. *ACCIDENTES DE TRABAJO. 
* URGENCIAS MEDICO-QUIRURGICAS Y TOCOLOGICAS (SANATRORIO VALLES). 
* URGENCIAS DOMICILIARIAS (Telfs.: 888 32 62 - 888 32 66 - 882 45 00) _. -------, 

TAMBIEI ATEIDEMOS A LOS ASEGUUDOS DE: SANITAS y ADESLAS 
~-----·- 1 UNIVERSAL MEDICO QUIRURGICA, S.A. 1 

_:~ 45 años al servicio de su salud 
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cribano, quien propuso la nueva 
ubicación, la de la calle Corinto. 
«Allí no hubo oposición, ni acep
tación de ningún tipo hasta el 
momento de iniciar las obras, 
cuando ya estaba todo montado. 
«Hubo una encuesta, una con
traencuesta de la oposición y 
ninguna de las dos fue aprobada. 
Por decisión de la comisión de 
Planeamiento se tomó la decisión 
de hacer una encuesta oficial en
cargada a una empresa privada. 

• El resultado fue favorable a la 
construcción del aparcamiento», 
señaló Tulio Jiménez. «Izquier
da Unida fue el primero que di
jo que no tenía inconveniente en 
que se hiciera el aparcamiento. 
El Partido Popular, que no estu
vo en la reunión posterior a la re
cepción de las encuestas, no es
tuvo pero firmó el acta de con
formidad. Posteriormente se nos 
concedió en pleno la licencia de 
obras tras la adjudicación bajo 
concurso•>, dijo Félix Rebollo. 

1. 

,. 

Paralización de las obras 
en la calle Corinto 

La sorpresa llegó el día que se 
iniciaron las obras hace poco más 
de un año; fue el momento en el 
que una veintena de vecinos se 
opusieron; «fuimos al ayunta
miento y hablamos con el actual 
concejal de Planeamiento. En 
otra reunión estuvo el jefe de la 
Policía Municipal: nos prometie
ron ayuda policial, pero la ver
dad es que la Policfa fue allí a 
mirar y la realidad, que veinte 
personas nos paralizaron la obra 
en su inicio», afirmó Tulio 
Jiménez. 

En ese proceso se celebraron 
las elecciones municipales y las 
primeras turbulencias de la po
lítica municipal al no llegar a 
ningún acuerdo ni el PSOE ni 
IU. «La retirada de la licencia de 
obras no tiene ningún funda
mento jurídico, sino exclusiva
mente político • ., afirmó el aboga
do de la cooperativa, José Anto-

nio López Piquet, a lo que apun
tó Félix Rebollo «la poca predis
posición del equipo de gobierno; 
el señor alcalde no ha hecho más 
que darnos largas, eso aparte del 
cambio de planteamientos del PP 
e Izquierda Unida>>. Tulio Jimé
nez añadió a su vez que «el señor 
alcalde, para que lo dejaran en 
paz, asumió compromisos con las 
veinte personas que estaban en 
contra del aparcamiento». 

El asunto está en el Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid 
tras la revocación de la licencia 
a petición del PP e IU y el co
rrespondiente recurso de reposi
ción, rechazado también por el 
PP e IU, con el voto favorable 
del PSOE. El Tribunal decidió 
admitir la demanda a trámite; 
por su parte, el ayuntamiento re
mitió la contestación pedida por 
el Tribunal a esa demanda. «El 
asunto está muy claro, por lo que 
no habrá presentación de prue
bas. Queda ahora la reunión de 
los magistrados y el fallo. Cuan
do salga la sentencia, supongo 
que el ayuntamiento presentará 
el correspondiente recurso. El 
ayuntamiento tendrá que pagar 
y ésa es la tristeza, que por una 
decisión política tengamos que 
pagar los alcalaínos con nuestros 
impuestos. La demanda está 
planteada en 58 millones más los 
intereses y los daños y perjuicios 
que se ocasionen en la ejecución 
de la sentencia. El asunto le pue
de salir por un pico muy gordo 
al ayuntamiento•>, dijo el aboga
do José Antonio López Piquet. 
Incluso la cooperativa ha consi
derado y estudiará en su momen
to el presentar una querella por 
presunto delito de prevaricación 
contra el PP e IU. «Lo que le in
teresa a la cooperativa es cobrar 
para poder pagar a sus acreedo
res», señaló Tulio Jiménez, 
quien aprovechó para decir de 
IU que «tanto que pregona el 
cooperativismo, ¿por qué a una 
cooperativa le han puesto tantas 
pegas?». 

El tabaco, el alcohol: el stress, la polución, 

-. 

las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directa 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 
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PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

·UTENSILIOS PARA .EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENGS!!! 
Polígono Industrial Camarmilla, nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME-R CE O ES PRADO 
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Dos jóvenes empresarios son una muestra de ayudas del OADE 

El programa de ayudas al empleo subvencionó 
ltS puestos de trabajo en t99t 

La empresa Ferga Motor es una de las 36 que resultaron beneficiadas en el programa de ayudas al 
empleo que el ayuntamiento de Alcalá, a través del O.ADE, llevó a cabo en 1991. Con este programa 
se subvencionaron UD total de ns puestos de trabajo, de los cuales, S6 corresponden a mujeres Y S9 
a hombres. De estos ns nuevos puestos de trabajo creados, 53 son contratos con por tiempo indefinido; 
SI son contratos iguales o superiores a UD año y once son empleos con carácter autónomo por autoempleo. 

El programa está destinado es
pecialmente a pequeñas empre
sas siendo compatible con otros 
programas de ayuda a nivel re
gional o estatal. En 1991 se pre
sentaron un total de 40 proyec
tos que suponían 141 puestos so
licitados. Los criterios utilizados 
para la subvención eran que los 
empleos subvencionables fueran 
con contratos de como mínimo 
un año de duración a jornada 
completa. La subvención era de 
249.140 pesetas por dos empl"os, 
de 373.710 pesetas por tres em
pleos, de 498.280 pesetas por 
cuatro empleos y de 622.850 pe
setas por cinco empleos. Dentro 
del programa de ayudas al em
pleo en 1992, a falta de aproba
ción del próximo consejo del 
OADE, con idénticos criterios de 
duración de los contratos, la idea 
de la gerencia del organismo 
autónomo es aumentar la sub
vención destinada a la creación 
de dos, tres y cuatro empleos, y 
reducir la subvención a la crea
ción de cinco empleos con respec
to al año anterior, ya que cuan
to mayor sea el número de pues
tos de trabajo creados, mayores 
son las ayudas que se reciben de 
otras administraciones. 

De esta manera, por la crea
ción de dos empleos se subven
cionará a los beneficiarios con 
360.000 pesetas, con 480.000 pe
setas para la creación de tres em
pleos, con 560.000 pesetas para 
la creación de cuatro y con 
600. 000 pesetas para la creación 
de cinco puestos de trabajo. 

El concejal de Desarrollo Eco
nómico y Fomento del Empleo, 
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Pablo González, visitó la empre
sa Ferga Motor, dedicada a la 
mecánica del automóvil y que se 
ha visto beneficiada por este pro
grama de ayudas al empleo: «He
mos elegido visitar esta empresa 
porque ésta es una de las muchas 
que hay en Alcalá asesoradas de 
principio a fin por el OADE. 
Ellos realizaron una primera en
trevista a través de nuestra ven
tanilla única. A partir de ahí na
ce un cordón umbilical con el 
OADE que deriva en la situación 
de lo que estamos viendo ahora 
mismo; mejor resultado es impo
sible lograr». 

Unico programa municipal 
Pablo González señaló que «el 

nuestro es el único ayuntamien
to de la comunidad de Madrid 
que plantea este tipo de ayudas. 
Este es el resultado que nos inte
resa: una empresa con gente 

joven, con iniciativas. Para eso 
estamos nosotros, para desarro
llar el empleo y sobre todo en el 
área de la juventud». 

«Me alegra esta visita porque 
es el resultado de un trabajo que 
iniciaron a través de los técnicos 
del OADE. Este es un botón, pe
ro hay muchas más muestras>>, 
añadió Pablo González. 

El gerente del OADE, Juan 
Antonio Pérez, manifestó que el 
ejemplo de Ferga Motor «es un 
ejemplo de ayuda integral, pues 
surge desde el principio, desde 
que se crea la empresa. El OADE 
les asesoró, les tramitó documen
tos para ponerse en marcha y a 
continuación les ha ayudado al 
crear empleo. El compromiso es 
que la empresa sea competitiva 
y pueda seguir adelante para así 
evitar que la ayuda no quede en 
baldío. Hay otro tipo de ayudas 
dentro del OADE, como son las 

«El nuestro 
es el único 

ayuntamiento 
de la comunidad 

de Madrid 
que plantea este 
tipo de ayudas», 

dijo 
Pablo González 

de locales dentro del Centro de 
Empresas o dentro del Centro de 
Artesanía». 

Luis García Marín y Fernan
do González Guerrero, con 28 y 
29 años, son los dueños de la em
presa Ferga Motor. Tienen dos 
empleados de 20 años. ·Los dos 
sienten auténtica pasión por la 
mecánica; tanto es así que a los 
15 años montaron una pequeña 
empresa: «No la teníamos lega
lizada y cuando nos pillaron tu
vimos que cerrar. Nuestra idea 
era la de montar nuestra empre
sa. Trabajábamos como asalaria
dos en un taller cuando entramos 
en contacto con el OADE y ellos 
nos lo hicieron todo». 

La empresa solicitó y ha reci
bido ayudas del OADE y de la 
Comunidad de Madrid. Esta úl
tima subvencionó con 1.863.000 
pesetas y el OADE con 373.000 
por la creación de tres empleos. 
Además han recibido ayudas de 
la Seguridad Social. «Nuestra 
idea es pedir ayuda financiera 
por la ampliación de nuestra ac
tividad económica>>. Incluso, es
tán realizando un curso de ges
tión empresarial a través del 
OADE. «Pero para conseguir to
do esto hay un requisito básico, 
trabajar, demostrar que esto lo 
puedes sacar adelante». 

Ferga Motor se creó como em
presa el 1 de abril de 1991 y el 
objetivo de los dos jóvenes em
presarios es el de avanzar en sus 
conocimientos tanto como se re
nueva el mundo de la mecánica. 
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el Avda. Guadalajara, 3 

gestiona en régimen de cooperativa 

Junto a la Plaza de Cervantes 

• Aparta1nentos, de 50 a 75 m12 

• Locales co111erciales 
• Plazas de garaje 

Para más información: 

~ur fh~. Y. sd. 
28805 ALCACA DE HENARES. 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

Tlf.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



Avance de programación del XXII Festival de Cine de Alcalá 

Este año se exhibirán 250 películas en total 
Un total de 250 obras se exhibirán este año en la nueva edición del Festival de Cine de Alcalá de 

Henares que se celebra del 13 al 30 de noviembre. Lo componen 105 cortometrajes, 38 largometrajes, 
85 obras de cine publicitario, 10 fCJ!l•king ofit, 8 creaciones en vídeo y 4 clips. Estas producciones, que 
se proyectarán en diferentes salas, se c:lasifican dentro de las siguientes secciones: 

Certamen de cortometrajes 
Sección oficial 

De los 96 cortos presentados 
este año, cifra que casi duplica 
a la de la edición anterior, han 
sido seleccionados 27. Estos op
tarán a los tres Premios del Fes
tival -dotados con 500.000, 
400.000 y 300.000 pesetas- y 
a los Trofeos a la Mejor Inter
pretación, Guión, Fotografía y 
Montaje. Se trata de los si
guientes títulos: «Aquel mundo 
de Jon», de Aitor Mantxola; 
«Baja corazón», de Iciar Bo
llaín; «Balada a Benito», de Co
lectivo Nada que Ver; «Coita
diños» (Angelitos), de Héctor 
Carré; «Como tú quieras», de 
Joseba Salegi; «El largo sueño 
de las plantas», de J osep Gir
bau; «Entretiempo», de Santia
go García; «Evilio», de Santia
go Segura; «Extraña invasión», 
de Martín de la Torre; «Golpe 
a golpe», de Manane Rodrí
guez; «Huntza» (La Hiedra), de 
Antonio Conesa; «J' Adoube», 
de Antonio Morales; «La fábri
ca de sueños», de Domingo 
González; «La Musa en Relleu» 
(La musa en Relieve), de Pau 
de la Sierra; «Manualidades», 
de Santiago Lorenzo; «Minia
turas», de Luis Aller; «Miran
do a Laura>>, de Ramón Santos; 
«Olé», de Manuel Lorenzo; 
«¡París, Paris!», de Josu Aris
tegui; «Pressentiment», de Xa
vier R. Bernabeu; «Salida del 
estadio», de Manuel Polis; 
«Siempre la misma canción», 
de Armando Pereda; «Su pri
mer amor», de Mercedes Gas
par; «Tribulaciones de Job», de 
Vicente Pérez y Marchamut; 
«Una buena transacción», de 
Maite Arrieta; «Vis a vis», de 
Antonio Cano. 

Además, 14 de ellos optarán 
al Premio Comunidad de Ma
drid -500.000 pts.- por ha
ber sido producidos y realiza
dos, íntegramente, en la Comu
nidad de Madrid. 

Certamen de cortometrajes 
Sección informativa 

Se abre este año p~r prime
ra vez esta sección, no compe
titiva. La componen 17 corto
metrajes que no han sido selec
cionados para la sección oficial 
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pero que resultan interesantes 
por uno u otro motivos: 

«Caballo de hierro», de Ro
berto Lázaro; «Clara fuego», de 
Judith Colell; «Chihuahua>>, de 
Osear Aibar; «El juicio final», 
de Gustavo A. Fuertes; «El ven
tano», de Adolfo Garijo; «Esa 
es tu parte», de Fidel Cordero; 
«Freebel», de Jaume Dome
nech; «He tenido un sueño», de 
Alicia de la Cruz; «HisteriC>>, de 
Ernesto Suárez; «Hora final», 
de Julio del Alamo; «M, descu
bierto>>, de Javier Olivares; 
«Memoria en la piel», de Angel 
Fernández Santos; «Mirage», 
de Michael Aguiló; «Sabía que 
vendrías», de Mercedes Gas
par; «Sempere», de Domingo 
Rodes; «Sugerencias», de Euse
bio Pastrana; «Teófilo Muriel. 
Biografía», de Osear Dulce. 

Pantalla 
abierta 

En esta sección, competitiva, 
participan 6 largometrajes es
pañoles que cumplen el siguien
te requisito: no han sido entre
nados comercialmente en Ma
drid. Se disputarán el Premio 
Universidad de Alcalá de 
Henares. 

«El cielo sube», de Marc Re
cha. 1991; «La memoria del 
agua», de Héctor Fáver. 1992; 
«Doblones de a ocho», de An
drés Linares. 1990; «Dime una 
mentira>>; de Juan Sebastián 
Bollaín. 1992; «Cómo levantar 
mil kilos», de Antonio Hernán
dez. 1991; «Tramontana», de 
Carlos Pérez Ferré. 1991. 

El cortometraje 
en el País Vasco 

Se revisan en esta sección es
pecial los últimos treinta años 
de la producción de cortome
trajes en el País Vasco. Esa pe
culiar «escuela» de la que han 
salido nombres como Quereje
ta, Eceiza, Uribe, Armendáriz, 
Urbizu o Medem. Esta sección 
se realiza gracias a la colabora
ción de la Filmoteca Vasca. 

Se exhibirán los siguientes tí
tulos: 

«A través de San Sebastián», 
de E. Querejeta y A. Eceiza. 
1961; «Operación H», de Nés
tor Basterrechea. 1963; «Pelo-

tari», de N. Basterrechea y F. 
Larruquert. 1964; «La última 
vuelta del camino», de Pío Caro 
Baroja. 1967; «Homenaje a 
Tarzán», de Rafael Ruiz Baler
di. 1969; «Uts cero (realización 
I», de Javier Aguirre. 1970; 
«Arriluce», de José Angel Rebo
lledo. 1974; «Off», de Imano! 
Uribe. 1976; «Estado de excep
ción», de lñaki Núñez. 1977; 
«Mesage to Margarita», de Jo
sé María Zabala. 1977; «Ez», 
de Imano! Uribe. 1977; «Car
men 3° G», de Juan Ortuoste. 
1978; «Agur, Txomin», deJa
vier Rebollo. 1979; «Barrenga
rriaren Dantza», de Montxo 
Armendáriz. 1979; «Ikuska 5; 
Elebitasuna>>, de Koldo lzagui
rre. 1979; «Ignacio Zurikal
day», de Iñaki Núñez. 1980; 
«Ikusmena», de Montxo Ar
mendáriz. 1980; «Aventura en 
el Trópico», de Modesto Pena. 
1980; «Octubre 12», de Ernes
to del Río y Luis Eguiraun. 
1982; «El ojo de la tormenta», 
de Ernesto del Río y Luis Egui
raun. 1983; «Chillida, retrato 
en casa», de José Julián Bake
dano. 1983; «Criss Cross & des
karga batzuk», de Juan B. Hei
nink. 1983; «Barrenen», de 
lñaki Aizpuru. 1984; «Disfra
ces para un cubo», de Gerardo 
Armesto. 1984; «Mamut», de 
Jesús López Sanz. 1984; «Patas 
en la cabeza>>, de Julio Medem. 
1985; «Concierto para una es
calera», de Gerardo Armesto. 
1985; «B.A.R.C.0.», de Anttón 
Lazkano. 1986; «Iniciativa pri
vada», de Antonio A. Farré. 
1986; «El carnicero», de Pedro 
María Ortigosa. 1986; «Virtu
des Bastian», de Francisco Avi
zanda. 1986; «Liliana>>, de Kol
do Azkarreta. 1986; «Las seis 
en punta>>, de Julio Medem. 
1987; «Mamá, de Pablo Ber
ger. 1988; «KM. O. La parti
da», de Juan Luis Mendiaraz. 
1988; «Akixo», de Juanma Ba
jo Ulloa. 1988; «El hombre de 
las palomitas>>, de Koldo Lasa. 
1989; «Impresiones en la alta 
atmósfera>>, de José Antonio 
Sistiaga. 1989; «El reino de 
Víctor>>, de Juanma Bajo Ulloa. 
1989; «Hitchcock en el puente 
colgante», de Koldo Azkarreta. 
1990; «Paisaje inquietante noc
turno», de José Antonio Sistia
ga. 1990: «Mirindas asesinas», 
de Alex de la Iglesia. 1990. 

Obras menore11t 
de los mayore11t 

Algunas obras «menores>>, 
cortometrajes, documentales, 
primeras obras, de autores co
mo los hermanos Lumiere, Re
né Clair, Fran~ois Truffaut, 
Jim Jarmusch o Jean-Pierre 
Jeunet, se exhibirán dentro de 
esta sección: 

- Programa que recoge al
gunas de las realizaciones de los 
Hermanos Lumiere, que inclu
ye varias de las que formaron 
los programas de las primeras 
exhibiciones públicas, así como 
material poco conocido realiza
do por los operadores de los Lu
miere enviados a Estados Uni
dos, y recuperado hace poco 
tiempo. 

«París dormido» )1923) y 
«Entr'acte» (1924), de René 
Clair; «Les Mistons» (1975), de 
Fran~ois Truffaut; «Coffe and 
cigarettes» (1986) y «Coffe and 
cigarettes. Memphis versión» 
(1989), de Jim Jarmusch; «Le 
menage» (1979), «Pas de repos 
pour Billy Brakko» (1983) y 
«Foutaises» (1990), de Jean
Pierre Jeunet. 

En recuerdo ... 
Nestor Almendros 

Se proyectan algunos títulos 
de este magnífico director de 
fotografía, fallecido algunos -
meses, que consideramos signi
ficativos. Son películas de di
rectores con los que trabajo ha
bitualmente, o bien manifies
tan la inquietud y el arte de este 
cineasta: «La rodilla de Clara», 
de Eric Rohmer. 1970; «Las 
dos inglesas y el amor», de 
Fran~ois Truffaut. 1971; «Ima
gine: John Lennon», de An
drew Solt. 1988; «Billy Bathga
te», de Robert Benton. 1990. 

Winsor McCay 
Se exhiben seis obras de uno 

de los grandes pioneros del có
mic y del dine de animación en 
Estados Unidos, de breve pero 
importante filmograña: «Little 
Nemo», 1911; «Gertie the dii
nosaur», 1913; «The sinking of 
the Lusitania», 1918; «Bug 
Vaudeville», 1921; «The Pet», 
1921; «The Flying House», 
1921. 

¿Cómo dice que se hizo? 
En esta sección veremos di

versas producciones españolas 
de los llamados «making of ... » 
o «Cómo se hizo ... », producto 
en estos tiempos indispensable 
a la hora de publicitar cual
quier película, así como otros 
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vehículos de promoción del ci
ne. Esta sección se realiza con 
la colaboración de INV AL, 
S.A. 

«Así se hizo todo por la pas
ta», de Richar Murugarren, 
1991; «Tacones lejanos: histo
ria de un rodaje», de Ignacio 
Valledor, 1991; «Como se hizo 
el hombre que perdió su som
bra», de Marta Estéban Roca, 
1991; «Así se hizo Orquesta 
Club Virginia», de Javier Mar
tín Domínguez, 1992; «Así se 
hizo demasiado corazón», de 
Luis Angel Ramírez, 1992; «La 
reina anónima. El rodaje», de 
Ignacio Valledor, 1992; «la vi
da láctea. Rodando con Mickey 
Rooney», de Luis Angel Ramí
rez, 1992; «Rosa Rosae. El ro
daje», de Javier Martín Domín
guez, 1992; «El amante bilin
güe», de Luis Angel Ramírez, 
1992; «Cómo se hizo el joven 
Picasso», de Carlos Alonso de 
Caso, 1992; Clip «Tu novia es
tá loca», de Enrique Urbizu, 
1989; Clip «Todo por la pasta», 
de Enrique Urbizu, 1991; Clip 
«Demasiado corazón», de 
Eduardo Campoy, 1992; Clip 
«Te adoraré», de Eduardo 
Campoy, 1992; Trailer «Acción 
mutante», de Alex de la Iglesia, 
1992. 
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Cine publicitario 
Con la colaboración de Mo

vierecord Cine, se llevarán a 
cabo dos programas, ambos re
lacionados con el Festival In
ternacional de Cine Publicita
rio de Cannes. Premios 
SAWA.: 

- Retrospectiva «Grandes 
Premios SAWA 1970-1991». 

- Selección «Palmarés Pre
mis SA W A 1992». 

D Muestra de 
Videocreación de Autores 
de .Alcalá de Henares 

Se exhibirán ocho obras que 
han pasado la selección para 
participar en la muestra: «Cin
co minutos de apasionado ro
mance», de Remi Mohedano, 
1991; «Creación en soporte ví
deo: Antonio Cano», de Auro
ra Martínez, 1992; «El espíri
tu del gran norte», de Juan Vi
cente Martín, 1992; «Expre
sión vídeo: Joan Pueyo», de 
Aurora Martínez, 1992; «Graf
fitti», de Antonio Palacios, 
1992; «No es miedo ... es pre
caución», de P.A. Otero San
dín, 1992; «Surreonanismo», 
de Remi Mohedano, 1992; «Un 

solo de saxo», de Remi Mohe
dano, 1991. 

El cine de los jóvenes 
Se realizarán diversas activi

dades con el objeto de acercar 
a los más jóvenes al hecho ci
nematográfico. 

Muestra 
Internacional 
de Largometrajes 

La semana siguiente al Fes-. 
tival de Cine y en diferentes sa
las de Alcalá, se exhibirán 29 
largometrajes. Todos ellos han 
sido estrenados comercialmen
te, pero la sección pretende ser 
una muestra significativa e im
portante de lo que ha sido la úl
tima temporada cinematográfi
ca. Esta muestra cuenta con el 
apoyo de Multicines La Dehe
sa y Alcalá Multicines. 

Corto a la carta 
Las obras seleccionadas al 

Certamen de Cortometrajes, así 
como las que integran la sección 
«¿Cómo dice que se hizo?», es
tán a disposición de cualquier 
exhibidor o productor durante 
las fechas del Festival. Se po
drán visionar en copias de 
vídeo. 

Celia, de José Luis Borau 
Recordamos que la sesión de 

Inauguración, el día 13 de no
viembre, contará con el estre
no de la última producción del 
prestigioso director José Luis 
Borau, la serie para TVE. A la 
exhibición, alas 20'00 h. en el 
Teatro Salón Cervantes, asisti
rán además del director, la 
guionista Carmen Martín Gaite 
así como los actores de la serie. 

La XXII edición del Festival 
de Cine de Alcalá de Henares 
cuenta, como en años anterio
res, con el patrocinio de la Co
munidad Autónoma de Ma
drid, a través de su Centro de 
Estudios y Actividades Cultu
rales, el Ayuntamiento de Al
calá de Henares, a través de la 
Fundación Colegio del Rey, el 
Ministerio de Cultura, a través 
del Instituto de la Cinemato
grafía y las Artes Audiovisua
les, y la Cajamadrid. Cuenta 
además con la colaboración de 
diversas instituciones: Univer
sidad de Alcalá de Henares, 
Centro de Enseñanzas Integra
das de Alcalá de Henares, Fil
moteca Española, Filmoteca 
Vasca, Movierecord Cine, 
Multicines La Dehesa, Alcalá 
Multicines y Televisión Espa
ñola, entre otros. 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 
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Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
• Informes fmancieros. 
• ResponSabiliclad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes. miércoles y 
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comunicada de la FAPA: 

carencias Educativas en Alcalá 
La Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos de Alcalá quiere hacer llegar a toda la 

comunidad educativa de nuestra ciudad, a los estamentos que tienen competencia en ello y al 
resto de compañeros de las APAS nuestra postura ante el estado actual de la educación en Alcalá. 

«1° No estamos de acuer
do, y así lo hemos manifes
tado ante las autoridades 
competentes, sobre la conti
nuación de la Escuela Ofi
cial de Idiomas en el Insti
tuto Alonso Quijano, máxi
me cuando el edificio cons
truido para su ubicación de
finitiva está terminado. El 
edificio tiene que dotarse y 
equiparse para el fin que fue 
presupuestado y no otro. En 
este sentido nos hemos ma
nifestado y seguiremos ha
ciéndolo en las reuniones 
que esta FAPA ha manteni
do y mantiene con autorida
des del Ayuntamiento y del 
M.E.C. en un intento de 
aunar criterios y dar solu
ciones. 

2 ° Ante el estado actual 
de carencia de profesores de 
apoyo y que cubran las ba
jas por enfermedad, mater
nidad, etc., para los centros 
de J!.GB, manifestamos 
nuestra protesta, ya que de 
no solucionarse el tema des
de la Administración, pode
mos encontrarnos con nues
tros hijos en casa, a causa de 
la falta de profesores. Con el 
curso que acaba de comen
zar, ya hay falta de éstos en 
varios colegios. No podemos 
quedarnos impasibles ante 
esto, hay que continuar pi
diendo una mayor calidad 
de la enseñanza ante la 
Administración. 

3 ° Ante el estado actual 
de la plantilla de profesores 
en enseñanzas medias, con 
las plantillas aún sin cubrir 
en varios institutos, con el 
agravante de la entrada en 
vigor de la LOGSE y la 
puesta en marcha de la 
E.S.O. (con su falta de espe
cialistas añadida) hacen ne
cesaria una vez más la ac
tuación conjunta de todas 
las APAS. Unidos podremos 
conseguir mejor nuestros fi
nes. Nosotros ya hemos pre
sentado la reclamación an
te estos estados injustos pa
ra nuestros-vuestros hijos. 

Estos son a grandes rasgos 
algunos de los temas que la 
F edercaión está tratando de 
solucionar y en los que es
tamos haciendo un segui
miento constante. 

Al finalizar el curso ante-
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rior, enviamos varios escri
tos a la Administración 
(M.E.C. - Dirección Pro
vincial - Inspección) en los 
que exponíamos nuestras 
quejas y aportábamos algu
nas soluciones emanadas 
de la Asamblea General en
tre todas las APAS, que 
creemos son necesarias pa
ra la mejora de la calidad de 
enseñanza. Durante el pre
sente curso ya hemos man
tenido varias reuniones con 
los servicios de Inspección 

en ese intento continuo de 
aportar soluciones concretas 
a cada tema. Volvemos a 
reiterar nuestro deseo de co
laboración con todas las 
AP AS de nuestra ciudad. 
Nos encontraréis todos los 
lunes de 17,30 a 18,30 en el 
colegio Historiador Portilla. 
Estamos gestionando un te
léfono en la Federación pa
ra que de esta forma, poda
mos comunicarnos todos 
con más frecuencia y 
fluidez». 

Estaban previstas para el mes de septiembre 

IU denuncia la falta 
de las prometidas aulas-taller 
Aún se está a la espera de recibir 2 millones 
J medio que tiene que transferir la CAM 

La creación de unas aulas-taller previstas para este nuevo cur
so en dos colegios alcalaínos y en el centro FIA no se ha llevado 
a efecto. Así lo ha denunciado Teresa Galeote, miembro de la 
comisión de educación por IU. 

Para este nuevo curso 
92/93 correspondía la pues
ta en marcha de aulas-taller 
en los colegios 'Puerta de 
Madrid' y 'Manuel Azaña', 
por su elevado índice de fra
caso escolar. La pretensión 
de estas aulas es «introducir 
a los chavales en otra diná
mica de aprendizaje» y com
probar si superaban los sus
pensos por medio de méto
dos distintos a los empleados 
hasta ahora, que tan pocos 
resultados prácticos les ha 
ayudado a obtener. 

Con respecto al centro 
FIA, se introdujeron algu
nas modificaciones para es
te nuevo curso, entre las que 
se encuentra la creación de 
aulas-taller muy parecidas a 
las anteriores. «El taller no 
se ha iniciado todavía por
que se está pendiente de re
cibir 2,5 millones que tiene 
que transferir la CAM. El 
concejal Urbano Brihuega 
dijo que él intentaría ade
lantar el dinero. El caso es 
que tampoco estos talleres 
están en marcha>>. 

Las aulas están todavía 
sin poner en marcha. Tere
sa Galeote manifestó que el 
concejal de educación Urba-

no Brihuega había asegura
do que las aulas-taller se 
pondrían en marcha el mes 
próximo, aunque duda de la 
veracidad de esas palabras 
«cuando en junio se nos pro
metió que las aulas estarían 
en funcionamiento en el 
nuevo curso escolar, en sep
tiembre». 

La casa de Asturias 
celebra el 'Magüestu' 

La casa de Asturias de Al
calá celebrará el sábado 7 de 
noviembre la fiesta del 'Ma
güestu', una festividad tra
dicional asturiana relacio
nada con las castañas. En 
ella se asarán las típicas cas
tañas asturianas y como es 
natural se escanciará sidra a 
discreción. 

La conmemoración dará 
comienzo a las 19'30 horas 
con una misa en el centro, 
situado en la calle Moral. La 
misa estará cantada por el 
cuarteto Asturianía. Des
pués de la misa habrá una 
actuación de este cuarteto y 
a continuación se dará rien
da suelta a esta fiesta. 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
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ALCALA DE HENARES 
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NAVE 
SE VENDE 
260 m/2 + patio 

Polígono Industrial 
«EUROPA>> 

Tlf .: 888 78 08 
(mañanas) 

Su _..cala• 
llisidacial 
La Maala 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 25 min de Alcalá. T el: 911/85 01 31 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

c/. Simón Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 I 25 03 07 

SE ALQUILA 

TERRENO VALLADO 
de 5.800 m/2 

en Cambio de la Esgaravita 
Telf.: 911 / 22 86 00 

PUERTA de Madrid 
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RENAULT 

fSTAN'fSPfRANDOTf fN TODOS 
LOS CONCfSIONARIOS Rf NAULT 
CON UNAS CONDICIONfS 
fXCf PCIONALfS Df flNANCIACION. 

Son coches especialmente pensados para adaptarse a 
todas tus necesidades de trabajo, a tus gustos personales y 
profesionales. Vehículos que mantienen toda la comodidad 
y el confort de cualquier coche de Renault. 

Dentro de la gama más amplia donde poder elegir, todos 
son espaciosos, fuertes y robustos, cómodos y confortables. 
Y como te conviene: económicos en mantenimiento y 
consumo, con la potencia de sus insuperables motores Diesel. 

Además se adaptan en cualquier momento a tu gusto, por 
arte de la tecnología de vanguardia Renault. Son únicos. 
Son coches de Renault. 

Para cualquier información llame al 
900100 500. 

RfNAULT MASUR 

• 7 versiones. 
• Capacidad de carga hasta 1 935 kg. 
• Volúmenes espaciosos 

de hasta 12 mª. 
• Motores Diesel de 77 CV 

y Turbo de 94 CV. 
• Minibús de 17 plazas. 
• Tracción delantera. 

RfNAULT fXPRfSS 

• 12 versiones. 
• Potencia/ Gasolina: 

desde 49 CV hasta 80 CV. 
Diesel: desde 55 y 65 CV. 

• Capacidad de carga 
hasta 775 kg. 

• Máximo confort y equipamiento. 

RfNAULT TRAflC 

• 14 versiones. 
• Capacidad de carga de 1 .100 

a 1.400 kg. 
• Volúmenes espaciosos de hasta 

7,Bmª. 
• Potencia: de 60 a 77 CV. 
• Minibús-confort de 9 plazas. 
• Tracción delantera. 

RENAULT CLIO MARKET 

• Motorizaciones: 
Gasolina y Diesel. 

• Zona de carga polivalente 
con una capacidad 
de 450 kg . 

• Altó confort y nivel 
de prestaciones. 

RfNAULT. N~ 1 fN fUROPA fN VfHICULOS INDUSTRIALfS LIGfROS. 

Ven a verlos a: 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, Z -Tlf. 888 19 15 

e.e. EI va1 . Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



Semana del 6 al 12 
.r¡s 

TEATro SA.Lá'-J 
OWmrES 

- Día 6 a las 20'00 horas -
Fundación Colegio del Rey, Expo 92 y Pentación 

presentan: 

«EL PICARO» 
de Fernando F ernán Gómez 

- Días 10 y 11 a las 11 '00 y 15'.30 horas -

«LOS PATATA Y LA HUCHA AVENTURERA» 
- Día 12 a las 20'00 horas -

CINE 

«LA VIDA EN UN HILO» 
Venta anticipada de localidades. Telf.: 882 24 97 

DIA 12 A LAS 19'00 HORAS, CAPILLA DEL OIDOR 
INAUGURACION DE LA EXPOSICION DE 

ANTONIO LORENZO 

Semana del 13 al 19 
~~~~~~ ~e ~~~~~~ 

· TEATro So\Lá'-J 
OWmrES 

Festival de Cine de Alcalá d~ Henares. XXII Edición 

EXPOSICIONES: 
CAPILLA DEL OIDOR - ANTONIO LORENZO 
CASA DE LA ENTREVISTA - CIRCUITOS 92 

Semana del 20 al 26 
..J¡c 

TEATro So\Lá'-J 
GRVANrES 

Festival de Cine de Alcalá de Henares. XXII Edición 

EXPOSICIONES: 
CAPILLA DEL OIDOR - ANTONIO LORENZO 

• 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

RECLUTAMIENTO 
Se pone en conocimiento de todos los mozos 
nacidos en el año 1975, la obligación de pre
sentarse en este Ayuntamiento, Negociado de 
Quintas, de 9 a 14 horas, al objeto de efec
tuar su inscripción para el Servicio Militar 
durante los tres últimos meses del año. 

7 ele noviembre de 1992 

salieron tres autocares a la Audiencia Nacional 

para una concentración con otras asociaciones 

Mil afectados hay en Alcalá por la colza 
una población de riesgo de t.BOD personas y cerca de 
medio centenar de muertos par el síndrome tóxico 
piden indemnizaciones 

Unas 150 afectados por el síndrome tóxico en Alcalá se concen
traron en la plaza de Cervantes para tomar desde ella tres autoca
res que les condujeron a una concentración ante la Audiencia Na
cional de Madrid para pedir las indemnizaciones que les correspon
den. Afectados por el síndrome manüestaron antes de partir a Ma
drid que el deseo de todos aquellos que partieron desde Alcalá y que 
se unirían a otros de diversos puntos en la Audiencia Nacional es 
el de mantener una entrevista con el juez Carlos Bueren, quien lle
va el sumario de la administración. 

Los afectados aseguraron a 
PUERTA DE MADRID que 
«no hay indemnizaciones y 
existe una responsabilidad y 
unas negligencias por parte de 
la administración que no 
quieren asumir; además, tie
nen paralizado el juicio y que
remos que se agilice, que to
me declaración y diga el día 
de la vista oral». 

Los mismos afectados ase
guraron que enviaron una 
carta de carácter urgente al 

·PELETERIA 
Pezuela 

juez, y que no les ha contes
tado, «por eso vamos con tres 
autocares nosotros y supone
mos que las demás asociacio
nes harán lo mismo». 

En Alcalá concretamente 
hay 1.000 afectados por el sín
drome tóxico y una población 
de riesgo de aproximadamen
te 1.800 personas. Se calcula 
que fallecieron en la ciudad 
complutense aproximada
mente medio centenar de per
sonas. 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

CDLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos com ruebe calidad v precio 

PUERTA de Madrid 



«Hay que ahorrar por el ayuntamiento de Alcalá 
es uno de los más endeudados a causa de los t2 
años de mal gobierno», dice Bartolomé González 

El Partida Popular propondrá en 
el plena disminución de las 
impuestas a crecimiento cera 

El Partido Popular votará en contra del expediente de modifica
ción de las ordenanzas fiscales que se debatirá en la sesión extraor
dinaria de pleno a celebrarse el lunes día 9 de noviembre. En esta 
sesión plenaria, frente a los incrementos que propondrán Izquierda 
Unida y el equipo de gobiemo socialista, el PP propone un descen
so global de la presión fiscal que se concretará en incremento cero 
para diversos impuestos, precios públicos y tasas y descenso de 
aquellos que tienen que ver con la vivienda, tanto en su construc
ción como en las cargas fiscales por bienes inmuebles. 

El concejal del PP, Bartolo
mé González, señaló que «abo
gamos por una contención de la 
presión fiscal y en algunos ca
sos por la disminución. Esta es 
la línea por la que nosotros nos 
movemos, siendo fieles a nues
tro programa electoral». 

El Partido Popular anunció 
que la disminución de las car
gas impositivas municipales 
que van a pedir va a ser en pa
drones relacionadas con la vi
vienda, «debido al grave pro
blema existente en Alcalá en es
te área y con la intención de fo
mentar el empleo», dijo Barto
lomé González, quien señaló 
como padrones en · los que los 
que propondrá su grupo dismi
nución, el IBI y la tramitación 
de todo tipo de licencias 
urbanísticas. 

Bartolomé González afirmó 
que «estamos de acuerdo que 
pasamos por una época de cri
sis y que hay que apretarse el 
cinturón, pero hay que dar 

ejemplo y el primero que se lo 
tiene que apretar es el ayunta
miento. Con esto no queremos 
que nos acusen de que quere-

al . 1 . ' mos par izar e ayuntamiento, 
porque creemos que sin subir 
los impuestos se pueden desa
rrollar actividades y se puede 
invertir». González dijo que lo 
que hay que hacer es «ahorrar, • 
hay que dejar de malgastar y de 
despilfarrar el dinero de los ciu
dadanos y hay que hacer una 
política austera en el gasto, no 
en inversiones. Todos sabemos 
que el de Alcalá es uno de los 

. ayuntamientos con más deuda 
acumulada a causa de los doce 
años de mal gobierno y mala 
gestión socialista». 

González apuntó como des
pilfarro «el que se quiere hacer 
reconstruyendo la tapia del Pi
co del Obispo. Se habla que 
puede salir por 100 millones de 
pesetas y ese dinero se podría 
invertir en cosas más importan
tes y más esenciales». 

Por la propuesta salarial hecha por el ayuntamiento: 
El comité de empresa se encierra 

El comité de los trabajadores del ayuntamiento de Alcalá se en
cerrará todos los martes como protesta por la <q>ropuesta definiti
va» del convenio colectivo presentada por la comisión negociado
ra. Esta propuesta respeta el acuerdo marco en todos sus conteni
dos excepto en la subida salarial, que será la que fijen los presu
puestos generales del Estado. 

Los concejales Tomás Sán
chez, Fernando Español, Pablo 
González y Crescenció Vicente, 
miembros de la comisión nego
ciadora, informaron en rueda de 
prensa de la ' propuesta definiti
va' del equipo de gobierno con 
respecto al convenio colectivo del 
próximo año . 

H¡¡sta el año 92, según mani
festó el concejal de personal, se 
respeta el acuerdo marco en to
dos sus contenidos, incluyendo 
una subida salarial de 2 puntos 
por encima del IPC. Para los tres 
años siguientes se respeta nueva
mente el acuerdo marco en todos 
sus contenidos, excepto en el re
ferente a la subida salarial , que 
será la que fijen los presupuestos 

generales del Estado. Español 
aseguró que fijar la subida sala
rial 2 puntos por encima del IPC 
«viene a romper las leyes de pre
supuestos que son imperativas 
para todas las administraciones». 

Tomás Sánchez se refirió al te
ma de la subida de impuestos, a 
debatir el próximo lunes: «Man
tener las reivindicaciones de los 
trabajadores significaría detraer 
servicios al resto de ciudadanos. 
Podremos pagar más o menos en 
función de que los ingresos los 
tengamos acordes con la propues
ta de gastos». 

«Las ofertas del ayuntamiento 
han ido de mal en peor» 

El comité de los trabajadores 
se encerrará todos los martes en 
protesta por la propuesta 'defi
nitiva' del equipo de gobierno. 

En declaraciones efectuadas 
por Antonio Fernández, secreta
rio del comité, a PUERTA DE 
MADRID, ésta es la tercera con
traoferta hecha por el equipo de 
gobierno y todas ellas «han ido 
de mal en peor». . 

RESPONSABILIDAD 
Según explicó Antonio Fer

nández «aquí nunca se ha acep
tado la ley de presupuestos» co
mo baremo para la subida sala
rial y «menos este año que se pre
vé que la subida sea O. Ni la he
mos contestado por considerarla 
un insulto a los trabajadores , de 
hecho hay ya una huelga general 
convocada de las tres administra
ciones para el 25 de noviembre 
en contra de esa ley». 

Nosotros somos responsables y esterilizamos el material 
después de cada paciente para su seguridad. 

¡Es usted responsable en la salud bucal suya y de su familia? 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-Lunes a Viernes, ,a a ,. y ,&·sa a 2G'aa-

ct. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

7 de nowlembre de t992 

En opinión del comité, esta 
ley contradice cualquier derecho 
a la negociación colectiva de los 
funcionarios. 

PUERTA de Madrid 
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Atraco en el Banco Popular de Los santos de la Humosa 

un individuo armado con una pistola se apoderó 
de más de dos millones de pesetas 

Un individuo que iba armado con una pistola se apoderó de más de dos millones de pesetas en Los 
Santos de la Humosa, mientras en la puerta le esperaba un compinche a bordo de una motocicleta, en 
la que ambos huyeron en dirección a la plaza del pueblo después de perpetrar el atraco. 

El suceso ocurrió en la lo
calidad de Los Santos de la 
Humosa el pasado día 22 de 
octubre a las 12' 15 de la ma
ñana, en la oficina del Banco 
Popular Español situada en 
en el número 4 de la calle Ma
yor. 

empleado en el interior de la 
oficina bancaria, entró un in
dividuo como si de un cliente 
se tratara. Un vez en el inte
rior, esta persona sacó una 
pistola, saltó por encima del 
mostrador y con el arma inti
midó al trabajador obligándo
lo a que entrara en el recinto 
de la caja fuerte, donde siguió 

amenazándolo con el arma pa
ra que abriera la caja. 

Aprovechando el momento 
en que sólo se encontraba un 

'---

Al ser esta caja de apertura 
retardada, el delincuente no 
tuvo inconveniente en esperar 
unos minutos, los necesarios 
para la apertura, mientras un 
compinche le esperaba en la 
puerta de la sucursal banca
ria. 

ACTIVIDADES FORMATIVAS 1993 
1 Denominación I Actividad I Curso Fechas Días Horas 
CONTABILIDAD BASICA PARA LA PYME 11-01 I 09-02 22 55 
INFORMATICA I: 

«BASICO DE INFORMATICA» 11-01 / 09-02 22 55 
MARKETING TELEFONICO 01-02 I 18-02 14 35 
OBLIGACIONES FISCALES PARA LA PYME 10-02 I 25-02 12 30 
INFORMATICA 11: 

TRATAM. DE TEXTOS .. WORDPERFECT 5. 1» 15-02 I 05-03 15 37'5 
JORNADAS DE DIRECCION PYME 01-03 I 12-03 10 25 
IMPUESTO RENTA PERSONAS FISICAS (IRPF) 01-03 I 26-03 20 50 
INFORMATICA III: 

BASE DE DATOS «DBASE IV (BASICO)» 08-03 I 02-04 20 50 
NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES 12-04 I 21-05 30 75 
INFORMATICA III: 

HOJA DE CALCULO .. LOTUS 1-2-3» 12-04 I 30-04 15 37'5 
EL COMERCIO EXTERIOR 12-04 I 13-05 24 60 
INFORMATICA III: 

CONTABILIDAD Y FACTURAC. INFORMATIZADA 04-05 / 02-06 22 55 
GESTION MEDIOAMBIENTAL 24-05 I 08-06 12 36 
PSICOLOGIA Y TECNICAS DE VENTA 24-05 I 02-07 30 75 
INFORMATICA IV: 

DISEÑO GRAFICO INFORMATIZADO 07-06 / 16-07 30 75 
ASOCIACIONISMO COMERCIAL Y FRANQUICIA 21-06 I 02-07 10 25 
CONTABILIDAD BASICA PARA LA PYME 06-09 I 05-10 22 55 
INFORMATICA I: 

«BASICO DE INFORMATICA,, 06-09 I 05-10 22 55 
RELACIONES PUBLICAS 04-10 I 12-11 30 75 
INFORMATICA IV: 

BASE DE DATOS «DBASE IV (PROGRAMACION)» 13-10 / 12-11 22 55 
ESCAPARATISMO 18-10 / 08-11 16 40 
NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES 18-10 : 29-11 30 75 
INFORMATICA: 

TRATAM. DE TEXTOS «WORDPERFECT 5.1» 15-11 I 03-12 15 37'5 

Horario: de 19'30 a 22 horas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, nº t · Telf.: m 22 7& • 28802 Alcalá de Henares· MADRID 

7 de noviembre de t992 

En el momento de abrrise 
la caja entró el segundo indi
viduo que, muy nevioso, di
jo a su cómplice: «j Venga, de
prisa, date prisa!» Los atraca
dores se llevaron 2.152.000 
pesetas, las cuales guardaron 
en una bolsa de plástico, y se 
fueron huyendo en una moto
cicleta en dirección a la plaza 
de la localidad. 

Al parecer eran varios los 
clientes que había en el ban
co antes del atraco. Los ladro
nes esperaron a que todos ellos 
salieran para actuar. Uno de 
ellos, el que entró, iba a cara 
descubierta, y el segundo in
dividuo se quedó en la puer
ta vigilando. Este, al ver que 
su compiche tardaba, entró 
también para ver qué sucedía. 
Los dos atracadores tendrían 
entre 25 y 30 años y huyeron 
ambos en la misma motocicle
ta. Antes de salir volvieron a 
amenazar a la víctima para 
que tardara unos minutos en 
dar aviso a la fuerza pública, 
los suficientes para que pu
dieran huir. 

Este sucesos ha sido muy 
comentado en Los Santos de 
la Humosa por la importante 
cantidad de dinero consegui
da como botín y por lo inha
bitual de estas cosas en el pue
blo. De todas formas, parece 
que ahora los asaltantes de 
bancos empiezan a acercarse 
hasta los pueblos, donde al pa
recer les resulta más fácil con
seguir sus propósitos. 

Detenidos 
por la Guardia Civil 

La Guardia Civil detuvo el 
día 27 de octubre a la 1 '30 ho
ras a Ramón GB, de 26 años 
de edad, vecino de Arganda 
del Rey, por la sustracción de 
un Renault 5 matrícula CU 
7384-A, siendo recuperado el 
vehículo citado y la documen
tación del mismo. 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil, el día 25 de octubre a 
las 0'50 horas, en el kilóme
tro 19 de la N-III, cuando 
efectuaban un control de 
identificación, fueron deteni
dos Antonio OV, vecino de 
Morata de Ta juña de 19 años 
de edad, y Angel Luis MM , 
vecino de la misma localidad 
de 31 años , al llevar en el in
terior del vehículo en el que 
viajaban, el M-1188 DW, 
cuatro gramos de cocaína. La 
droga estaba oculta parte en 
el interior del vehículo y par
te entre la ropa de los deteni-
dos. · 

PUERTA de -rld 



La cajera resultó herida y los empleados retuvieron al asaltante En el momento del atraco, 
la propietaria se encontraba 
sola en el establecimiento. 
Aprovechando esta circuns
tancia, se introdujo en la dro
guería un individuo que inti
midando a la propietaria con 
una navaja la obligó a tirarse 
al suelo. Inmediatamente des
pués intentó abrir la caja re
gistradora pero como la blo
quease, fue finalmente la due
ña la que tuvo que ayudarle 
a sacar el dinero . . 

El ladrón les dijo: «Me hacéis un favor con llevarme a la 
cárcel, de la que acabo de salir después de 10 años» 

El pasado viemes 30 de octubre, el supermercado Expresso de la avenida de Reyes Católicos nº 66 
sufrió un atraco. Un individuo armado con un cuchillo entró dispuesto a atracar el establecimiento, 
aunque finalmente los empleados convirtieron el robo en un intento frustrado. 

Serían las 10,30 de lama
ñana aproximadamente cuan
do un individuo entró en el 
supermercado Expresso de la 
avenida Reyes Católicos n ° 
66. Llevaba un cuchillo con el 
que intimidó a una de las ca
jeras, instándola a que le en
tregara el dinero: «Entró un 
chico por la puerta, yo no le 
vi entrar, y como tenía la ca
ja abierta porque estaba dan
do el cambio cogió el dinero 
de la caja. Yo le empujé, gri
té y vino mi compañera. Le 
sujeté mientras salía corrien
do y ya en la puerta se me es
capó, pero entonces llegaron 
mis dos compañeros y le co
gieron ellos». 

A la hora que ocurrió el 
atraco el comercio estaba lle
no de público que se mantu
vo al margen del suceso, da
do que en su mayoría eran 
amas de casa con niños o se
ñoras mayores. 

La joven cajera asegura que 
ella no vio en ningún momen
to el cuchillo: «El cuchillo lo 
llevaría desde el principio pe
ro yo no se lo vi. Creo que su 
intención era atracarme con el 
cuchillo, pero al ver la caja 
abierta simplemente cogió el 
dinero. Cuando pasó todo me 
di cuenta de que me había 
pinchado, pero no sé si en el 
forcejeo o cuando me quitó el 
dinero». 

El encargado del supermer
cado, Víctor López, manifes
tó que al regresar al comercio 

PROMUEVE: • 

cww 

tras realizar unas gestiones 
percibió cierto alboroto: «Me 
encontré en la puerta a las dos 
cajeras que estaban sujetando 
a un individuo. En el force
jeo el chico se ha ido cuando 
yo subía las escaleras. He sa
lido trás de él y lo he pillado. 
El entonces ha soltado el di
nero que llevaba en la mano. 
Conmigo venía otro emplea
do y le hemos quitado el cu
chillo que llevaba y lo hemos 
metido en el almacén en espe
ra de que viniese la policía. 
Cuando estaba solo con noso
tros ha pasado miedo, pero 
cuando ha llegado la policía se 
ha envalentonado, como si es
tuviera en su casa. Decía que 
le hacíamos un favor con lle
varle a la cárcel, que acababa 
de salir después de 10 años». 

El detenido es José Antonio 
P.P. de 32 años de edad, do
miciliado en Arganda del Rey 
y con una detención anterior. 
El individuo llevaba una je
ringuilla en el momento de la 
detención. 

un hombre 
bien parecido 
atracó una droguería 

La droguería Tomás, sita 
en la calle Toboso, sufrió un 
robo con intimidación el pa
sado 27 de octubre a las 12 de 
la mañana. Un individuo ar
mado con una navaja se intro
dujo en el establecimiento e 

. intimidó a la propietaria, con
siguiendo un botín de 88.000 
pesetas. 

Una vez que obtuvo el di
nero de la caja se recorrió la 
tienda tranquilamente obser
vando si le interesaba alguna 
otra cosa. El bolso de la pro
pietaria se encontraba en la 
trastienda y también se entre
tuvo el ladrón en vaciar su 
contenido y llevarse única
mente el dinero. En el bolso 
había guardadas 50.000 pese
tas que la comerciante pensa
ba ingresar en el banco. 

La atracada asegura que el 
ladrón, «que en ningún mo
mento le hizo daño», no pare
cía nervioso, ni siquiera su as
pecto era sospechoso: «Si hu
biese tenido la puerta cerra
da le hubiese abierto porque 
tenía el aspecto de una perso
na normal y corriente, era 
bien parecido». 

El atracador estuvo bastan
te tiempo en la tienda, quizás 
diez minutos, que se convir
tieron en horas para la 
víctima. 

La propietaria sospecha de 
una joven que parecía extran
jera y que minutos antes del 
atraco entró en la tienda don
de se entretuvo en mirar to
dos los rincones: «Estuvo dan
do vueltas y mirando por to
dos los rincones. Quizás fue
ra ella la que vio el bolso y dio 
la voz de aviso al joven». 

CHALETS COI PARCELA PRIVADA, PISCINA Y JARDINES COMUNES 
EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

25.500.000 Ptas. (Facilidades 17 años) 

* Calefacción y agua caliente a gas. 
*Instalación para TV, FM y Vía Satélite, en toma común 
* Carpintería exterior de aluminio lacado. 

Pinar de Chamartín, S.L. 
* Carpintería interior en maderas rojas. 
* Puerta de entrada principal blindada. 

el Caleraega 39. Tlfs.: 882 99 16 - 383 90 02 

llFORMACIOI Y VEITA 
El PROPIA OBRA· Tlf.: 882 99 ,& 

* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado con terrazo 

-ENTRADA MINIMA-
CONJUNTO RESIDENCIAL 

\.\INA ,Dt (tKVRNID 
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Atraco con jeringuilla en un supermercado 

Na esperó a que le abrieran la caja 
y se llevó el dinero de una clienta 

El supermercado Compre Bien de la calle San Asturio Serrano fue atraca
do el lunes 2 de noviembre. El atracador se llevó 5.000 pesetas qae 1IDil clienta 
entregaba en ese momento a la cajera, intimidándolas con una jeringuilla. 

El atraco se produjo al po
co de abrir el establecimien
to, a las 9,30 del lunes. Es por 
eso que en esos momentos só
lo se encontraba una clienta 
en el comercio. El encargado 
y otros empleados estaban al 
fondo del supermercado y en 
el almacén y la 'visita' fue tan 
rápida que ni siquiera se en
teraron. 

La citada clienta llegó a la 
caja a pagar entregando a la 
cajera un billete de 5.000 pe
setas. En ese preciso momen
to llegó un individuo que, in
timidándola con una jeringui
lla, se dirigió a la cajera y le 
pidió el dinero. Al ver que la 
cajera tenía el billete enlama
no, lo cogió y salió corriendo 
sin esperar a que le dieran 
más. 

«Fue visto y no visto, no 
pudimos reaccionar. El ven
dedor de cupones que se po
ne en la puerta le había visto 
por al lado de él, y oyó un 

timbre y se creyó que yo ha
bía llamado al encargado, pe
ro ni siquiera me dio tiempo 
a eso>>, asegura Sonia, la caje
ra. Durante los tres años que 
la joven lleva trabajando en 
este comercio, ésta es la pri
mera vez que sufre un atraco. 

cuando se dirigía a su casa a las t t de la noche: 
una joven de 11.añas fue violada 
analmente en el parque de Santander 

Una nueva violación se ha dado en Alcalá de Henares. La pasada 
semana, una joven que se dirigía hacia su casa, a las 11 de la no
che, fue abordada por un individuo de complexión fuerte y de unos 
32 años de edad que por la fuerza la obligó a dirigirse al parque pró
ximo situado junto a la calle de Santander, dond een un banco la violó 
analmente causándole lesiones de las que tuvo que ser asistida en 
el Hospital Príncipe de .Asturias. Por estos hechos se ha cursado de
nuncia en la comisaria de policía de Alcalá. 

Sería deseable que por par
te de quien corresponda, in
cluiddo también el Centro 
Asesor de la Mujer, se aseso
rara a las mujeres alcalaínas 
de que estos individuos, los 
violadores, existen y es preci
so protegerse de ellos. Lapo
lítica del avestruz no protege 
a la mujer; el no advertir de 
esos ataques no hace que la 

7 de nowlembre de t992 

mujer vaya prevenida; es me
jor avisar, es mejor prevenir 
que curar, «atender a la mu
jer violada>>, una vez que és
ta ya ha sufrido la agresión. 
Si se informa del hecho de que 
un violador ha sido detenido, 
es mejor informar cuando se 
ha producido la agresión, pa
ra que sean prevenidas las 
mujeres r se protejan. 

una mujer de J& años y su hija de tJ estaban en 

el domicilia cuando llegó la policía 

Incautadas 21.• pesetas y heroína 
suficiente para preparar 1.saa dosis 

El día 28 de octubre la policía detuvo a Estrella CJ, de 36 años de 
edad, y a un hijo suyo de 13 años, tras un registro efectuado en la 
vivienda en que residen, situado en la calle Pedro de Lerma, 26, 1°. 

Cuando la policía registro 
la vivienda a primeras horas 
de la tarde, ambos se encon
traban en el domicilio, don
de después de un registro la 
policía se incautó de 21.000 
pesetas en efectivo y heroína 
de gran pureza, con la cual, 
según los cálculos de fuentes 
policiales, una vez manipula
da se podrían haber confeccio
nado 1.500 dosis, Is cuales se 
venden actualmente a los con-

sumidores en Alcalá a 1. 000 
pesetas la dosis. Tambié~ les 
fueron ocupados útiles para la 
preparación de droga. 

El día 17 de enero de este 
mismo año, Estrella CJ había 
sido detenida también por 
motivos análogos. 

En la foto, dinero, droga y 
útiles inautados por la policía 
en la vivienda de Pedro de 
Lerma, 26, primero. 

La familia de 

Dª CARMEN LORENTE ESTEBAN <D.E.P.), 
quien falleció el pasado 12 de agosto, comunica que 
la misa que tendrá lugar el próximo jueves, 12 de no
viembre, a las 19 horas, en la Parroquia de San Die
go será ofrecida por su eterno descanso. 

Gracias anticipadas por su presencia. 

~ CITOH, S.L. GABINETE MEDICO-ESTETICA 
• MASAJES TERAPEUTICOS 
•OBESIDAD 
• MESOTERAPIA - CELULITIS 
• IMPLANTES DE COLAGENO 
• MARCAS, ARRUGAS 

•ACNE 
• DEPILACION ELECTRICA 
• MASAJES ANTICELULITICOS 

Talamanca, Nº 16 - 1ª P. 
Tlf.: 881 77 05 
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La drogadicta por la que se movilizaron las vecinas de Juan de vergara Al parecer el suceso ocurrió 
accidentalmente como conse
cuencia de un escape de gas; 
tenía abiertas el agua calien
te y la calefacción. En presen
cia del juez de guardia, el ti
tular del juzgado número 3 de 
Coslada, se produjo el levan
tamiento del cadáver de la 
mujer sobre las 19'45 horas y 
su posterior traslado al depó
sito de cadáveres para practi
carle la autopsia. 

Pasó 40 días en la cárcel por una declaración falsa 
El día 20 de septiembre, vecinos del número 19 de la calle Juan de Vergara se movilizaron para impe

dir la entrada a una drogadicta que vivía en el inmueble. Cuando la joven, Maria del Mar GD, acudió 
a denunciar a los vecinos fue detenida acusada del atraco a un joven que la reconoció como autora. 

El pasado 2 de noviembre, 
según nos informa el padre de 
la mujer, se celebró el juicio 
y el joven que en su momen
to acusó a María del Mar se 
retractó de sus anteriores de
claraciones. La joven fue 
puesta en libertad inmediata
mente después de pasar cua
renta días en Carabanchel. 

El 21 de septiembre María 
del Mar GD acudía a la comi
saría a presentar una denun
cia contra sus vecinos por im
pedirle éstos la entrada a su 
vivienda. Pero de acusadora 
pasó a acusada y de la comi
saría no salió: fue detenida 
acusada de robo con intimida
ción. 

La supuesta víctima, Faus
tino T., declaró en su momen
to que había sufrido un robo 
con intimidación y reconoció 
a Mari Mar GD como la per
sona que, empuñando una na
vaja, le robó la cartera con 
1. 000 pesetas y documentos · 
en un portal de la calle Cerro 
Castillo. La joven pasó a dis
posición judicial el día 23 de 
septiembre y desde entonces 
hasta la celebración del juicio, 
el pasado 2 de noviembre, ha 
estado en la prisión de Cara
banchel. 

En la celebración del juicio, 
Faustino T. se retractó de las 
acusaciones dirigidas contra 
la joven. Según la declaración 
de Mari Mar G, ella acudió a 
una vivienda de Cerro Casti
llo donde vivía una amiga su
ya, para pedirle 1.000 pesetas 
prestadas. Como no estuvie
ra su amiga en casa, se las pi
dió al compañero de ésta. El 
joven, según Mari Mar, qui
so obtener algo a cambio del 
dinero, y como Mari Mar no 

~~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 38 

~º'' '~ y 880 00 41 "fjj'Hf' \1, JU dr Hrnan·, 

VENDE PISO 
el. ROJAS ZOllRILLA 

(zona Caballería Española). 
60 m/2. 3 dormitorios. Salón 
Comedor. Baño completo. 

Cocina. Puerta blindada. 
RECIO: 9.000.000 Pts 
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estuviera dispuesta a ningún 
contacto sexual con él, le qui
tó el dinero y salió corriendo 
de la vivienda. 

La joven afirma que estu
dia querellarse contra su acu
sador por daños y perjuicios, 
dado que ha pasado más de un 
mes en prisión por un delito 
que no cometió. 

Intoxicación par gas: 
una mujer falleció 
y su compañero fue 
afectada gravemente 

Ocurrió el pasado miérco
les 4 de noviembre sobre las 
5 de la tarde en San Fernan
do de Henares, en el domici
lio situado en calle Virgen del 
Templo, 1, primero A. Allí 
fueron encontrados un policía 
nacional de 27 años en grave 
estado y su compañera, de la 
misma edad, que ya era cadá
ver. La vivienda se encontra
ba a más de 40 grados de tem
peratura, con la calefacción 
encendida, y encendido tam-

bién el calentador de agua. 
Ambos aparatos funcionan 
con gas ciudad mediante una 
caldera instalada en la cocina. 
Al parecer, un fallo en esta 
instalación pudo provocar un 
escape de gas que intoxicó a 
la pareja. Ambos fueron en
contrados en el suelo del salón 
de la vivienda. 

La persona que vive en el 
piso de abajo se alertó al ver 
que caía agua del techo desde 
el piso de arriba. Subió y lla
mó a la puerta para ver qué 
sucedía; nadie contestó a su 
llamada y el agua seguía sa
liendo mojando su vivienda. 
Esta persona optó por avisar · 
a la dueña, ya que el piso era 
alquilado. La propietaria en
tró con su llave encontrando 
a la pareja tumbada en el sa
lón. Había un intenso olor a 
gas en la vivienda y el calor 
era sofocante. 

De inmediato avisaron a la 
Guardia Civil, que se perso
nó en el lugar rápidamente. 
Con todo esto se había forma
do un gran revuelo en el re
llano de la escalera y estas per
sonas avisaron a un vecino 
que es médico, el cual pasó 
con la propietaria a la vivien
da y prestó los primeros auxi
lios, comprobando que la mu
jer, Manuela Aparicio Díaz, 
de 27 años de edad, era cadá
ver, y su compañero, el poli
cía nacional Carlos Alberto 
SH, de la misma edad, fue lle
vado en una UCI móvil de la 
Cruz Roja al hospital Grego
rioi Marañón, donde ingresó 
en estado muy grave. Cuan
do escribimos esta noticia, 
afortunadamente se va recu
perando. 

Otro tocomocho: 
110.aao pesetas 
can un hombre de 
&7 años como víctima 

Sobre las 11 de la mañana 
del 2 de noviembre, cuando 
un hombre de 67 años vecino 
de Alcalá se encontraba fren
te al ambulatorio del Val, se 
le acercó un individuo con 
acento gallego y le mostró 10 
cupones de la ONCE, según él 
premiados, preguntándole 
que dónde se cobraban. En 
ese momento se acercó un se
gundo individuo, algo mayor, 
que le propuso ir a comprobar 
si efectivamente estaban pre
miados, para lo cual se ofre
ció. Al rato volvió diciendo: 
«¡Están premiados con mu
cho, mucho dinero!». 

El primer individuo, «el 
gallego», dijo que si se encar
gaban de cobrarlos les regala
ba un cupón a cada uno, pero 
a cambio, para que el se fia
ra, tenían que entregarle una 
cantidad de dinero. El segun
do timador sacó cierta canti
dad de dinero y se la entregó 
al otro, mientras la víctima se 
dirigía a su domicilio, cogía la 
cartilla y sacaba del banco las 
110.000 pesetas que tenía en 
cuenta, las cuales entregó a los 
timadores. 

Cuando éstos tuvieron el 
dinero en su poder, ambos 
abandonaron el lugar en un 
vehículo dejándolo allí plan
tado con los cupones falsa
mente premiados. 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. 
Calefacción tarifa nocturna 

Instalaciones eléctricas en general 
Ma.._nimiento industrial y de comunidades 

Si pasa frío en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y Z AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 
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RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalbilla) IVIADRID 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
20 MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 

• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. 
• Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, comuniones ... 

para 700 personas. 
• 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. 
• 2 pistas de karts y parque para que sus hijos se entretengan mientras 

ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 
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Grupos de teatro alcalaínos: arriba, la Schola Cantorum y Mutación; debajo, el grupo Finikito y el grupo de teatro del CEI. 

Mucha fría y menas pública que en ediciones anteriores 

El «Don Juan» decepcionó a quienes esperaban 
el tradicional Tenorio de zorrilla 

El paréntesis del pasado año en la representación del «Don Juan en Alcalá» utilizando diversos esce
narios naturales, o para ser más exactos, diversos escenarios urbanos de carácter histórico, trajo con
sigo un reto muy difícil para la compañía de Valladolid 'Teatro del Azar' cual fue el de volver a desper
tar en la población alcalaína el interés de antaño por el don Juan. 

Un primer plano de Francisco Mateo, que representó a don Juan. 
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Pero, sobre todo, el reto es
taba en no alejarse mucho del 
éxito logrado en la última edi
ción, la dirigida por Francis
co Ortuño tras el gol,Pe de ti
món que dio el concejal de 
Cultura de ,entonces, el socia
lista Modesto Quijada. Tarea 
francamente díficil la de lle
gar adonde llegó aquel «Don 
Juan Tenorio», casi con toda 
probabilidad el mejor de 
cuantos se han hecho en Alca
lá desde que la Fundación Co
legio del Rey admitió la pro
puesta de Antonio Guirau e 
intepretó aquella primera edi
ción el actor Juan Diego. 

Las gélidas temperaturas 
tampoco ayudaron demasiado 
y todo ello puede haber hecho 
que el «Don Juan» de este año 
haya contado con la menor 
presencia de público que se 
recuerda de sus ocho edicio-

A Gemma Pablo le tocó este año 
interpretar a doña Inés y nos di
jo que le gustaría dedicarse de
finitivamente al teatro como 
profesional. 
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Aquí tiene el lector diversas estampas de la representación de lo que ha siclo este año el «Don Juan en Alcalá>t. 
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CENTRO MUNICIPAL DE DOCUMENTACiO:TJ. 
ALCALA DE HrnARES 

Las mujeres que han muerto por don Juan le ofrecen la muerte en forma de copa de vino. A la derecha, el Filósofo, un imitador de don Juan. 

nes. Lo que tampoco se ha po
dido evitar es que la del reen
cuentro haya sido una edición 
polémica, entendiendo por 
polémica el que haya suscita
do opiniones encontradas. 

No quiere esto decir que 
tenga parangón esta edición 
conducida por el 'Teatro del 
Azar' con aquella dirigida por 
Angel Facio, quien por adap
tar su «Tenorio años veinte» 
al escenario a la italiana y en 
Madrid ha recibido este año 
críticas descarnadas. 

El «Don Juan» de este año 
ha sido discutible y debatible; 
el de Facio, interpretado por 
Joan Llaneras, no tenía ni por _ 
dónde cogerse. El «Donjuan» 
de este año ha gustado y dis
gustado. Mucho público espe
raba la versión de Zorrilla, el 
«Don Juan Tenorio», y se 
quedó con las ganas de oír los 
famosos y ya tradicionales ri
pios y de ver la escena del so
fá entre donjuan y doña Inés, 
entre otras cosas. Sin embar
go, el «Donjuan» de este año 
ha sido una versión tomando 
las de Zorrilla, Montherlant, 
Lord Byron, y del «Don Gio
vanni» de Mozart. No se pue
de negar el carácter clásico de 
esta versión, pero no ha sido 
el «Donjuan Tenorio» tradi
cional que el pueblo español 
ha seguido año a año. 

Desde esta perspectiva ca
be decir que la versión ha si
do aceptable en cuanto al re
sultado artístico. Hubo pro
blemas de sonido el primer 
día, que fueron subsanados 
sin el caos de la versión de Fa
cio porque al menos se desta
có trabajo y seriedad en el 
elenco actoral. Pero tampoco 
se puede hablar de una exce
lente versión. La interpreta
ción de los personajes de don 
Juan y de don Luis, a cargo 
de Francisco Mateo y de Ja
vier Juárez, no fue brillante; 
estuvieron excesivamente gri-
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Don Luis alecciona firmemente a su criado para que vigile y 
guarde a doña Elvira, pero el criado recibe también las diabólicas 

«inst:ruccione&11 de don Juan. 

tones y sobreactu~ntes en sus 
interpretaciones. Es justo des
tacar el trabajo realizado por 

los grupos de Alcalá, Finiki
to y Saltarello, grupo de tea
tro del CEI, Mutación y la 

Schola Cantorum. La am
bientación del carnaval pre
vio tuvo su razonamiento dra
mático y ayudó a dirigir al 
público a los escenarios de la 
plaza de los Santos Niños. Pe
ro la polémica ha quedado 
abierta y antes de que en la 
próxima edición se busque al
gún experimento que pueda 
llegar a ser más desafortuna
do que éste, justo sería que 
volviera a interpretarse el 
«Donjuan Tenorio» tradicio
nal si no se quiere espantar a 
un amplio sector de público, 
ese que en la edición de Fran
cisco Ortuño se permitió co
rear los ripios al mismo tiem
po que los recitaban los acto
res, ese que acogió con emo
ción aquella escena del sofá, 
en la que no había sofá pero 
que se interpretó con toda 
dignidad en el balcón del pa
lacio Arzobispal. 

Bajo estas líneas, público 
asistente a este «Don Juan». 
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conversó con Gemma Pablos, 
la doña Inés de este año 

Ana Baldaminas interpretó el 
personaje de daña Inés hace 44 años 

.Amelma Baldom.inos interpretó en el Teatro Salón Cervantes 
de Alcalá el papel de doña Inés en el 'Don Juan Tenorio' que UD 

grapo de alcalaínos, con el refuerzo de UD actor profesional, Fer
mín Lastras, realizaron en el lejano 1948 . .Amelma Baldom.inos 
recibió en la tarde del domingo la visita en su domic:ilio, de otra 
doña Inés, Gemma Pablo, y del actor Ernesto Filardi, que inter
pretó el personaje del filósofo en el montaje del 'Don Juan' de es
te año. Poco después de su interpretación, los dos jóvenes acto
res alcalaínos intercambiaron sus experiencias con AnseJma Bal
dom.inos con UD redactor de PUERTA DE MADRID por testigo. 

De aquel 'Donjuan Teno
rio' de 1948, del que Luis 
Madrona cita en sus 'Bagate
las complutenses' algunas 
anécdotas, Anselma Baldomi
nos recuerda a sus compañe
ros del elenco actoral. Allí es
taban Fernando Sancho 
Huerta, Julio San Luciano, 
Ramón Fresneda, Pepa Do
ménech y Antonio Cerezo en
tre otros. «Eramos una panda 
de amigos que lo hacíamos por 
amor al arte; nosotros no co
brábamos, aquella era nuestra 
diversión. Aparte, mis padres 
me dejaban ir al teatro porque 
venían a buscarme los chicos 
y luego me acompañaban. 
Hay quien me dice ahora que 
yo estaba muy liberada para 
aquellos tiempos, porque a mí 
todavía me dejaban salir 
acompañada. Sí, puede que 
estuviese liberada, per9 en el 
buen sentido», dijo sonriendo 
Anselma Baldominos. 

La actriz aficionada recor
daba también que las preten
siones económicas del grupo 
eran nulas; los espectáculos 
que ponían en escena eran be
néficos; ella actu~ en el Tea
tro Salón Cervantes, en el 
Teatro Cervantes, el de la pla
za, y el teatro que había en la 
calle Santa Ursula, donde hoy 
hay un bingo. «Ensayábamos 
en este último teatro o en la 
Mutual Complutense. Re
cuerdo que hicimos poco an
tes de la guerra 'Nobleza Ba
turra' y lo hicimos a benefi
cio de las Siervas, cuyo con
vento de la calle de las Damas 
estaba en muy mal estado». 

'El nido ajeno', 'Ser o no 
ser', 'La propia estimación', 
'La casa de Quirós', 'Juan Jo
sé', 'Esclavitud', 'Los clave
les', 'La dolorosa', 'La madre 
guapa', 'El genio alegre', etc, 
son títulos de obras en las que 
Anselma Baldominos actuó en 
los aproximadamente diez 
años en los que hizo teatro en 

1 
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Alcalá con el paréntesis de la 
guerra civil entre medias. 
«Era curioso que en muchas 
obras, la ropa nos la teníamos 
que proporcionar nosotros. 
Eso sí, en el Tenorio, la ropa 
de doña Inés la alquilamos en 
Madrid, en Cornejo», que por 
cierto, me puse debajo del tra
je un camisón con mangas 
porque me daba un poco de 
repugnancia ponerme una ro
pa tan usada». 

Anselma Baldominos sigue 
yendo de vez en cuando al tea
tro, «aunque la verdad es que 

voy poco porque me acomple
jo por ir y venir sola, estar allí 
sola. Me gusta tener alguien 
con quien comentar. Y o veo 
que en el teatro que se hace 
ahora, con excepciones, hay 
mucha afición pero poca es
cuela. Me da la impresión de 
que muchos actores y actrices 
no se meten en el papel, que 
es lo que hay que hacer para 
ser un buen actor o actriz, 
vivirlo; sentir lo que estás 
interpretando». 

Para Anselma Baldominos, 
doña Inés es una mujer «muy 

mística pero al mismo tiempo 
muy enamorada, así lo inter
preté y(»>, dijo recordando 
numerosas anécdotas que vi
vió con aquella interpreta
ción, que algunos alcalaínos 
recordarán por la cantidad de 
incidentes divertidos que se 
vivieron en aquella ocasión». 
Por su parte, Gemma Pablo, 
la doña Inés de 1992, señala 
como caracteristicas de su per
sonaje que «es muy inocente, 
es una niña muy jovencita, to
talmente enamorada, que no 
sabe lo que le pasa. Le viene 
todo de repente». 

. Tanto Gemma Pablo como 
Ernesto Filardi, quieren de
dicarse al teatro como profe
sionales: «Por lo que yo veo, 
se está fomentando mucho el 
teatro a nivel de escuelas, si 
bien el ciclo tendría que ser al 
revés, fomentar el teatro en
tre el público, que fuera más 
a las salas, porque se está per
diendo la afición», dijo la ac
triz. Ernesto Filardi afirmó 
que «hay que pensar un poco 
más en el público». Anselma 
Baldominos añadió a esto que 
«yo pienso que el público, lo 
que quiere es verse reflejado 
en lo que está viendo, o que 
lo que está viendo se refleje en 
ellos. El público va al teatro 
y disfruta con él cuando vive 
esa representación sintiéndose 
identificado con ella». 

Anselma Baldominos dice 
que «aun hoy, ya mayor como 
soy, me gustaría hacer algún 
papel en teatro, porque me 
gusta. Envidio las oportuni
dades que tiene esta gente jo

' ven. Si no las aprovechan es 
que no tienen afición, no sien
ten el teatro. El teatro hay que 
sentirlo», concluyó Anselma 
Baldominos recordando du
rante toda la tarde un sinfín 
de anécdotas de aquella épo
ca en la que pisaba las tablas 
teatrales. 
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Dedicamos las fotos de esta página a las mujeres del «Don JuaD>I. Doña Inés se desmayó infinidad de veces sólo de pensar en el palmito 
de Don Juan. Y doña Elvira engañó a su prometido con Don Juan al sentirse mercancía de cambio. 

se celebró la VIII Edición del Don Juan en Alcalá 

La versión del «Teatro del Azar» gustó, aunque 
se echaron en falta los clásicDs ripios 
Buena participación de los grupos de teatro alcalaínos 

Este año volvió a representarse el «Don JuaD>I en nuestra ciudad. Una versión clásica, que no la clási
ca versión -de Zorrilla, por supuesto-, se representó durante el viemes y el sábado previos al Día 
de Todos los Santos. Aunque algunos echaron en falta los famosos ripios --No es verdad, angel de 
amor ... »-, otros disfrutaron de la puesta en escena y en general el espectáculo mantuvo el interés del 
público que en buen número llenó la Plaza de los Santos Niños. 

La intermitente lluvia fue 
la protagonista del primer día 
de representación y en más de 
un momento se pensó en sus
pender la función." Hubo suer
te, aunque un intenso frío vi
no a sustituir a la lluvia. 

Los grupos de teatro alca
laínos del CEI, Mutación y 
Finikito, además de la Scho
la Cantorum, dieron comien
zo a la función en un extremo 
de la calle Mayor a las 8,30 de 
la tarde. 'El carnaval' reco
rrió toda la calle, mezclándo
se con el público y «engatu
sándole» hasta la plaza de los 
Santos Niños. Intervinieron 
en algunos otros momentos de 

la obra y su labor de apoyo a 
los actores del «Teatro del 
Azar>> fue digna de mención. 

La puesta en escena fue 
muy buena, demostrando una 
vez más las posibilidades ar
quitectónicas que ofrece nues
tra ciudad para montajes de 
este tipo. Las puertas princi
pal y posterior de la Catedral
Magistral y la Casa Tapón 
fueron los escenarios para la 
VIII edición del «Donjuan en 
Alcalá». 

La gente siguió diligente
mente las evoluciones de los 
actores de escenario en esce
nario, aunque más de un des
pistado se perdió los dos últi-

mos actos pensando que el 
«Donjuan» ya había termina
do. 

¿Gustó al público alcalaíno 
este «Donjuan», que no «Don 
Juan Tenorio?» Opiniones, 
como en todo, las hay para to
dos los gustos. Lo que sí es 
cierto es que al que no le gus
tó no fue por la obra en sí, si
no porque echó en falta un di
ván y un «No es verdad, an
gel de amor ... ». Poco más 
echaría en falta porque las pe
ripecias del personaje fueron 
prácticamente las mismas que 
en la versión más conocida. 
Quizás se aderezó con más 
personajes femeninos, además 

de la consabida Doña Inés, y 
más pasión y arrebato, pero al 
fin y al cabo Don Juan es to
do eso. 

Y ahora, en estas fotos vean 
ustedes, si ello les place, las 
diversas mujeres de este «Don 
Juan». 

La hija del comendador ve mo
rir a su padre y vuelve en busca 
de su venganza. 

Don Juan, con Augusta. Precisamente Augusta es en este «Don JUaD» la mujer por la que más afecto sintió el galán. 
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La última sentencia del TSJ de Madrid podría ser la definitiva 

IBELSA, obligada a readmitir a tres trabajadores 
afectados por el expediente de crisis de 198& 
Tienen la condición de titulares de familia numerosa 

Seis años han pasado desde que 650 trabajadores de IBELSA fueran despedidos tras aprobarse un expe
diente de regulación de empleo. Desde entonces, tres trabajadores siguen luchando por recuperar sus pues
tos de trabajo, amparados por la ley dada su condición de padres de familia numerosa. Parece que legalmen
te han ganado la batalla y que en un mes podrán reincorporarse a sus antiguas ocupaciones en IBELSA. 

IBELSA una de las princi
pales industrias alcalaínas fue 
de las primeras en acusar la 
crisis que ahora afecta a todas 
las empresas del Corredor del 
Henares. El 6 de junio de 
1986 se aprobaba un expe
diente de regulación de em
pleo que afectó a casi la mitad 
de la plantilla de la empresa. 
650 trabajadores fueron des
pedidos y entre ellos 1.3 pa
dres de familia numerosa. 

De esos 1.3 titulares de fa
milia numerosa, cinco no re
currieron en el plazo estable
cido por la ley y el resto co
menzaron una larga andadu
ra que parece concluir con 
una última sentencia del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Madrid, que condena a 
IBELSA (actual ALBIL UX) a 
readmitir a estos trabajado-

res. «IBELSA puede seguir 
planteando batallitas pero la 
guerra la tiene absoluta e irre
mediablemente perdida con 
esta sentencia» asegura Luis 
Suarez Machota, abogado de 
estos trabajadores. 

Tras el despido en 1986, 
ocho trabajadores recurrieron 
alegando su condición de pa
dres de familia numerosa. En 
1989 el ministro de Trabajo 
resuelve excluirles del expe
diente de crisis. Por su parte, 
la empresa formuló los recur
sos posibles, negándose a 
readmitir a los trabajadores. 

En opinión del abogado 
Suarez Machota, la empresa 
no hace efectiva la readmsión 
«por cuestión de principios» 
con el consiguiente despilfarro 
económico, ya que estos tra
bajadores tienen derecho a 
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cobrar sus salarios desde 1989 
-unos 70 millones de pesetas 
más el coste de los aboga
dos-, a pesar de que han es
tado trabajando en otras em
presas, han cobrado indemni
zaciones e incluso han estado 
en el fondo de promoción de 
empleo. 

Enjulio del 92, de los ocho 
que recurrieron, cinco llega
ron a un acuerdo con la em
presa que le ha costado a 
IBELSA otros 67 millones de 
pesetas entre salarios e indem
nizaciones. Pero todavía que
dan tres que lo que quieren es 
su puesto de trabajo, tal y co
mo ha sentenciado el Tribu
nal Superior de Justicia de 
Madrid. El abogado de los 
trabajadores cree sin embar
go que la empresa recurrirá de 

Luis Suárez Machota 

nuevo ante el Tribunal Cons
titucional, lo que supondrá un 
nuevo retraso, que no logra
rá sin embargo variar la últi
ma resolución de los tribuna
les. 

El que se acate esta decisión 
judicial no debería implicar 
que tres de los actuales traba
jadores de la empresa fuesen 
despedidos, ya que desde que 
se produjo el expediente de 
crisis en 1986, la empresa ha 
contratado nueva plantilla, la 
mayoría de ella con contratos 
temporales. 
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Padrían recuperar sus puestos de trabaja en un mes 

«Nos echaron indebidamente y pedimos 
nuestro puesto de trabajo» 

Juan Felipe Corrales, Jaime Hidalgo y Guillermo Rodríguez .An
drés son los tres trabajadores que siguen adelante en 1a· batalla le
gal para recuperar los puestos de trabajo que perdieron tras el ex
pediente de crisis que sufrió IBELSA en 1986. Para ellos es cuestión 
de justicia, no de dinero. «A nosotros nos echa.ron indebidamente 
y pedimos nuestro puesto de trabajo11. 

En estos seis años de espe
ra ha habido momentos malos 
y menos malos, pero ninguno 
de ellos esperaba que la situa
ción se prolongara tanto: «Te 
imaginas que esto tiene un 
proceso de un año o dos como 
mucho, pero no de seis cami
nando para siete. Ha habido 
etapas mejores y etapas peo
res, más bien malas, pero gra
cias a Dios lo vamos contan
do. La verdad sea dicha, hay 
justicia: estamos viendo que 
nos están dando la razón, pe
ro la empresa está terca sin 
querer dar su brazo a torcer 
por las circunstancias que 
sean». 

Ahora ya no es el momen
to de echarse para atrás, aun
que estos tres trabajadores 
siempre lo han tenido claro: 
«Y o sabía que llegaría hasta 

el final, para ganar o perder, 
pero hasta el final. La prue
ba está en los tres que hemos 
quedado que estamos con la 
clara intención de recuperar 
nuestro trabajo». 

Otra inquietud es el recibi
miento que tendrán estos tra
bajadores en el momento en 
que vuelvan a trabajar para 
IBELSA. Ellos no saben qué 
puede pasar, lo que sí tienen 
claro es que perjuicio no quie
ren causar a nadie: «No Cr«\e
mos que nos hagan la vida im
posible, porque no nos echa
ron ni por política ni por va
gos, creo que cumplíamos con 
nuestro trabajo. Pero no nos 
podemos explicar por qué». 

La edad de estos trabajado
res es de 47, 49 y 50 años, 
muy mayores para encontrar 
un nuevo trabajo -al menos 

ésa es la política de muchas 
empresas- y muy jóvenes 
para jubilarse. Los problemas 
se multiplican. Desde que 
'abandonaron' involuntaria
mente IBELSA han estado 
«rodando», dadas las dificul
tades para encontrar otro 
puesto de trabajo y el mal es
tado financiero de muchas de 
las empresas en las que han es
tado, dándose el caso de quie
bra en algunas de ellas. 

Estos trabajadores han vi
vido muy de cerca la crisis de 
la industria del corredor del 
Henares y califican la situa
ción de muy mala: «Esto hay 
que vivirlo y está fatal. Sí 

hemos encontrado algunos 
trabajos, pero 'mierda'. El 
poquito trabajo que hay se lo 
lleva la gente joven. Nosotros 
¿qué nos llevamos? Lo que no 
quiere nadie. Trabajamos y 
sobrevivimos, porque hay que 
luchar con lo que sea y estru
jándote. A una fábrica no va
yas, estás descartado en el mo
mento que te ven». 

La espera parece que ha 
terminado. En un mes -si la 
empresa no alarga los trámi
tes con un nuevo recurso- es
tos tres trabajadores pueden 
haberse reincorporado a sus 
antiguos puestos de trabajo. 
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En la villa de la gastronomía del conejo nadie se siente forastero 

El alcalde de Cabeña J el consejera de cooperación 
inauguraran la reurbanización de la Plaza Mayor 

El.consejero de Cooperación de la Commüdad de Madrid, Virgilio Cano, y el alcalde de Cobeña, el 
socialista Ramón Pulitrtas Tapiador, inauguraron el viernes día 30 de octubre la reurbanización efectua
da en la plaza mayor del mmücipio c:obeñero, que se ha realizado a lo largo de los últimos 8 meses. La 
inversión efectuada en este proyecto asciende a 36 millones de pesetas, de los cuales la commüdad de 
Madrid ha aportado 25 millones dentro del programa de cooperación con las administraciones locales 
del ejecutivo autonómico. El ayuntamiento de Cobeña ha aportado los restantes once millones. 

El principal cambio intro
ducido en la configuración 
original de la plaza de C"obe
ña ha sido la peatonalización 
de la vía que servía de enla
ce entre las calles Rasilla y 
Madrid, integrando el ayun
tamiento de la localidad en 
la plaza. Próximamente da
rán comienzo las obras de 
construcción de un nuevo 
edificio consistorial, derri
bando el actual y constru
yendo un edificio completa
mente nuevo. 

En la reurbanización de la 
plaza se ha ensanchado 
igualmente ésta hacia el es
te, creando un nuevo acceso 
desde la calle de Rasilla; en 
el lado opuesto se ha elimi
nado la separación que exis
tía entre el espacio público 
y los edificios existentes, 
siendo ahora el acceso a ellos 
desde la mencionada plaza. 

La fuente de piedra que 
ya existía se desmontó para 
realizar las obras y se ha 
vuelto a instalar. También 
se ha incluido en la obra una 
red de alumbrado nuevo y 
farolas, así como barandillas 
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metálicas en la coronación 
de los muros. 

El alcalde de Cobeña, el 
socialista Ramón Puertas 
Tapiador, recordó que la 
plaza «la teníamos en césped 
y en tierra; al tirar unas ca
sas viejas que había la hemos 
ampliado y ya se ha restau
rado toda entera. La mayor 
parte de los vecinos de Co
beña se ha mostrado conten
ta; siempre hay opiniones 
para todos los gustos cuando 
se empiezan las obras pero al 
final creo que ha gustado 
bastante a todos». 

Cobeña tiene unos 1.500 
habitantes; el presupuesto 
del ayuntamiento es de 100 
millones de pesetas. La loca
lidad siempre ha vivido de 
la agricultura y la ganadería 
«pero al ir creciendo el pue
blo, cada vez son menos los 
que viven de ello. La mayo
ría nos desplazamos a traba
jar fuera del pueblo, a em
presas cerca)las», dijo el al
calde, quien reconoció que el 
de los· servicios es un sector 
muy importante para la lo
calidad, de la que los carte-

Ramón Puertas Tapiador, 
alcalde de Cobeña. 

les que la presentan a su ei;i
trada señalan su condición 
de villa gastronómica; en 
Cobeña hay siete restauran
tes y soq,.famosos sus asados, 
pero sobre todo el conejo. 
«El ayuntamiento ha puesto 
carteles informativos anun
ciando esta gastronomía; el 
resto lo hacen los propios 
dueños de los restaurantes 

con sus buenos platos», ma
nifestó Ramón Puertas Ta
piador, que preside una cor
poración municipal formada 
por cinco concejales socialis
tas y cuatro independientes. 
En la anterior legislatura ha
bía tres independientes, que 
formaban el gobierno muni
cipal, dos concejales del CDS 
y dos del PSOE. 

Proyectos: centro caltaral 
y ayuntamiento nuevo 

Entre los proyectos que 
tiene previstos la villa cobe
ñera está la construcción de 
un centro cultural, con un 
presupuesto de 55 millones 
de pesetas, de los cuales el 70 
por ciento están financiados 
por la Comunidad de Ma
drid y el 30 por ciento por 
el ayuntamiento de la villa. 
En marzo de 1993 comenza
rán las obras de construcción 
del nuevo edificio del ayun
tamiento, con el derribo del 
actual y construcción de 
nuevas instalaciones. El pro
yecto está valorado en 65 mi
llones de pesetas y la idea es 
alquilar un edificio para uti
lizarlo provisionalmente o la 
de instalarse en alguno de los 
edificios municipales que 
hay en la villa. 

La semana anterior llegó 
a Cobeña el agua del Canal 
de Isabel 11, algo que el al
calde calificó de importante 
habida cuenta de que el su
ministro procedía de pozos. 
«También estamos a punto 
de inaugurar una depurado
ra de aguas residuales», aña
dió el alcalde, quien se ma
nifestó orgulloso de que en la 
localidad no hay paro. «Hay 
mucha demanda de vivien
da en Cobeña, pero de gen
te de fuera; hay una lista de 
espera de unas cuatro mil 
personas que nos pide vi
vienda al ayuntamiento y a 
la gente que está construyen
do». Puertas Tapiador seña
ló que en Cobeña están cons
truyendo en régimen de coo
perativas los sindicatos SE
PLA Y CSIF: «Se están cons
truyendo ahora mismo unos 
600 chalets y vamos a redac
tar un plan general de vi
vienda para dar salida a las 
peticiones existentes». 

«Los cobeñeros somos 
gente muy sociable; todo el 
que viene a vivir se adapta 
enseguida, a los quince o 
veinte días se encuentra co
mo en su casa. Aquí no se le 
llama forastero a nadie», ma
nifestó el alcalde. 
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Fiesta an•I de la 
Institución de 
Estudios complutenses 

La Institución de Estu
dios Complutenses celebra
rá el próximo día 13 de no
viembre, festividad de San 
Diego de Alcalá, su fiesta 
anual coincidiente este año 
con el X aniversario de su 
fundación. 

El programa de actos or
ganizados con este motivo es 
el siguiente: 

- 19 horas. Misa solem
ne en la Magistral/Catedral, 
oficiada por el obispo de la 
diócesis. Finalizada la mis
ma, el cabildo obsequiará 
con los tradicionales bollos y 
vino de la Tercia en el claus
tro de la iglesia. 

- 21 horas. Cena de con
fraternidad, a la que están 
invitados todos los miem
bros numerarios de la Insti
tución, en el restaurante 
Hostal Los Hueros. Menú 
típico. 

- Entrega del diploma 
de Miembro de Honor a la 
Sociedad de Condueños. 

- Clausura del acto. 

luevo horario 
de visitas de la 
casa de cervantes 

El Museo Casa Natal de 
Ceervantes, situado en la 
Calle Mayor de Alcalá, pue
de ser visitado en el siguien
te horario: los días labora
bles, de 10 a 14 horas por la 
mañana y de 16 a 19 horas 
por las tardes. Los fines de 
semana (sábados y domin
gos) permanecerá abierto al 
público únicamente de 1 O a 
14 horas y cerrará las fiestas 
laborales. 

Reconocimiento de UGT 
al centro Fil 

El año pasado, en el mes 
de noviembre, la Federación 
de Servicios Públicos de 
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UGT organizó en Valladolid 
unas jornadas de estudio de
dicadas a los servicios socia
les. Alcalá estuvo represen
tada por el Centro FIA (For
mación Integral de Adoles
centes). 

Para la unión comercal de 
UGT de Alcalá es un moti
vo de satisfacción que la la
bor desarrollada por este 
centro, resumida en la po
nencia allí presentada, haya 
alcanzado, según la encues
ta realizada al efecto, uno de 
los mayores niveles de acep
tación e interés por parte del 
público asistente, formado 
en la gran mayoría por pro
fesorado y expertos en servi
cios sociales. 

La Semana de Estudios 
sobre Servicios Sociales fue 
inaugurada entre otros por 
la ministra doña M ·atilde 
Fernández y clausurada por 
el delegado del Gobierno en 
Castilla León y ex-alcalde de 
Alcalá, Arsenio Lope Huer
ta. 

Todas las ponencias pre
sentadas, así como la evolu
ción de las mismas, aparecen 
recogidas en un volumen 
editado por UGT-FSP de 
Valladolid. 

El ayuntamiento 
no comprará camellos 
este año 

La comisión de Cultura 
del ayuntamiento de Alcalá 
ha dado a conocer la decisión 
adoptada sobre la posible 
compra de tres camellos pa
ra la cabalgata de Navidad. 
En una sesión anterior de es
ta comisión se consideró tal 
posibilidad de compra por
que el presupuesto de alqui
ler de los camellos era muy 
elevado y se tomó la decísión 
de enviar una carta a la em
bajada de Marruecos pidien
do información sobre lo que 
podría costar la compra de 
tres dromedarios, con lo que 
se pretendía ahorrar una 
buena cantidad · de dinero a 

los contribuyentes. Sin em
bargo, la comisión de Cultu
ra cuenta ya con presupues
tos de alquiler, pero no ha 
recibido respuesta de la em
bajada. De este modo, dado 
que las fechas se echan enci
ma, la comisión ha decidido 
que este año la cabalgata de 
Reyes se realizará con dro
medarios y éstos serán alqui
laos. Aun así, continuará es
tudiando la posibilidad de 
comprar dichos animales pa
ra el año que viene, previa 
realización de un estudio 
pormenorizado de los gastos 
y condiciones necesarias de 
mantenimiento de estos 
animales. 

Hasta que ese estudio se 
realice y se sepa si es o no 
factible su puesta en prácti
ca, la posibilidad de com
prar los dromedarios se ha 
quedado en eso: una posibi
lidad. 

El agua de Alcalá es 
absolutamente apta 
para el consumo 

En los últimos días se han 
propagado rumores que afir
man que se está registrando 
un cierto número de trastor
nos digestivos o intestinales 
entre la población infantil de 
Alcalá, achacando la causa al 
agua de la red de la ciudad. 
Ante estos rumores, el ayun
tamiento de Alcalá quiere sa
lir al paso y tranquilizar a la 
población dejando muy cla
ro lo siguiente: 

- Este ayuntamiento no 
ha recibido ninguna notifi
cación de las autoridades sa
nitarias de la ciudad al res
pecto, ni los profesionales sa
nitarios han detectado nin
gún incremento en el núme
ro de casos respecto a lo que 
se considera normal en esta 
época del año y mucho me
nos una supuesta epidemia. 

- Los análisis realizados 
a diario por el laboratorio 
del Centro Municipal de Sa
lud de todo el mes de octu
bre califican como agua po-

table y apta para el consumo 
la totalidad de las muestras 
recogidas en la red de abas
tecimiento de Alcalá de He
nares. 

Por todo ello, la nota del 
ayuntamiento dice que se 
puede afirmar que todos los 
rumores son absolutamente 
falsos y que el agua de la red 
de Alcalá no sólo no presen
ta ningún riesgo para la sa
lud, sino que mantiene unos 
niveles de calidad que la si
túan muy por encima de la 
media de la comunidad de 
Madrid. Asimismo, el ayun
tamiento está investigando 
estos rumores con el fin de 
esclarecer su procedencia y 
emprenderá en su momento 
las oportunas acciones con
tra los responsables. 

Por último, el ayunta
miento quiere recordar a las 
comunidades de vecinos la 
recomendación de realizar 
una limpieza cada seis meses 
de sus depósitos de agua. 

hcurslón a Valladolid 
del centro 
castellano-LeOnés 

El Centro Castellano Leo
nés ha organizado una ex
cursión a Valladolid (Ruta 
de los Castillos) que tiene 
prevista su salida para ma
ñana, día 7 de noviembre, 
sábado, a las 7 de la maña
na, desde la plaza de Cer
vantes, con regreso por la 
tarde. 

El intinerario será el si
guiente: Alcalá de Henares, 
Medina del Campo, Rueda, 
Tordesillas, Simancas y Va
lladolid, para llegar a comer 
a esta última ciudad. 

Para realizar la excursión 
tal como está previsto será 
necesario que se hayan cu
bierto las plazas, ya que en 
caso contrario la excursión 
se anulará y se devolverá a 
cada uno el dinero que haya 
entregado. El plazo de ins
cripción para este viaje que
dó cerrado el pasado día 1 de 
noviembre. 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 
DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiac~ón a su medida incluido leasing 
Estamos a su servicio en: 
(Venta, exposición y taller) ~~~
ctra. Alcalá a Vlllalbllla, km. J ~ 
Tlf .: as 98 22 • VILLALBILLA ~ ~ 
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El obispo momeíior Ureiia en UD momento de su simpática intervención, aunque no faltó el retazo de sermón aprovec:hando el momento. 

A la derecha, Pepín Mariíias estuvo a UD nivel de faena grande con 1111 fina alocución y m atentos quites a los compañeros. 

cena aniversaria del Club Taurina Alcalaína 

Entrega de las v Trofeos Luis Gómez «El Estudiante» 
Pepín Marias como presentador y monseñor ureña, dos Invitados que 
trlunaron por sus grandes faenas de alocuclón 

Hace maas semanas, en w de esas tardes de septiembre en que apetece pasear, nos encontramos 

de improviso con D. Luis Gómez «El Estudiante». Salía con UDOS amigos de 1111 habitual tertulia taurina 

y dentro de la conversación que mantuvimos le recordé el nuevo año que vencía y la celebración de 

una nueva entrega del trofeo que lleva su nombre. D. Luis, con gran dolor de 1111 corazón, nos indicó 

que con ochenta y dos años y una salud tan frágil como la suya, no era conveniente salir después de 

la diez de la noche: d:s que en ese ac:to, nos decía, me emociono muc:ho y se mezc:la el pasarlo bien 

c:on 'el pasarlo después muy mal». 

D. Luis no acudió por lo 
tanto el viernes pasado a la ce
na aniversario de la entrega 
de su trofeo, que este año con
siguió Manolo Sánchez. El 
neófito matador, ante el pun
zante presentador Pepín Ma
riñas, cometió el atrevimien
to de llamar a nuestra ciudad 
<<pueblo», lo que no sentó muy 
bien a la concurrencia: y a no
sotros mismos, dado que so
mos de los nacidos en la Puer
ta del Vado. Luego quiso 
«arreglarlo» y a nuestro juicio 
lo estropeó más: «Hombre, 
decía, yo creo que suena me-

nos que Valladolid ... ». Mira 
Manolito, como te llaman los 
amigos, ahora no me atrevo a 
pronosticar si llegarás muy al-

. to en los toros, pero en la his
toria de nuestro país, estás un 
poco bajo. 

La noche transcurrió entre 
bromas y alegría, que es lo 
que se pretende en estos actos, 
estando Pepín Mariñas en un 
momento genial, como si hu
biera terminado la tempora
da en plena forma lingüística. 
Al hacer la presentación del 
acto redondeó su introducción 
anunciando que en este acto: 

«Nos encontramos una gran 
familia, que abarca desde fi
guras consagradas del toreo 
hasta maridos consagrados en 
su casa por su mal comporta
miento». Espartaco estaba in
vitado para recoger su trofeo 
del año pasado, pero no estu
vo presente, quizás porque su 
retirada va en serio y si con
tinúa con los homenajes al
guien le haría cambiar de ac
titud y vestirse de luces la 
temporada 93. Que en estos 
trances los aplausos son muy 
intensos y los toreros se em
briagan de emoción. 

En la presidencia figura
ban, a los extremos de la me
sa dos azafatas preciosas pa
ra el contraste con los rostros 
de los . hombres importantes 
más atenuante. Pedro López, 
presidente de la Federación 
Nacional Taurina; Carlos 
Briones, representante del 
Ministerio del Interior como 
asesor taurino; Florencio 
Campos, nuestro alcalde; 
Corpus Real, presidente del 
Club Taurino Alcalaíno; Sr. 
Utande y Pepín Mariñas, pe
riodista afamado que lleva to
da su vida en el mundo del 
toro. 

Dejó claro Mariñas, que el -
figurar desiertos varios trofeos 
en la pasada feria da méritos 
al jurado constituido, ya que 
hay que ser valientes para 
ello, en estos tiempos en que 
tanto se cultiva la vanidad. 
Víctor Mendes recogió el pri
mer trofeo de la noche a la 
mejor estocada, dejando cons
tancia en las breves palabras 
que nos ofreció, de la gran en
vidia que siente hacia la afi
ción española, él, que como 
portugués ve cómo se vive, 

Angel Luis Bienvenida r~ el trofeo concedido a su familia como saga taurina que hizo historia. A la derecha, Alfredo Sanz Sacedón 

entrega el trofeo al diestro Joselito como el torero más regular de la temporada. 
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El trimafador de la feria, Manolo Sánchez, dirige unas palabras al respetable bajo la atenta mirada dt! Pepín Mari.ñas, señor Martín, Cor
pus Real y norenc:io Campos. A la derecha, el alcalaíno Regino Ortés recibe el trofeo de José María Cabieces, su jefe en la empresa 

en la que trabaja, a11Dq11e está «liberad0» para poder torear. 

con qué autenticidad, integri
dad y seriedad, la fiesta de los 
toros en España. Pepín Mari
ñas supo también hacer el 
quite a Manolito Sánchez, 
alabando a Alcalá con frases 
de «noble ciudad», «maravi
llosa ciudad», para después 
anunciar el trofeo que corres
pondía al torresano José M ª 
Plaza con la frase: «Este sí que 
es de pueblo, ya que Torres de 
la Alameda sí que es un pue
blo». José Mari recogió el tro
feo a la última oreja que se 
cortó en la pregonada como a 
extinguir plaza alcalaína, y 
ante la pregunta de ¿qué si
tuación prefieres, millonario 
detrás de un mostrador o tu 
situación actual, que todos co
nocemos como torero?, José 
María Plaza, que sí que tiene 
facilidad de palabra, aunque 
él diga lo contrario humilde
mente, lo que ocurre que no 
es hombre de muchas palabras 
pero las que dice las sabe de
cir atinadamente, contestó de 
esta forma: «Cuando estaba 
detrás del mostrador tenía ca
torce años y estaba plenamen
te satisfecho de mi situación, 
luego decido ser torero y con 
todas las consecuencias. Aho
ra a mis veintitrés años, estoy 
satisfecho de la decisión toma
da. -No cambio la situación ni 
la de antes por ahora ni aho
ra por antes». 

Angel Luis Bienvenida re
presentó a la gran fa:Inilia tau
rina que conseguía el trofeo a 
esa generación de toreros que 
tanto dieron a la fiesta. Angel 
Luis glosó el acontecer de sus 
antepasados y hermanos para 
decirnos que Antonio era su 
debilidad y él era el más in
quieto, refiriéndose a que co
rría más delante de los toros 
que las jacas de Manuel Vi
drié. Se había concedido un 
trofeo especial al torero más 
regular en la temporada pasa-
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Aantes Espartaco y Julio remández, presidente de 
honor, éste por intevenclán 11ulnírglca 

Víctor •endes, Manuel'Sánchez, José María Plaza, 
Josellto, Angel LUIS menvenlda, Jesús Romero 

y Reglno ortés recogieron trofeos 
da y el jurado decidió conce
dérselo a José M. Arroyo <cjo
selito». Faltó a esta cena el 
mayor admirador de este to
rero entre los presentes. Julio 
Fernández Reyenos, primer 
presidente que tuvo el Club 
Taurino Alcalaíno. Estaba en 
esos momentos postrado en 
una cama del hospital Prínci
pe de Asturias, era una inter
vención que había estado es
perando un año y mira por 
dónde fue a coincidir con el 
día de la cena aniversario. 
Perdió Joselito la ocasión de 
abrazar a Julio, pero éste te
nía una ilusión grande en en
trar en manos de los doctores 
y que le intervinieran su pro-

blema de visión. José Manuel 
Arroyo dejó plasmado su ori
gen humilde y de ahí viene su 
fama de que toreaba por dine
ro: «Empecé en esto, decía, 
porque me gustaba y tenía 
afición. Conseguí ser torero 
que era mi gran ilusión y pa
sados los tiempos difíciles, 
puede ir unido la afición y las 
ganas de ganar dinero. Aho
ra puedo decir muy alto que 
si soy torero, es porque mi 
madre me parió torero». 

Recogieron sus trofeos tam
bién los dos toreros alcalaínos 
Jesús Romero y Regino Ortes 
que esperamos sigan con ilu
sión esa carrera tan difícil que 
han emprendido. 

Un aspecto del MartiDs con Víctor Mendes animando el cotarro. 

Intervinieron con su pala
bra los señores López, Brio
nes, Utande, representante de 
la Caja de Ahorros de Ma
drid; Arsenio Lope Huerta, 
delegado del gobierno en 
Castilla-León; nuestro obis
po, D. Manuel Ureña, que es
tuvo a gran altura con un to
no simpático decía, que Pepín 
Mariñas le había tratado de 
«eminentísimo señor», lo que 
supone elevarle de categoría y 
si se enterara el nuncio se la 
podía cargar. Y seguía en su 
tono bromista diciendo que 
Alcalá podía hacer la compe
tencia a Madrid perfectamen
te. Hacía la comparación de 
«A ver, qué tiene el alcalde de 
Madrid y el cardenal Suquía 
que D. Florencio y yo no 
tengamos ... ?». 

Aprovechó la ocasión, co
mo decía, para largarnos un 
pequeño sermón, comparan
do el mundo de los toros con 
la iglesia: «El toro, decía, sig
nifica lo primario, lo instin
tivo, y el torero lidia al toro 
y lo lleva por un camino que 
impone de racionalidad. La 
iglesia se enfrenta con el mun
do, con el pecado y tratamos 
sus representantes de que el 
hombre dentro de tanta pre
sión y dificultades que plan
tea el mundo, nos acordemos 
e imploremos a Dios para que 
nos ayude». Luego Pepín Ma
riñas excusó su error en el tra
tamiento a D. Manuel por su 
ideología atea, aunque tam
bién «Curro» siguió en el mis
mo tono bromista diciendo 
que él no era ateo, pero había 
cenado cerca de «Teo», sería 
Teodoro Escribano, creemos 
nosotros. 

Un acto lleno de contrastes 
entre políticos, profesionales, 
aficionados y bellas aficiona-
das. · 
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Festival a beneficio del Patro• san José 
En tarde soleada y como por aquello del milagro 118 pudieron li

diar seis novilloe de Campos Peia, 11DO de Sánc:hez Arjona y otro 
de Sánc:hez Benito. Bay que destacar que la gran ovación de la tar
de fue tributada ca.ando hicieron n aparición los disminuidos por
tando ramos de Dores para los toreros. De la misma nuuutra, tam
bién merece distinción aparte don Rafael Senano, organizador del 
festival para esta gran obra del Patronato San José. 

Los novillos de Campos Pe
ña, extraordinarios, con nota 
muy alta para la ejecución del 
toreo. El novillo de más casta 
picante, el colorao que se lidió 
en cuarto lugar. Los matadores 
anduvieron muy por debajo de 
las condiciones del ganado des
cubriendo los astados a sus ma
tadores la calidad del toreo y su 
falta de técnica en algún mo
mento del espectáculo. De los 
maestros, «con perdón», sólo 
Seseña se salvó una miaja. Y la 
ficha taurómaca del festival fue 
la siguiente: 

Carretero lance regular, ban
derillea al cuarteo y de dentro 
a fuera buenos derechazos y de
sarme. Pases facilones y a dos 
manos. Un aviso antes de en
trar a matar. Estocada entera 
y cuatro descabellos. 

Seseña lancea sin acopla
miento con la muleta. Inició el 
pase de las flores; patente del 
Capea, un circular completo y 
toreo a dos manos. Mata de me
tisaca, una entera, cinco desca
bellos y aviso. Aplausos al no
villo en el arrastre y ovación al 
matador. 

Lozano lancea hacia fuera. 
El novillo acusa flojera en los 
cuartos traseros. Derechazos 
sueltos. El novillo mejora des
pués de varios muletazos, pero 
el tiempo había pasado. Mató 
de pinchazo y oreja de regalo. 

A Plaza le corresponde el co
lorao que tanto gustó en el 
apartado. En los capotazos de 
recibo no se entienden toro y 
torero y tampoco a la hora de 
llevarlo al caballo. El trasteo, 
con la muleta muy violenta. 
Los derechazos no le salen bien; 
con la izquierda, algo mejor. 
Cuando estiró la mano y le 
mandó, el novillo metía bien la 
cabeza y no había que bailarlo 
y perder tantos pases a la hora 
de enhebrar los muletazos. El 
novillo tenía el picante propio 
de lo que es un toro bravo, pe
ro pero había que estarse quieto 
y emplear la técnica. Mató de 
una entera, otra atravesada que 
asoma por debajo, cuatro des
cabellos y el novillo se acuesta. 
Su público le silba. 

Jesús Romero veroniquea es
tairándose casi rodilla en tierra 
y poco más. El novillo fu~ ~•un 
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regalito» y debió morir en un 
matadero antes que ser lidiado 
en una plaza de toros. Romero 
lo intentó todo y cambiando los 
terrenos. En chiqueros tampo
co fue posible. Otra vez será, 
Romero, todos sabemos que 
Dios da mocos a quien no tie
ne pañuelos. Mató de estocada 
y otra oreja regalada. Hay que 
decir que en estos casos se le ha
ce flaco favor al torero con es
tos trofeos. Vale más una vuel
ta al ruedo que la concesión de 
ciertas orejas que se convierten 
en piltrafas. Palabras de Do
mingo Ortega una tarde en Va
lencia cuando le concedían las 
orejas, rabo y pata. 

Paco Aguilera fue el triunfa
dor por trofeos. V crónicas en el 
centro del ruedo. Con la iz
quierda no se acopla del todo. 
Bastante bien con la derecha 
dando desmayados con la pa
tente de Ponce, más naturales 
mejorados, de pecho y manole
tinas y desplante. Estocada vol
cándose. Dos orejas y rabo. El 
novillo, de nota sobresaliente 
para el torero por sus cualida
des. Al torero se le ve con afi
ción y muchas ganas de ser to
rero. Salió por la puerta 
grande. 

Reginó Ortés recibe bien con 
el capote rematando con media. 
Quite por chicuelinas. Con la 
muleta recibe de rodillas. Bue
nos derechazos y naturales, mo
linetes, desplantes y un circu
lar completo muy bonito reci
biéndole por la espalda, más 
pases de pecho muy buenos y 
adornos. Mata de estocada y 
descabello oyendo un aviso. Le 
fueron concedidas las dos ore
jas y salió por la puerta gran
de en unión de Paco Aguilera. 
Encontré a Regino con muchas 
ganas de ser torero y con bas
tante progreso, pero éste es el 
camino para llegar. 

En cuanto a Curro Valencia, 
por respeto al torero quiero dis
culparme al no poder hacerle la 
crónica, ya que tuve que mar
charme de la plaza por causas 
de fuerza mayor. Me comentó 
mi buen amigo y gran aficiona
do Enrique Carmona que el no
villo tenía mucho que torear y 
el torero estuvo digno. 

La Idea es conseguir mayor nú•ro de 
equipos en segunda A J segunda a, 
logrando una pirámide lllás abierta r 
con menos gastos de desplazamientos 

Al ténnina de la temporada puede haber 
reestructuración de las categarias 

La vieja idea de la reestrac:ta.rac de las categorías del fút
bol espaíiol, después de variados intentos, parece tomar cuer
po. Esto podría ser 1lll hecho la pzóxima temporada aanqae todo 
dependerá de la disposición que tengan la Federación Espa
ñola de Fátbol y la Liga de Fátbol Profesional. Racionalizar 
el fútbol, especialmente en la segunda A y en la seganda B, 
es el objetivo, especialmente una vuelta al sistema de orde
nación de las categorías propio de los aioa cincaenta y sesenta. 
Un proyeeto del presidente del Valencia, Arturo Tazón, 118 en
cuentra ya en manos de la Liga de Fátbol Profesional; preten
de disminuir el número de equipos de primera, y aumentar 
considerablemente el de segunda A y segunda B. 

El proyecto de Arturo 
Tuzón supondría, en caso 
de aprobarse y ciertamen
te es la única propuesta que 
se ha hecho con ciertas ga
rantías de ser aprobada, 
que la primera división 
tendría 18 equipos, dos 
menos que en la actuali
dad. Con ello se lograría 
potenciar la liga europea, 
ya que en la española ha
bría cuatro jornadas menos 
que vendrían muy bien pa
ra que los clubes españoles 
se presentaran a la UEFA 
con un proyecto serio de 
celebración de esa liga 
europea con las eliminato
ria primeras por el sistema 
de liguilla y seguir hasta la 
final con este sistema. La 
segunda división tendría 
dos grupos de 18 equipos, 
es decir, 36 escuadras sobre 
las 20 que hay en la actua
lidad en un mismo grupo. 

La segunda B, la que 
atañe directamente al Alca
lá, tendría 160 equipos, es 
decir ocho grupos de 20 
equipos cada uno, en lugar 
de los 80 equipos en cuatro 
grupos de la actualidad. 
Todo ello supondría una 
concepción del fútbol pira
midal pero bastante más 
abierta. Se recuperaría una 
estructura que procede ya 
de los años cincuenta o se
senta, cuando la primera 
era primera, la segunda era 
segunda división, también 
en dos grupos, y la tercera 
era una categoría potente e 
interesante. Esa categoría 
sería ahora la segunda B 
dejando la tercera como ca-

tegoría específicamente re
gional. 

Esto beneficiaría a la se
gunda A, la dejaría más 
abierta. También benefi
ciaría a la segunda B, ya 
que los clubes tienen aho
ra que soportar unos eleva
dísimos costes de desplaza
miento y la rentabilidad no 
es todo lo positiva que se 
desea, ya que los aficiona
dos se desplazan a otras 
ciudades cuando éstas están 
cercanas geográficamente, 
no cuando su equipo juega 
a seiscientos kilómetros de 
distancia. La segunda B fo
mentaría la rivalidad entre 
equipos cercanos, la cual es 
más de agradecer por el es
pectador. Es decir, el pú
blico de Alcalá muestra 
más interés cuando el rival 
en el V al es el Leganés, el 
Getafe, o cualquiera de la 
región madrileña, que 
cuando visitan el campo al
calaíno el Endesa As Pon
tes, el Orense, o el Avilés. 
Aparte, suelen ser muchos 
más los aficionados de Le
ganés los que visitan el V al, 
que los de As Pontes, Pon
ferrada, Avilés u Orense. 
Algo parecido ocurre con 
los demás clubes. 

La idea está en manos de 
la Liga de Fútbol Profesio
nal. Sólo falta que los pre
sidentes del fútbol nacional 
den su visto bueno y que la 
Federación Española lo 
asuma. Si esto se llevara a 
cabo, lógicamente esta tem
porada no habría descen
sos, con lo cual el Alcalá 
mantendría la categoría. 
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El c.V. lplahenares tuvo 
las dos caras de la moneda 

Los cadetes mucalino dieron la cara y c:omdgaieron un gran trian
fo sin embargo, los sénion fueron la otra parte de la moneda, la 
~y DO fue porque DO lucharan, que sí lo hicieron, pero pudo ser. 

Los cadetes se desplazaron 
a Carabanchel donde les espe
raba el Tus Madrid. Fue un 
partido fácil en el que se hizo 
lo que los alcalaínos quisieron 
ya que hacían y deshacían a 
su antojo y si no hubiera sido 
porque el Sr. Morales cambió 
a parte de su equipo para ver 
cómo reaccionaban y al mis
mo tiempo darle cancha a to
dos sus jugadores, hubiera si
do un 3-0. 

Desde el primer set los del 
lplahenares Distrito 111 pu
sieron a su favor una distan
cia en el marcador con un 
buen voley terminando este 
set 4-15. 

En el segundo set los del 
distrito 111, con una gran mo
ral, lo bordaron aumentando 
la diferencia y dejando su 
marcador virgen, terminando 
el set 15-0 a favor de los 
visitantes. 

En el tercer set, el Sr. Mo
rales realizó unos cambios con 
el fin de ver a todos sus juga
dores en la palestra y quizás 
porque estaban fríos o influi
dos por el resultado del set an
terior se relajaron y los caran
bacheleros con muchas ganas, 
que dicho sea de paso era su 
única arma, consiguieron ha
cerse con él por el resultado de 
15-12. 

En el cuarto y definitivo 
set, los del lplahenares volvie
ron a dar toda una lección de 
voleibol rápido y práctico 
mientras que los locales derro
chaban energía en su intento 
de igualar la contienda pero 
no fue así. Al final terminaron 
15-12 a favor de los chicos del 
Distrito 111. 

El marcador al final del en
cuentro era 5-3 (4-15, 0-15, 
15-12, 12-15). 

El equipo de primera di
visión se fue a Valladolid a 
enfrentarse contra el Uni
versitario en un encuentro 
que dio comienzo a las 19'30. 
Fue un partido en el que 
el electrónico no reflejaba lo 
que estaba sucediendo en la 
cancha. 

Fue un partido en el que los 
universitarios alcalaínos em
pe:aban martilleando una y 
otra vez la cancha pucelana 
sin que pudiera hacer nada 
la defensa vallisoletana pero 
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a la hora de noquear al con
trario no encontraban la fór
mula y el adversario se rea
cía y levantaba to_do lo levan
table. 

Empezó el encuentro con 
unos alcalaínos bien situados 
en la cancha y presentando ca
ra, lo que hacía que se pusie
ran por delante en el marca
dor, pero cuando esto sucedía 
entraban en una especie de le
targo o cansancio lo que ha
cía que cedieran el terreno 
cambiando así la situación del 

. ' set y así, el pnmer set, con un 
tanteo favorable para los alca
laínos de 6-2, se terminaba 
con 15-7. 

En el segundo set los alca
laínos salían con más ganas y 
apretando más el acelerador 
viéndose algunas jugadas de 
gran mérito, fueron por de
lante hasta el 10-2 favorable 
a los de la rivera del Henares, 
pero esto tampoco fue sufi
ciente pues rápidamente tras 
un tiempo muerto reacciona
ron los chicos del Pisuerga 
consiguéndolo por el tanteo de 
15-11. 

En el tercer set fue otra 
cosa por el estilo lo que ocu
rrió. Aunque hubo cambio 
en la alineación, esto no hi
zo que cambiara la tónica 
del partido y aunque hay 
que reconocer que fue un 
día frío y además el cansan
cio del viaje se notó en los 
pupilos de Ramiro que no 
dieron una balón por perdido, 
también hay que reconocer 
que los alcalaínos fallaron al
go en recepción, base funda
mental para poder montar un 
buen ataque, terminando es
te set por el resultado de 
15-10. 

Al final del encuentro el 
marcador era 3-0 (15-7, 
15-11, 15-10). 

C.V. lplahenares S.V. Dis
trito 111: Pajares, Morales, 
Expósito, Allue, Vicente, 
Echepare, Hernando, De Lu
cas, Martínez, Bayo. 

Universitario de Vallado
lid: Aguilera, Aguilera S., Vi
cente, Cazurro, Alvarez, Te
jedor, Antos, García, Pocero, 
Arranz, Pérez. 

JUMOLIN 

Derrota en casa del equipo femenino de segunda 

Jneniles masculinos J femeninos del Club 
voleibol Alcalá vencieron en sus compromisos 
El equipo juvenil llUUIC'llliDo del Club Voleibol Alcalá no tuvo de
masiados problemas para imponene con claridad al C.D. Zurbarán 
en el pabellón polideportivo Virgen del Val. En an partido reativa
mente fácil, en el que los comluteues demostraron 11111111perioriclad, 
el resultado final fue de 3-0 con parciales de 15-9, 15-3 y 15-8 favora
bles al conjanto que entrena Manolo Ureta. 

Mayores problemas tuvie
ron las féminas juveniles del 
C.V. Alcalá, que estuvieron a 
punto de pagar muy caro su 
exceso de confianza. En su 
desplazamiento al Colegio 
Americano de Madrid, las 
complutenses vencieron por 
un apretado 2-3. 

Los parciales de este en
cuentro fueron de 6-15, 
16-14, 12-15, 15-7 y 5-15, los 
cuales demuestran que el con
junto entrenado por Oiga Gu
tiérrez hubo de apretar mucho 
debido a ese exceso de con
fianza, ya que las madrileñas 
forzaron el quinto set. 

La superioridad teórica del 
CV Alcalá es tan evidente 
que, si el partido se tuviera 
que repetir, no habría dema
siadas dudas respecto al resul
tado. El delegado del club al
calaíno, Miguel Angel Piquet, 
señaló que sería de 0-3. 

Ese mismo resultado que 
apuntaba Piquet fue el que su
frieron las sénior de Segunda 
División del CV Alcalá ante la 
Universidad Autónoma de 
Madrid en el Val. La segun
da jornada de la Copa fue fa
tídica para las complutenses, 

que encajaron parciales 
de11-16, 6-15 y 5-15. Fue una 
derrota que debe hacer supe
rarse a las féminas entrtena
das por José Antonio Urquijo. 

El cadete masculino, entre
nado por Pedro Embid, ven
ció sin demasiados problemas 
al A.D. Collado Villalba a do
micilio por 1-3 con parciales 
de 9-15, 15-6, 2-15 y 7-15. El 
cadete femenino de Carlos 
San Martín derrotó a domici
lio al CMD Loeches por 0-3 
con parciales de 1-15, 14-16 y 
5-15. 

En infantil masculino, en
trenado por Germán, sufrió 
una derrota en El V al ante el 
AD estrecho por 2-3. Los par
ciales del encuentro fueron los 
siguientes: 5-11, 12-15, 2-15, 
15-13 y 11-15. 

Por último, en la categoría 
infantil femenino se enfrenta
ron el CV Alcalá A y el CV Al
calá B, venciendo el primero 
con el resultdo de 3-0 (15-10, 
15-10 y 15-13), destacando la 
veteranía del equipo entrena
do por Angel Loeches ante la 
resistencia que opuso el con
junto que entrena Laura 
Pardo. 

SE VENDE 

NAVE 
INDUSTRIAL 

. 384 m/2 
Camino de la Esgaravita, 2 

Ounto a SEAT) 
Teléfono: 889 07 64 

ALCALA DE HENARES 

7 de noviembre de 1992 



Partido malo de solemnidad con un Gandía RoJo 

81·&7, la primera victoria 
del Juventud Alcalá llegó 
en la novena jornada 

RESULTADO: Club Juventud Alc:alá, 81; CB. Ganclia, 67 (39-34 en 
el descamso). 

JUVENTUD .Al.CALA: Víctor Femández, Antmúo Oqaillas (14), Del 
Barrio (3), Robimson (28) y Evaristo Blázquez (17), en el cinco iDi
c:ial. También juguon Herencia (2), Javi Lorente, Cuesta y Nino Mo
rales (17). 

GANDIA.: Gustavo Díaz (12), Jolmston (24), Gomalez (7) y Gue
rrero (11), en el cinco inicial. También jugaron Raúl López (10), Fe
rrer (1), Carrillo (2), Simón y Cerezo. 

ARBITROS: Bemández Cruz y Velasco García. Fue eliminado por 
cinco faltas personales, Guerrero. , 

Llegó la primera victoria del 
Juventud Alcalá esta temporada. 
Ha habido que esperar a la no
vena jornada para así dejar igua
lado el promedio de la pasada 
temporada y para mostrar el con
vencimiento que los males tienen 
remedio, que la situación es de
licada pero no para arrojar la 
toalla. El promedio de ocho de
rrotas por una victoria, es simi
lar al del pasado año por estas fe
chas pero el Juventud Alcalá 
mantiene la posición de colista 
en la tabla clasificatoria. Por en
cima de los alcalaínos pero 'a ti-

ro de piedra' están el Clas Gijón 
con dos victorias y siete derrotas, 
el mismo promedio de Fuenlabra 
y Gandía. El Patronato Mallor
ca es duodécimo con tres victo
rias y seis derrotas. Más arriba 
están Askatuak, Cajabadajoz, 
Las Rozas y el Montehuelva, con 
cuatro victorias y cinco derrotas. 

Las cosas están así y ello quie
re decir que la victoria sirve de 
bien poco si no supone un cam
bio en la mentalidad del equipo; 
el resultado ha de servir para que 
los complutenses cojan 'rueda de 
ganador', como decía Nino Mo-

rales hace un par de semanas. 
Por que lo cierto es que el Ju

ventud Alcalá con respecto a su 
juego, demostró poco ante el 
Gandía, un conjunto muy flojo, 
que cuenta con escasos mimbres 
para configurar un cesto resis
tente en esta categoría. Los le
vantinos, en cuyas f'tlas está el 
exjugador del Juventud Alcalá, 
Gustavo Díaz, estuvieron lejos 
de poder dar el disgusto noveno 
al equipo de Luis Angel Rodri
go, para quienes el mayor enemi
go no era el Gandía sino ellos 
mismos. 

En algunas fases, el encuentro 
parecía más una 'pachanga' de 
colegio debido a los numerosos 

errores que tuvieron ·unos y 
otros. Pero al final, y esto es lo 
auténticamente importante, la 
victoria se quedó en Alcalá. 

Hoy sábado el Juventud visi
ta las islas Baleares para enfren
tarse al Patronato Mallorca, del 
que siempre hemos dicho que tie
ne un especial paralelismo con el 
baloncesto complutense: los ma
llorquines han acariciado en di
versas ocasiones el ascenso a la 
ACB, como lo hiciera el Cajama
drid. Y ahora parece que le toca 
una época de vacas flacas, como 
al Juventud Alcalá. El partido va 
a tener mucho interés para ver si 
el conjunto complutense entra en 
esa 'rueda de ganador'. 

.. 

La thampanería Paseo del Val, 16 - Galería Comercial BOISAN II 

I G/111 fllltldell/111/1111 fllltldi Yldl1111Plt!Oll •11•1•t11• .,, 

1 Viemes, 13 Nov. 1 1 Viemes, 27 Nov. 1 _I Viemes, 11 Dic. 1 

A PARTIR 9'00 NOCHE 
~ 

SORTEO DE PREMIOS A PARTIR 9'00 NOCHE 
os invitamos a INVITACION DE UN VODKA Y CONCURSOS 

UNA COPA DE CHAMPAN Solo o combinado. Sorteo de premios. INVITAMOS A 1 COPA DE WHISKY 
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El americana dice que físicamente esta 

muy bien J que espera la victoria _ante 

el Patronato Mallorca 

La victoria ante el Gandía «es más 
importante de lo que la gente piensa» 

El pívot DOl'teamericano Wayne Robimon demuestra estar vivien
do su &egUDda juventud balonc:estística. Recuperado la temporada 
pasada para jugar el play-off de la liga .ACB con el TDK Mamella, 
con el que actuó seis partidos, el americano volvió a las canchas 
oficiales después de tres años de descanso. Esos seis partidos le hi
cieron coger gustillo otra vez a la competición y renovar sus ilusio
nes y su estancia en España, al menos por UDa temporada más, al 
fichar por el club Juventud .Alcalá. 

Wayne Robinson estaba 
contento tras el encuentro an
te el Gandía por la primera 
victoria del equipo complu
tense: «Era lo que esperába
mos y estoy muy feliz por el 
equipo. Menos yo, somos un 
equipo joven y pensamos que 
con esta victoria tenemos un 
poco de energía para ganar 
otros encuentros». 

Robinson reconoció que el 
calendario que ha tenido has
ta el momento su equipo ha si
do muy complicado, con riva
les potencialmente superiores: 
«Esto ha sido una cuestión de 
experiencia. Y o pienso que es-

ta victoria es más importante 
de lo que la gente puede pen
sar; los jóvenes necesitan es
te tipo de resultados para me
jorar nuestro juego. Yo estoy 
acostumbrado a las victorias 
y sufro mucho con las derro
tas, pero ahora tenemos un 
poco mejor juego y eso es fun
damental para nuestra pro
gresión hasta el final de esta 
temporada». 

c<Ante el Gandía hemos em
pezado muy mal, hemos per
dido muchos balones. Por eso 
digo que la victoria es muy 
importante para mejorar ese 
juego y tranquilizarnos», se-

Luis .Angel Rodrigo: «Esto no es como empieza, sino como acabillt. 

ñaló el americano quien acen
tuó las debilidades del equi
po alcalaíno: las pérdidas de 
balón, los rebotes defensi-
vos ... 

Robinson manifestó su es
peranza de vencer al Patrona
to Mallorca hoy sábado; «ya 
les ganamos en la pretempo
rada. A ver si tenemos calidad 
y suerte para hacer ahora lo 
mismo». El americano reco
noció «estar fisicamente muy 
bien y mentalmente más fuer
te que antes. Ahora es cues
tión de que el equipo, de que 
todos mejoremos». 

Robinson militó tres tem
poradas en el Real Madrid. 
Antes estuvo dos temporadas 
en Italia; jugó una tempora
da en la NBA con los Detroit 
Pistons y media temporada 
con Los Angeles Lakers. Tras 
las tres temporadas con el 
Real Madrid, Robinson estu
vo dos temporadas en el Gra
nollers; eso antes de retirarse 
durante tres temporadas, re
gresar a los Estados U nidos 
concretamente a Carolina del 
No~te, y volver a España pa
ra fichar por el TDK Manre
sa en el play-off de la pasada 
temporada. Esperemos que su 
concurso sea decisivo para el 
Juventud Alcalá. 

LUis Angel Rodrigo 
El entrenador del Juventud 

Alcalá, Luis Angel Rodrigo, 
manifestó que más que por la 
victoria ante el Gandía, ccmi 
alegría es tener a casi toda la 
plantilla recuperada. No estoy 
tan contento por el juego de
sarrollado porque estamos 
muy lejos de lo que yo preten
do. A partir de ahora, con la 
plantilla al completo, hace fal
ta un mes o mes y medio para 
que esto tenga forma y el fru
to que deseo. Hemos podido 
ver como Nino Morales está 
fuera de forma, como a Javi 
Lorente le ocurre lo mismo, 
que a W ayne le he hecho es
forzarse un poco más y no ha 
aguantado todo el partido. 
Hay que hacer bastantes 
rotaciones». 

Rodrigo afirmó que «esto 
no es cómo empieza sino có
mo acaba. No sé si llegaremos 
este año al final como lo hici
mos el año pasado, en un mo
mento dulce ." No hemos teni
do suerte en los inicios de es
ta temporada ya que nos he
mos enfrentado a equipos 
muy complicados. El proble
ma va a estar al final; si me 
siguen respetando las lesiones 
vamos a dar un buen nivel». 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECAR~~ 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -

ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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Diversos resultados en la diferentes categorías 

El equipo de División de Honor ganó en Getafe 
DIVISION DE HONOR 

En esta tercera jornada, el 
equipo alcalaíno de División 
de Honor, con tan sólo 3 pun
tos en total se desplazó a Ge
tafe para enfrentarse al equi
po local al que vencieron 4-2. 

En la primera partida, 
Moisés y Rafa conseguían los 
dos primeros puntos para su 
equipo venciendo con facili
dad por el tanteo de Alcalá-35 
- Getafe 20. Comenzaron pre
sionando y en nada pusieron 
a Alcalá con la ventaja de 
10-2, ventaja que mantuvie
ron a lo largo de toda la par
tida y que incluso hicieron 
mayor en el final. Fue su es
treno en cons.eguir puntos es
ta temporada y esperamos si
gan así, ya que son una pare
ja con un alto nivel de juego 
y de ellos no se puede esperar 
otra cosa. 

En la segunda partida, Mi-
' guel y Enrique, a pesar de 

perder, jugaron bien, cogien
do Enrique algunas pelotas de 
gran dificultad, pero la supe
rioridad de la pareja madri
leña se hizo latente vencien
do por el tanteo de Getafe 35 
- Alcalá 19. 

En la tercera partida Angel 
y Paco, pareja de la que se es
pera conseguirán mu~hos 
puntos para Alcalá por su al
to nivel de juego, consiguie
ron como viene siendo habi
tual sus dos puntos. Comen
zaron igualados, empatando 
en el tanto 10, pero tras colo
car tres dobles los madrileños, 
pusieron el marcador en Ge
tafe 20 - Alcalá 14, continuó 

· Ia partida y los alcalaínos re
montaron el adverso marca
dor poniéndolo en 29 iguales, 

siguieron prácticamente igua
les hasta el tanto 32 en el que 
los alcalaínos colocaron una 
doble y un fallo de los locales. 
Finalizó el encuentro con Al
calá 35 - Getafe 32. 

El sábado reciben al equi
po de Aluche en el V al a las 
17'30. 

SEGUNDA DIVISION 
El equipo alcalaíno de se

gunda división recibió en el 
Val al equipo del Bº del Pi
lar de Alcobendas, perdiendo 
4-2. 

En la primera partida José 
Y Alonso se vieron dominados 
desde el principio al final de 
la partida, venciendo los vi
sitantes por 35-22. 

En la segunda partida Ran
chal y Enrique comenzaron 
bien. Todo parecía viento en 
popa para los alcalaínos, una 
partida fácil, el marcador es
taba en Alcalá 17 - Bº del Pi
lar 12, cuando el delantero al
calaíno le dio un tirón, conti
nuó el juego y tras una serie 
de fallos de los alcalaínos, y 
una doble que les colocaron, 
los visitantes empataron a 17. 
Puntuaron los alcalaínos y pi
dieron tiempo. El buen ritmo 
que habían marcado hasta el 
m_omento se volvió. como un 
giro de 180 grados. Según el 
reglamento el delantero lesio
nado podía ser sustituido por 
otro jugador de esa división o 
menor categoría, pero en ese 
momento no se encontraba 
ninguno dispuesto. Los visi
tantes demostraron una gran 
deportividad al parar el jue
go el tiempo necesario para lo
calizar a algún jugador alca
laíno, ya que al no haber nin-

guno, la partida debía reanu
darse con un solo jugador, pe
ro Enrique a pesar de todo de
cidió seguir en la partida, eso 
sí, advirtiendo a su compañe
ro sobre la carga de juego a la 
que se vería obligado a partir 
de este momento. Continuó la 
partida, que fue larguísima y 
durísima, ya que fueron tan
to arriba tanto abajo, ponien
do el marcador en 30 iguales. 
Los alcalaínos pidieron tiem
po. A Ranchal (zaguero alca
laíno) lo mejor que le venía en 
ese momento era una botella 
de oxígeno y a Enrique (de
lantero alcalaíno) otra pierna. 
Continuó la partida en la que 
vieron mermadas las esperan
zas al colocarles una doble los 
madrileños, que fueron no só
lo los dos puntos sino lo difí
cil que sería remontarlos a es
ta altura de la partida y en las 
condiciones en que se encon
traban. Los alcalaínos lo in
tentaron, pero cuando se jue
ga así nada sale, estrellaron 
una pelota en la chapa y otra 
que se fue por arriba, finali
zando el desventurado en
cuentro por el tanteo de B 0 

del Pilar 35 - Alcalá 31. 
En la tercera partida Eloy 

y Carlos, pareja imbatida des
de que comenzó la liga, nos 
dio tranquilidad en el princi
pio del encuentro al poner el 
marcador en Alcalá 9 - B 0 del 
Pilar 3. Continuó la partida 
con ventaja siempre de los al
calaínos, los madrileños se 
acercaron al marcador peli
grosamente en dos ocasiones, 
pero al final dominaban los 
alcalaínos y nos volvían la es
peranza a los que allí nos en
contrábamos presenciando es-

ta tercera partida con la ilu
sión de que por lo menos esta 
partida la ganara Alcalá. Así 
fue, se llegó al final del en
cuentro con tel tanteo de Al
calá 35 - Bº del Pilar 27. 

Mañana sábado el equipo 
alcalaíno de segunda división 
se desplazará a Torrejón a las 
16'00 para enfrentarse al 
equipo local 

TERCERA DIVISION 
El equipo alcalaíno de ter

cera división se desplazó a 
Moratalaz para enfrentarse al 
equipo de Hortaleza. Los lo
cales vencieron por un rotun
do 6-0. 

En la primera partida Vi
cente y Alfredo perdieron por 
el tanteo de Alcalá 21 - Hor
taleza 35. 

En la segunda, Angel L y 
Cabellos también perdieron 
por el tanteo de 18-35. 

Y en la tercera, Ignacio y 
Aznar ofrecieron mayor resis
tencia a sus adversarios, quie
nes en un principio domina
ron, pero sobre el tanto 25 los 
alcalaínos se cambiaron de 
posición y consiguieron re
montar bastante la partida, 
pero fue un poco tarde y los 
madrileños llegaron antes a 
los 35 tantos, venciendo por 
el tanteo de Alcalá 28 - Hor-
taleza 35 . 

JUANI 

-~ C/. Teniente Ruiz, f 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~OMf\~ y 880 oo ft 
M@~Hfi.!·d.i :\k a)á d(' Henares 

Jl.P.I. 702 

VENDE PISO 
C/ Cánovas del Castillo, 120 
m/2. 3 dormitorios. 2 baños. 
Calefacción central. Armarios 
empotrados. Cocina amuebla
da. Precio: 16.600.000 pta. 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Ntra. Sra. de Belén. 83 m/2, 
3 dormitorios, aire acondicio
nado, exterior. 

•Alquiler o venta. C/. Loe
ches. 38 m/2, semi-acondicio
nado. 

CHALETS E• VEllTA 
• Urb. Peñas-Albas, C/ 
Sauces. 227 m/2 c_onstrui
dos, parcela 514 m/2, a es-, 
trenar. Precio: 29.870.000 
pta. 

PISOS E• VEllTA 
•el. Río Torcón. 105 m/2, 4 
dormitorios, calefacción cen-
~quet. 

: 12.075.000 Ptas. 

• c/. Senda Perdida. 127 m/2, 
4 dormitorios, calefacción cen
tral, suelos de tarima, muchas 
mejoras. 
Prec:io: 16.500.000 pts. 
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• el. Miguel Angel. 56 m/2, 2 
dormitorios, calefacción cen
tral. Prec:io: 8.000.000 pts. 
• c/. Navarro y Ledesma. 104 
m/2, 3 dormitorios, 1 baño. 
Precio: 14.700.000 pts. 
• el. Río Sorbe. 92 m/2, 3 dor
mitorios, 1 baño, 1 aseo, cale
facción individual. 
Precio: 10.000.000 pts. 
• c/. Santander. 125 m/2, f 
dormitorios, 2 baños, calefac
ción individual, parquet. 
Precio: 13.300.000 pts. 

Precio: 8.400.000 pts. 

LOCALES 
• Centro Comercial Los Pinos, 
alquiler local, 17 m/2; 
70.000.- + IVA. 
• Venta. C/ Giner de los Ríos. 
615 m/2, semi-acondicionado. 
Gran fachada. 
• Traspaso. Alcatorre, Ctra. de 
Pastrana. 60 m/2. 
Trupuo de 1.500.000 pts. 
• Venta. C/ Río Salado. 51 
m/2, acondicionado negocio 
hostelería. 
Precio: 20.000.000 pts. 

Venta 9.450.000 pts. 
Alquiler 70.000 pts/mes + 
IVA. 
• Centro Comercial El V al. 
Traspaso o venta. 76 m/2, aire 
acondicionado, alarma, etc .. . 
Traspaso: 7.000.000 pts. 
Venta: 28.000.000 pts. 
• Venta. C/ Reyes Ma~ 
acondicionar. 62 m/2. : 
13.020.000 pts. (Frente ambu
latorio en construcción). 
•Traspaso Café-Bar. ZonaSi
mago. 60 m/2, aire acondicio
nado. 
Trupuo: 9.540.000 pts. 

MIES 
• Venta. Planta baja edifi
cio terciario. 188 m/2, Ca
mino de la Esgaravita. Pre
cio: 17.860.000 pta. 

PARCELAS 
• Ribatejada. Urb. Los 
Molinos. 704 m/2. 
Precio: 3.150.000 pts. 

PUERTA ... lladrld 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

DOmingo, a 

Lunes, 9 

•rtes, ID 

PROGRAMA DE ACTOS 
Noviembre de 1992 

ACTO 

Semana Cisneriana. 
Pregón por ROSARIO FERNANDEZ DOVERMANS. 

Representación Infantil Compañía Teatro. 
Presenta ccZas, Zas, Zas» de Juan Cervera 

Semana Cisneriana. 
MARIA ROSA y su Ballet Español. 

Semana Cisneriana. 
Concierto «Cuarteto CASSADO». 

Obras de W .A. Mozart, J.C. Arriaga, A. Dvorak 

Semana Cisneriana. Recital de Canto 

Miércoles, 11 
JAUME ARAGALL JR. (tenor), acompañado al piano 

por AMPARO GARCIA CRUELLS. Con obras de 
Giordani, Scarlatti, Stradella, Bellini, Rossini, 

Donizetti, Tosti, Mascagni, Padilla, Luna, Massenet. 

Jueves,12 Semana Cisneriana. Grupo de Teatro 
TELEMACO. Con la obra «El falso Príncipe» 

Semana Cisneriana. «Orquesta de Cámara Catalana>>. 
Viernes, IS Director JOAN P AMIES. 

Con obras de Baendel, J.S. Bach, J. Turina, B. Bartok. 

EXPOSICIONES del 2 al t 7 de Noviembre 

HORA 

12 mañana 

&tarde 

&tarde 

&tarde 

&tarde 

&tarde 

a tarde 

«El cartel en el Turismo». Exposición retrospectiva. 
Con motivo de la celebración de la XI SEMANA CISNERIANA 

Horario: laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Trofeos para los jugadores OUique, Jaime, Barrero J LUis García por su 
trabaJo a lo largo de la temporada pasada 

La peña alcalaína 'Ricardo Flores· celebró 
su segundo aniversario 

La peña alcalaína 'Ricardo nores'' adherida a la RSD. Alcalá, celebró BU segundo aniversario con 
una cena qae tuvo lugar en los salones del resta1ll'allte Reinosa. Presidieron el acto el presidente de 
la RSD. Alcalá, Luis Femández Ríos, el exfutholista y director de la escuela mUDicipal de fútbol, Ri
cardo Rodríguez Flores, santo y seña para el fútbol alcalaíno y homenajeado conatantemente por la 
peña qae ha adoptado su nombre, y el presidente de la misma, Miguel Rubio, qaien sustituyó al ante
rior mandatario, José Barroso, que por motivos de salud se ha marchado a vivir a Teruel. 

La celebración sirvió para 
reali_zar un recordatorio del 
anterior presidente, el prime
ro que ha tenido la peña, «el 
cual con toda seguridad que
rría estar aquí con nosotros», 
según dijo uno de los peñistas. 

La peña 'Ricardo Flores' 
tiene en la actualidad medio 
centenar de socios y como 
condición la de que pata es
tar asociado a ella, hay que ser 
socio de la RSD. Alcalá. El 
origen fue un grupo de ami
gos que compartían bocadillo, 
bota de vino, alegrías y tris
tezas en el estadio municipal 
del Val. 

Juntos comenzaron a reali
zar algunos desplazamientos 
hasta que se decidieron a fun
dar una peña adherida a la 
RSD. Alcalá. El nombre que 

' de ncnrlenlbre de 1992 

adoptaron fue el de un futbo
lista que ha sido santo y seña 
para el fútbol .alcalaíno, el de 
Ricardo Flores, hoy director 
de la escuela municipal de la 
RSD. Alcalá. El fútbolista lle
va doce años vinculado a la 
disciplina de la sociedad de
portiva complutense. 

El acto de conmemoración 
del segundo aniversario de la 
peña sirvió para entregar tro
feos a los jugadores de la RSD. 
Alcalá, Quique, Luis García, 
Barrero y Jaime, los cuatro 
por el trabajo que desarrolla
ron la pasada temporada y el 
que están realizando en esta. 
También resultó homenajea
do el futbolista alcalaíno An
tonio Acosto, hoy en las filas 
del Atlético de Madrid, en 

cuyo primer equipo ya ha te
nido ocasión de jugar. 

El presidente de la peña, 
Miguel Rubio, señaló a 
PUERTA DE MADRID que 
«al principio ya ves que no 
éramos casi nada y estamos 
orgullosos porque hemos cre
cido y formamos una gran fa
milia. Esto, qué duda cabe, 
beneficia al Alcalá, que es 
nuestro objeto y nuestra 
pretensióm>. 

En su discurso, el presiden
te de la RSD. Alcalá, Luis 
Fernández Ríos, manifestó 
que «las peñas han nacido pa
ra apoyar y animar a la RSD. 
Alcalá. Me siento muy feliz 
porque vuestro esfuerzo os ha 
permitido llegar hasta aquí». 
Fernández Ríos añadió que 
«es importante que todos ten-

gamos muy claro que la RSD 
Alcalá no es una junta direc
tiva, no es un presidente. La 
RSD. Alcalá es algo mucha 
más importante que trascien
de de todo esto. Tenemos que 
defender todos juntos nuestras 
instituciones, como es la RSD. 
Alcalá. A nuestra ciudad han 
llegado personas que no se 
han identificado con nuestras 
instituciones y han creado 
otras. Nosotros tenemos que 
defender esta institución por 
encima de todas porque es 
nuestra, es de Alcalá y con ello 
potenciamos nuestra ciudad». 
Fernádez Ríos también dijo 
que tanto él como su junta di
rectiva «somos gestores de lo 
que vosotros hagaís. Si consi
deráis que debemos irnos, de
cirnoslo. Lo que me ha trai
do no son cenas ni agasajos, 
es la RSD. Alcalá. 

Por su parte, Ricardo Flo
res señaló en su intervención 
el orgullo que para él supone 
la existencia de esta peña y 
habló de la importancia que 
tiene la escuela de fútbol que 
él dirige: «Tenéis que animar 
también el trabajo de los más 
pequeños, los que están en pe
riodo de aprendizaje, porque 
de ahí es de donde saldrán los 
futuros jugadores de la RSD. 
Alcalá». 
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se firmó un convenio con Udercar Dosmil, S.A. 
La empresa equipará a los 450 niños del 
Club de Gimnasia Rítmica del Distrito 111 

La pasada semana se firmó en las instalaciones de Fiat Lidercar Dosmil 
un convenio mediante el cual la empresa se compromete a financiar las eqai
paciones de los aproximadamente 450 niños qae forman parte del Club de 
Gimnasia Rítmica del Distrito m. F.ste convenio está cuantificado en apro
ximadamente Z millones de pesetas. La firma se realizó a tres bandas, inter
viniendo el gerente de Fíat Lidercar Dosmil, Miguel Angel de las Heru, el 
presidente de la delegación municipal del distrito m, el concejal José Ma
ria lrastona, y el presidente del Club de Gimnasia Rítmica, Juan Durán.. 

Las equipaciones deportivas 
que Fíat Lidercar Dosmil finan
cia corresponden a los integran
tes de las secciones de balonma
no, con un equipo infantil feme
nino; fútbol sala, con diez equi
pos; voleibol, con nueve equipos; 
baloncesto, con nueve equipos; 
así como los chandals de los in
tegrantes de la sección de kara
te. Aproximadamente son equi
paciones para unos 450 niños. El 
Club de Gimnasia Rítmica del 
Distrito 111 se completa con la 
sección matriz, la de gimnasia 
rítmica, en la que se agrupan 110 
niñas. 

Además de estas secciones de
portivas existe dentro del club 
una actividad para padres de 
gimnasia de mantenimiento, en 
la cual participan aproximada-
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mente 42 personas. El club se 
encuentra a punto de incluir ba
jo su disciplina, a través de la de
legación municipal del distrito, 
a dos equipos de baloncesto sé
nior. 

Todo ello hace que haya en la 
acrualidad unos 600 niños ha
ciendo deporte englobados por el 
club. Además ya hay una impor
tante lista de espera porque más 
niños desbordarían las secciones 
con las que cuenta el club. Inclu
so el recién inaugurado pabellón 
del colegio 'Emperador Fernan
do' se encuentra prácticamente 
saturado. Apenas hay horas li
bres para la práctica deportiva, 
ya que con tan alto número de 
equipos, las competiciones y los 
entrenamientos desbordan la 
nueva instalación. 

. .. . . - - - .. -.. . . . .. .. . ::: :::: ':.:::: - . ... ... . .... . - .. -

Deportes Gonzalo, Universidad de Alcalá 
Salasport, Madigol y Cafetería Marsa 
encabezan los cuatro grupos 

Los líderes se muestran intratables 
en la 111 jornada del trofeo Olimpus 

La tercera jornada del trofeo Olimpus de fútbol sala deparó nu
merosas goleadas. Pero lo verdaderamente importante es que los 
equipos más fuertes van tomando posiciones y se muestran inflexi
bles en lo que se refiere a sus aspiraciones. El XIII campeonato de 
fútbol sala 'Olimpus', se pone interesante puesto que en la tercera 
jornada ya se vé como los 44 equipos que forman parte de la compe
tición van a tope de sus posibilidades. 

Entre los partidos más in
teresantes de la tercera jorna
da se puede citar el Torre de 
Torés-Camarmóvil, del grupo 
A, en el que la victoria sonrió 
al cuadro que actuó como vi
sitante por 3-4. El Camarmó
vil consiguió su primera vic
toria, algo que venía persi
guiendo desde que comenzó el 
campeonato y que no lograba 
ya que no conseguía rematar 
la faena. En los dos partidos 
anteriores iban ganando pero 
siempre acabaron perdiendo. 
Esta vez lo lograron ante el 
Torre de Torés gracias a que 
sus jugadores supieron sacar
le rendimiento a su juego. 

El Pub Kingston no tuvo 
demasiado problema para go
lear al Nuevo Alcalá (0-5). El 
Kingston mostró mucha más 
entereza y dominio que su ri
val, al que le falta acoplarse. 
El Cafetería San Francisco 
venció por la mínima al Atlé
tico Independiente por 2-1 en 
un encuentro bronco, duro y 
sin ningún tipo de juego. Un 
auténtico correcalles sin ape
nas control de la pelota en el 
que los goles llegaron a base 
de fallos defensivos. 

La goleada del Deportes 
Gonzalo, líder del grupo A, al 
Dhul, con el resultado de 9-1 
fue una de los resultados más 
claros de la jornada. El par
tido fue una auténtico entre
namiento para el Gonzalo, 
que apenas se despeinó para 
golear a un debil rival, que in
tentó aguantar el chaparrón 
como buenamente pudo. 

El Pub Wild Horse va a la 
zaga del líder Madigol en el 
grupo B. En la jornada terce
ra dio buena cuenta del ADS. 
Isidro MAE al derrotarle por 
0-5 en un mal partido para és
tos, que muy pronto se ence
rraron atrás y no supieron sa
lir de la defensa, de ahí que 
los del Wild Horse supieran 

golear ante un rival que no 
opuso apenas resistencia. 
Quien también va a la zaga 
del líder es el Club de Subo
ficiales, que tampoco tuvo de
masiados problemas para go
lear por 8-1 al Everest en un 
interesante encuentro con dos 
equipos muy semejantes. El 
Everest había goleado en los 
partidos anteriores y resultó 
goleado por los suboficiales, 
muy efectivos y rápidos. La 
goleada de la jornada la con
siguió el líder Madigol que le 
endosó un 0-1 O al colista del 
grupo B, el Nothung. 

La Universidad de Alcalá 
Salasport venció al UCA UGT 
en un encuentro en el que los 
sindicalistas emperzaron muy 
bien y que marcaron pronto. 
Creyendo que lo tenían fácil 
para ganar al Salasport, se en
contraron con un rival de 
gran calidad al que no pudie
ron frenar. El resultado final 
fue de 4-1 favorable a los de 
Salasport en este encuentro 
del grupo C. 

Lo que pudo ser y no fue 
tuvo lugar en el Construccio
nes Peyse-Radiadores Abad, 
también del grupo C. El Pey
se lo tenía todo a sus pies pa
ra conseguir el triunfo ante un 
rival de sus mismas caracterís
ticas. Con el empate a tres, los 
calefactores supieron aprove
char su velocidad y un error 
del portero del Peyse para 
vencer el partido (3-5). 

Ya en el grupo D, el F.Nú
ñez venció por la mínima al 
Idea (2-1) en encuentro de 
despropósitos en el que los dos 
equipos se respetaron mucho 
y en el que rivalizaron en des
propósitos. Los dos conjuntos 
pudieron sentenciar y al final 
se llevó el gato al agua el 
F.Núñez. En este grupo D li
dera la clasificación el Cafe
tería Marsa, que vención por 
4-3 al Bar Joymar. 

7 de noviembre de 1992 



••Sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••Sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••Sisten-- a 
••usado ;e 

LIDERCAR DO 

*Oferta válida desde el _7 e 
Noviembre, ambos incluído . 

VEHICULOS DESDE 3 MES ! 
TODAS LAS MARCAS 
INTERESANTISIMA FINA~ 
AUTENTICOS PRECt 

Con un Vehículo de 
nunca se qued 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. Carretera Nacional 11, Km. 31,600. Alcalá de e 

••Sistema 
••usado Seguro 

••Sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••Sistema 
••usado Seguro 



Sisten a 
sado ;eguro 

••Sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

M 1 L informa: 

Noviembre al 15 de 

••sistema 
••usado Seguro 

1 

••Sistema 
••usado Seguro 

••Sistema 
••usado Seguro 

IACION HASTA 5 AÑOS. 

S DE FERIA 

casión S.U.S. 
rá tirado. 

Sistema Usado Seguro. Vehículos ae Ocasión 

de todas las marcas garantizad~s hasta 12 

meses. Ahora con cobertura europea y 
asistencia en carrtera. 

enarca. Tel. 881 40 6Z concesionario Oficial llBlilB · 
Sistem a 
satlo : ieguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••Sistema 
••usado Seguro 

••Sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 

••sistema 
••usado Seguro 



El equipo complutense Jugó veinte minutos con El defensa sólo quiere ser titular tanto 
un hombre menos por expulsión de Jorge en casa como en los desplazamientos 

!·t, perdió el Alcalá, pero salió Amorós concluyó el servicio 
aplaudido del estadio militar y ya se encuentra a plena 
del Pontevedra disposición del técnico 

RESULTADO: Pontevedra C.F. 3 (Mauro, Soro y Canahal); RSD. 
Alcalá, 1 (Montero). 

PON'l'EvEDRA: Moncho, Vázquez, Noli, Sáez, Mauro, Salvador, 
Toño, Blanco (Canahal, m. 61), Felipe, Couto (Miguel .Angel, m. 79) 
y Soro. 

ALCALA: Amador, Barrero (Montero, m. 45), Dani, Fidel (Osear 
Muñoz, m. 74), Quique, Luis García, Jorge, Ridel, Azcona, Pérez 
y Ortega. 

ARBITRO: Mejuto González, del colegio asturiano. Realizó UD ex
celente arbitraje. Mostró cartulina amarilla a Salvador, Soro, Blan
co y Felipe por el Pontevedra y a Quique, Dani y Fidel por el Alca
lá. Expulsó a Jorge por proporcionarle una patada sin balón a UD con-
trario en el minuto 71. · 

El Alcalá perdió en el cam
po municipal de Pasarón, de 
Pontevedra, pero realizó un 
buen partido en líneas gene
rales e hizo posible que los 
_aproximadamente 1.200 es
pectadores que se dieron cita 
en las -gradas, despidieran con 
aplausos al cuadro compluten
se porque en todo momento 
no escatimó esfuerzos, no se 
escondió y buscó siempre la 
igualada en el marcador. 

El Alcala recibió dos de esos 
goles que pueden denominar
se como psicológicos. A los 

OCTUBRE-NOVIEMBRE 
Día 29 ••••••••••..••.. 42.136 
Día 30 ••••••••••.•••.. 06.212 
Día 2 •.•••••••••.••.. 32.500 
Día 3 .••...•••••.•.•. 19.055 
Día 4 •••••••••••••••. 20.896 

RESTAURANTE·BAR 

Sánchez 
Plaza RamóD y Cajal, l - Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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cinco minutos vio como Mau
ro desnivelaba el marcador 
con un gol marcado en pleno 
contraataque gallego; no ha
bía hecho más que comenzar 
el partido y el cuadro alcalaí
no se encontraba con un gol 
en contra. Con este resultado 
concluyó la primera mitad. 
Instantes después de iniciar
se la segunda llegó el segundo 
tanto del Pontevedra, esta vez 
por mediación Soro, que se 
presentó sólo ante Amador. 
En estos dos goles del Ponte
vedra, la defensa alcalaína dio 
algunas facilidades. 

Pero el Alcalá no estaba pa
ra hacer regalos sin más. A los 
60 minutos en pleno repliegue 
pontevedrés llegó el gol de 
Montero gracias a un tiro cru
zado. El equipo de Paco Gu
tierrez se estaba subiendo a 
las barbas del Pontevedra. Pe
ro cuando mejor estaba jugan
do el Alcalá llegó la desafor
tunada jugada de Jorge, que 
fue expulsado al darle una pa
tada sin balón a Mauro. Al 
quedar con un hombre menos 
el Alcalá perdió el control del 
partido y fue el Pontevedra 
quien mejor pudo desenvol
verse en el terreno de juego. 
En el minuto 88, Canabal re
cibió un pase por bajo de So
ro y remató al fondo de la red 
estableciendo el 3-1 definiti
vo. 

Mañana domingo el Alcalá 
recibe la visita del Orense en 
el estadio municipal del V al. 
El encuentro comenzará a las 
doce menos cuarto del medio
día. 

El defensa A.morós volvió a Alcalá la puada temporada después 
de UD peregrinar de ocho temporadas por las secciones inferiores 
del Real Madrid. La escuela de la casa blanca la tiene bien asumi
da este alcalaíno que antes de pertenecer a la disciplina madridista 
estuvo en la Agrupación Deportiva Naya. Amorós no pudo dar la 
talla que tiene en la puada temporada porque inició el servicio mi
litar y porque padeció alguna dolencia que le tuvo apartado del te
rreno de juego. El viernes día 30 de mayo se licenció del servicio 
militar y espera estar aJ cien por cien de forma con toda rapidez a 
fin de ser titular en el once complutense, algo que por el momento 
DO ha conseguido. 

Amorós no viajó a Ponteve
dra ya que pidió permiso al 
entrenador y a la directiva 
por haber sido licenciado un 
día antes del viaje. Por ello no 
jugó en Pontevedra trastocán
dose un esquema que venía 
siendo vigente en estos prime
ros lances de la temporada; el 
defensa había alcanzado la ti
tularidad en los partidos de 
fuera mientras que en el V al 
se tiene que conformar con 
ver los encuentros desde la 
grada, desde el banquillo o co
mo mucho jugar unos minu
tos como hizo en el encuentro 
ante el Celta Turista. A este 
respecto, Amorós señaló que 
«no sé cuál es mi situación 
real; todavía no me explico el 
porqué de no jugar en casa y 
sí en los desplazamientos». 

Entre los valores de Amo
rós está la sobriedad en el cen
tro de la defensa, la elegancia 
en sus acciones y un potente 
disparo que puede sorprender 
a muchos guardametas. Aun
que no es un hombre especial
mente alto, el jugador es ca
paz de subir a rematar de ca
beza y ocasionar peligro, co
mo ya hizo en el encuentro 
ante el Celta Turista. Preci
samente en los últimos entre
namientos ha ensayado mu
cho el lanzamiento lejano; él 
mismo explicó que «estamos 
varios jugadores trabajando 
mucho los tiros y las faltas de 
cara a jugar el domingo. Lo 
que pasa es que llega el parti
do de casa, cuando en teoría 
se tienen más ocasiones de 
gol, y no jugamos; ¡Qué le va
mos a hacer!». 

Ahora, con el servicio mi
litar cumplido, Amorós afron
ta una etapa de 'dedicación 

exclusiva' al fútbol y a la 
RSD. Alcalá, lo cual va a po
sibilitar que en breve esté al 
cien por cien de su forma óp
tima: «La verdad es que no 
hay mucha diferencia entre el 
Amorós que estuvo ocho tem
poradas en el Real Madrid y 
el que está en el Alcalá. Qui
zá estoy peor físicamente por 
la mili, pero Amorós es el de 
siempre, con muchas ganas de 
entrenar ... y de jugar>>. 

«El futuro está un poco in
cierto; ya veremos qué ocurre. 
Hay que pelear y trabajar, -
que es lo que se dice siempre, 
pero es que es la pura verdad, 
no nos queda otro remedio-. 
Tenemos que afrontar los par
tidos con toda la lucha, que es 
lo que tiene el Alcalá>>, conclu
yó Amorós, para quien es fac
tible que el equipo mantenga 
la categoría: «tenemos que 
asentarnos en segunda B. No 
hay tantas diferencias esta 
temporada como parece». 
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equipos para eludlr una plaza en los playaoffs de descenso 

27·22, al final se impuso el Avidesa Alcira 
al Juventud Alcalá 

RESULTADO: CB. Avidesa Alcira, 27; Club Juventad .Alcalá, 22 (14-12 en el descanso) 
AVIDESA: Jau.me Fort, Alex Franc:h (5), Alemany (4), Sala (3), Esquer (4), Marian Dumitru (1) y Ber

bece (1), en el equipo inidal. También jugaron Ricardo María (4), SeJma (5) y Chtchepldn. 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Javier Campos, Szucs (5), Coté (3), Dragan Momic (5), lñald Ordói.ez 

(5, dos de penalti).y Chema Pradu (3), en el equipo inidal. También jugaron Camacho (1), Samuel Tri
ves, Osear De Luis, y Javier Lamarca. 

ARBITROS: Muela (cutellano manchego) y Carballo (gallego). Excluyeron a Esquer, Alemany (en 
dos ocasiones), Camacho, Momic (en dos ocasiones), líiald Ordói.ez y Szucs. 

MARCADOR CADA CINCO MINlJTOS: 3-G, 3-1, 6-3, 8-7, 12-9, 14-12, descamo. 17-15, 18-16, 20-18, 
21-20, 22-22 y 27-22. 

dolid en su casa ante el Bar
celona fue el resultado más 
sorprendente de la jorna\la. 

Es el equipo pucelano con el 
Juventud Alcalá, el Teucro 
Cajapontevedra y el Avidesa 

Alcira, los cuatro que van a 
luchar por eludir la sexta posi
ción, aquella que lleva direc
tamente a jugar el play-off de 
descenso. La séptima y octa
va posición están práctica
mente definidas para el Con
quense y el Caserío Vigón. 

Los partidos que se dispu
tan la próxima jornada, que 
es la octava, corresponden ya 
a la segunda vuelta. Hoy sá
bado, el Juventud Alcalá re
cibe la visita del Teucro Ca
japontevedra en un encuento 
de mucha importancia- para 
ambos equipos. 

El resto de la jornada lo 
completan el Caserío Vigón
Elgorriaga Bidasoa, es decir, 
colista contra líder; el Arcos 
Valladolid-Conquense y el 
Avidesa Alcira-Barcelona. · 

Volvió a quedarse Puzovic 
en casa, es decir, no estuvo 
entre los doce jugadores que 
viajaron a Alcira para jugar 
contra el Avidesa y el Juven
tud Alcalá perdió. No es que 
sea consecuencia de lo uno lo 
otro, no. Lo cierto es que no 
deja de sorprender y en cier
to modo irritar a una parte de 
la afición, que su jugador más 
carismático, se tenga que que
dar fuera de los doce jugado
res elegidos por el técnico, 
Jordi Alvaro. En cualquier ca- . 
so, con Puzovic o sin Puzovic, 
elJuventud Alcalá perdió en 
Alcira debido a cinco minutos 
que cambiaron la historia de 
un partido muy igualado. En 
los cinco últimos minutos, el 
Avidesa Alcira consiguió un 
parcial de 5-0, o lo que es lo 
mismo, el Juventud Alcalá en
cajó un gol por minuto. 

El EMT Pegaso se benefició de la actuación de los árbitros 

Aun en inferioridad de con
diciones al no jugar Puzovic, 
por eso lo hemos vuelto a sa
car a colación, en la batalla 
entre extranjeros que dirimie
ron Avidesa y Alcalá, venció 
claramente el equipo complu
tense. Drangan Momic Csaba 
Szucs cuajaron un buen par
tido, lo que no hicieron los 
Rumanos Dumitru y Berbece 
y el ruso Chtchepkin, del Avi
desa Alcira. 

Pero esto no cuenta dema
siado. Lo que cuenta es la vic
toria final y esta se quedó en 
Alcira debido a los encadena
dos fallos complutenses de los 
últimos cinco minutos, y cla
ro está, de los aciertos valen
cianos. El caso es que el en
cuentro estuvo muy igualado 
pero la verdad es que el domi
nio en el marcador siempre 
correspondió, por mínimo 
que fuera el resultado, al equi
po que dirige César Argilés. 

La victoria del Arcos Valla-
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12·14, el Juventud Alcalá femenino estuvo cerca 
de alcanzar su primera victoria 

RESULTADO: Club Juventad .Alcalá, 12; EMT Pegaso, 14 (4-7 en el descamo) 
JUVENTUD ALCALA: Guba, Viki (2), Belén Bonillo (2), Teresa, Pilar Velarde (3), Oiga Stepanenko 

(3), Eva, Leticia, Marga, Pilar García (2), Montse y Pilar. 
EMT PEGASO: Montse, Amaya, Marta (7), Ana, Belén, Mónica (6), Lola, Choni, Elisa, Susana, Elvi

ra y Mamen (1). 
ARBITROS: Pedrino y González. 

Los poco menos de 500 es
pectadores que acudieron al 
ya vetusto pabellón polide
portivo Virgen del V al estu
vieron cerca de ver la prime
ra victoria del equipo sénior 
femenino del Club Juventud 
Alcalá. El conjunto dirigido 
por Camino Rodríguez estu
vo esta vez cerca de la victo
ria pero fue privado de ella 
por su mala primera mitad, 
en la que volvieron a aflorar 
los nervios y la inexperiencia 
de las jugadoras compluten
ses. 

Pero la imagen que dio el 
Juventud Alcalá en la segun
da mitad, cuando tenía prác
ticamente todo en contra y 

cuando a fuerza de trabajar 
intentó darle la vuelta al mar
cador, es lo que se puede man
tener desde la perspectiva que 
dan los colores locales. Ese se
gunda tiempo es síntoma de 
que el equipo está vivo, no es 
mortecino y que aunque el ob
jetivo de clasificarse para ju
gar la copa de la Reina está ya 
un poco lejos, lo cierto es que 
se muestra evolución en las ju
gadoras de Camino Rodrí
guez. 

Para entender la derrota 
dei Juventud Alcalá baste 
apuntar varios detalles. Pri
mero: que el EMT Pegaso 
marcó ocho de sus catorce go
les desde los siete metros, es 
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decir, desde el punto de pe
nalti. Segundo: que el Juven
tud Alcalá consiguió en la se
gunda parte un parcial de 8-7 
que fue insuficiente para con
seguir la victoria, pero que 
ahí queda. Tercero: que el 
EMT Pegaso se vio beneficia
do por la actuación arbitral, 
especialmente en lo que se re
fiere a la señalización de las 
penas máximas. Cuarto: que 
el Juventud Alcalá manifestó 
en la primera mitad los mis
mos defectos que en los parti
dos anteriores. Así no fue ex
traño que en el primer cuarto 
del partido, el EMT Pegaso 
consiguiera un tanteo parcial 
de 2-7. 

Todo ello son pinceladas de 
un encuentro en el que el Ju
ventud Alcalá mostró su pro
gresión, algo que habrán de 
mostrar este domingo ante el 
campeón del balonmano espa
ñol, el lber valenciano. La 
victoria en Valencia es muy 
difícil, por no decir que hoy 
por hoy es imposible ya que 
en deporte no todo es posible. 
Por eso, el Juventud Alcalá 
tiene que viajar a Valencia 
con la pretensión de mantener 
su progresión. 

7 de noviembre de tllt 
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